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ВИЗИТ ЗАВЕРШЕН.
ВИЗИТ НАЧИНАЕТСЯ

Завершен двухдневный визит Миха-
ила Саакашвили в Украину, приурочен-
ный  к открытию в ее столице памятника
великому грузинскому поэту Шота Рус-
тавели.

Это уже пятый по счету его визит в
Украину в статусе президента Грузии.

У Михаила Саакашвили состоялась
встреча с коллегой Виктором Ющенко,
которая проходила за закрытыми дверь-
ми. Впрочем, набор обсуждаемых пре-
зидентами вопросов был прогнозируе-
мым -  от «двусторонних отношений» до
«перспектив регионального сотрудниче-
ства в рамках объединения ГУАМ».

Не обойдена вниманием и тема даль-
нейшего развития торгового сотрудни-
чества. Впрочем, торговля между Укра-
иной и Грузией развивается достаточно
динамично, что подчеркнули  в ходе
встречи оба президента.

Как сообщает пресс-служба главы ук-
раинского государства, Виктор Ющенко
отметил, что в 2006 году торговый обо-
рот между странами возрос более чем
на 50%, а в первом квартале 2007 года
достиг 120 миллионов долларов, увели-
чившись по сравнению с аналогичным
периодом 2006 года почти на 70%.

Вместе с тем Ющенко отметил инте-
рес Украины в выполнении в полном
объеме двустороннего соглашения о
свободной торговле, в том числе, в час-
ти, которая касается торговли украинс-
кими табачными изделиями на терри-
тории Грузии.

Как стало известно после встречи,
осенью этого года в Телави будет открыт
памятник выдающейся украинской по-
этессе Лесе Украинке.

Михаил Саакашвили также встретил-
ся в Киеве с Юлией Тимошенко.

А сегодня президент Грузии отправ-
ляется в Санкт-Петербург, где примет
участие в неформальном саммите глав
государств СНГ.

В рамках саммита Михаил Саакаш-
вили встретится с президентом России
Владимиром Путиным и обсудит с ним
вопросы двусторонних взаимоотноше-
ний и региональной безопасности.
Предполагается, что главной темой бе-
седы станет вступление России в ВТО.

Как сообщили агентству GHN в Госкан-
целярии Грузии, после участия в сам-
мите СНГ президент Грузии отправится
во Францию, где встретится с президен-
том этой страны Николя Саркози. Встре-
ча будет носить ознакомительный харак-
тер.

Михаил Саакашвили вернется в Гру-
зию 15 июня.
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НОВОСТИ
В конференции
Всемирной организации
труда примет участие и Грузия

В работе 96-й сессии конференции Всемирной органи-
зации труда, которая пройдет 10-15 июня в Женеве, примет
участие и делегация Грузии, сообщает GHN.

Решением правительства Грузии, в ней примут участие
первый заместитель министра труда, здравоохранения и
социальной защиты Ираклий Гиоргобиани, председатель
Объединения профсоюзов Грузии Ираклий Петриашвили
и президент Ассоциации работодателей Грузии Элгуджа
Меладзе.

В Сухуми прибыла делегация ООН
Вчера в самопровозглашенную  Абхазию прибыла деле-

гация Группы друзей Генерального секретаря ООН, сообща-
ет «Апсныпресс» со ссылкой на МИД самопровозглашен-
ной республики.

В состав делегации вошли Посол Германии в Грузии Пат-
рисия Флор, заместитель Посла Великобритании Рой
Вильсон, заместитель Посла Франции Фабиенне Драут Ло-
жински, заместитель Посла США Марк Пери, представи-
тель Посольства России в Грузии Вячеслав Волынкин, тре-
тий секретарь Посольства России в Грузии Зарина Габие-
ва.

Из Грузии в РФ вернулось
47 чеченских беженцев

По информации Федеральной миграционной службы
России, из Грузии в Российскую Федерацию вернулось 47
чеченских беженцев. Об этом сообщает «Медианьюс».

По заявлению представителей Федеральной миграцион-
ной службы Российской Федерации, для проезда чеченс-
ких беженцев временно был открыт контрольно-пропускной
пункт «Казбеги-Верхний Ларс». В настоящее время чечен-
ские беженцы уже находятся в Грозном.

Петриашвили: Зарплаты
трудоустроенных сократятся
на 25 процентов

Председатель Объединения профсоюзов Грузии Ираклий
Петриашвили протестует против внесения поправок в нало-
говый кодекс, проект которых обсуждается в парламенте.

Он заявляет, что после утверждения этого законопроек-
та зарплаты трудоустроенных не только не увеличатся, но и
сократятся на 25 процентов.

«Законопроект не обязывает работодателя повышать
зарплаты своим работникам. Повышение же объединенно-
го с социальным подоходного налога до 25 процентов при-
ведет к тому, что зарплаты работников будут сокращены
именно на 25 процентов», - заявил Петриашвили агентству
GHN.

Профсоюзы выступают с инициативой отказа от повы-
шения подоходного налога и освобождения от этого налога
лиц, чьи доходы ниже прожиточного минимума.

Давитая: Факт заключения
договора между Шамба
и Мурадовым должен быть
предан огласке

Подписанный министром иностранных дел самопровоз-
глашенной Абхазии Сергеем Шамба и руководителем Де-
партамента международных связей правительства Моск-
вы договор о торгово-экономическом сотрудничестве яв-
ляется нарушением международных норм.

Об этом на вчерашнем брифинге заявил лидер полити-
ческого движения «Мы сами» Паата Давитая. Он подчерк-
нул, что права на торговые взаимоотношения с сепаратис-
тским правительством не имеет никто.

По словам Давитая, Совет глав СНГ в 1996 году принял
постановление, подписанное Борисом Ельциным, которое
запрещает установление торговых отношений с сепарати-
стскими регионами.

Нарушением этого постановления является и заключен-
ный не так давно меморандум между областным собрани-
ем Волгограда и парламентом Абхазии, предусматриваю-
щий политическое сотрудничество.

Давитая заявляет, что МИД Грузии должен предать эти
факты широкой огласке и призвать к осуждению их на дип-
ломатическом уровне, так как в будущем Россия может ис-
пользовать эти соглашения для оправдания торгово-эконо-
мического сотрудничества с Абхазией, передает GHN.

По информации «Интер-
прессНьюс», Парламент
Грузии на вчерашнем пле-
нарном заседании 133 голо-
сами против 12 утвердил из-
менения в Государственный
бюджет 2007 года. Согласно
им, финансовый ресурс уве-
личивается на 569 млн. лари.
Налоговые поступления по
сравнению с  утвержденным
прогнозным  показателем
2007 года  повышаются  на
600.0 млн. лари и составля-
ют  3 568.2 млн. лари, а  про-
гнозный  объем  неналоговых
поступлений  определяется  в
размере  361.3 млн. лари,
что  превышает  утвержден-
ный  прогнозный  показатель
на  66.5 млн. лари.

Оппозиционные фракции
Парламента Грузии заявля-
ют, что проект поправок в
бюджет Грузии на 2007 год
непрозрачный, информиру-
ет GHN.

Как заявил на вчераш-
нем заседании парламен-
та при обсуждении проек-
та поправок в Госбюджет
предс едатель фр акции
«Новые правые» Давид Гам-
крелидзе, на непрозрачно-
сти бюджета Грузии акцен-
тируют внимание на всех
международных встречах,
но правительство Грузии
своей позиции в этом воп-

Парламент утвердил изменения
в Государственный бюджет

С целью  приближения  Во-
оруженных Сил страны к
стандартам НАТО, а также
для реформирования и раз-
вития инфраструктуры  сис-
темы обороны  выделено
442.1 млн.  лари. В первона-
чальном варианте  проекта
бюджета  эта цифра  состав-
ляла 444.6 млн., хотя на дан-
ном этапе определенные
суммы  распределены  по
различным  ведомствам, в
том числе 700 тысяч выделе-
ны  министерству здравоох-
ранения для  медицинского
обследования призывников.

Кроме того, 114.2 млн.
лари определены  для  под-
держки  проходящих в МВД
реформ,  а также для  беспе-

ребойной  работы системы,
14,0 млн. лари   -  на финан-
сирование  внешних   обяза-
тельств,  из которых  7 млн.
пойдут  на покрытие  задол-
женности   Грузии перед ООН.

Для реабилитации дорож-
ной инфраструктуры опре-
делено - 29.1 млн.,  проведе-
ния реабилитационных ме-
роприятий в общеобразова-
тельных учреждениях - 11.7
млн. лари, администрации
временной  административ-
но-территориальной  едини-
цы  на территории  бывшей
Югоосетинской  автономной
области  - 12.4  млн. лари,   ре-
абилитации инфраструкту-
ры  энергосектора  - 10.8 млн.
лари.

Однако

«Правые» утверждают, что проект
поправок в бюджет непрозрачный

росе менять не собирает-
ся.

«В то время, как бюджет
Министерства обороны
США абсолютно прозрачен,
и любой налогоплательщик
может получить информа-
цию о том, на что расходуют-
ся его деньги - на закупку
оружия, развитие инфра-
структуры и иные направле-
ния - бюджет Министерства
обороны Грузии почему-то
закрыт для налогоплатель-
щиков», - отметил Гамкре-
лидзе.

По его словам, бюджет
Министерства обороны Гру-

зии в сравнении с общим
объемом ВВП является са-
мым высоким в мире и пре-
вышает 7 процентов от ВВП.

«И это в то время, когда
бюджет Министерства обо-
роны США составляет всего
лишь 3 процента от объема
ВВП», - отметил Гамкрелид-
зе.

Министр финансов Алек-
си Алексишвили ответил де-
путату одной фразой,  зая-
вив, что бюджет составляет-
ся в соответствии с законо-
дательством Грузии, и ни
один из его параметров не
нарушается.

Вчера Парламент Грузии
145 голосами против двух
утвердил постановление о
наращивании грузинского
военного контингента в Ира-
ке, передает «Медиань-
юс».

Как заявила после голосо-
вания председатель парла-
мента Нино Бурджанадзе, ут-
верждение постановления
является важным посланием,
что означает, что Грузия зна-

Наращивание грузинского
военного контингента в Ираке

 «Лейбористская партия
Грузии в очередной раз
осуждает решение прези-
дента Грузии Михаила Саа-
кашвили и рабского парла-
мента об отправке тысяч гру-
зин на иракское кладбище»,

ет цену стабильно-
сти, миру и друж-
бе.

Число грузинс-
ких военнослужа-
щих, принимаю-
щих участие в ан-
т и т е р р о р и с т и -
ческой операции
в Ираке, будет
увеличено с 850
до 2 тысяч чело-
век.

Между тем

Лейбористы против
- говорится в заявлении
Лейбористской партии Гру-
зии, информирует «Меди-
аньюс».

Ответственность за жизнь
каждого грузинского солда-
та по квалификации «умыш-

ленное убийство» Лейбори-
стская партия Грузии возла-
гает на президента Грузии
Михаила Саакашвили и де-
путатов Парламента Грузии,
«поддержавших это преда-
тельское решение».

GHN информирует, что
представители фракции «Де-
мократический фронт» Пар-
ламента Грузии уже подгото-
вили список вопросов, кото-
рые они зададут министру
образования и науки Грузии
Александру Ломая на прави-
тельственном часе.

В списке всего одиннадцать
вопросов, и большинство из
них касается сумм, потрачен-
ных без документации.

Вопросы относятся как к

У оппозиции есть вопросы к Ломая
расходам в рамках целевых
бюджетных программ, так и к
проекту «Илья Чавчавадзе».

Оппозиция заявляет, что
министерством как в рамках
бюджетных программ, так и в
рамках проекта «Илья Чавча-
вадзе» необоснованно потра-
чено 50 миллионов лари, и на
этот счет существует заключе-
ние Палаты контроля Грузии.

«Почему этот человек оста-
ется на воле и какими волшеб-
ными трюками владеет, что не

только не покидает пост мини-
стра, но и крутит лототроны и
вынашивает амбициозные
планы», - заявил председа-
тель фракции Давид Зура-
бишвили.

«Демфронт» ожидает отве-
тов на вопросы и от председа-
теля Палаты контроля, кото-
рый подписал заключение о
нарушениях в министерстве
образования и передал мате-
риалы проверки в прокурату-
ру.
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В рамках проекта «Гендер и
политика на Южном Кавказе»
с целью увеличения навыков
и повышения знаний по ген-
дерным вопросам у женщин,
избранных в местные органы
самоуправления, разработа-
на программа,  в соответ-
ствии с которой, в мае-июне
около 60 женщин из состава
Сакребуло проходят тренинг-
семинары на тему «Роль жен-
щины в формировании мест-
ной политики».

С целью координации жен-
щин – членов Сакребуло из
состава участников тренинга
образована рабочая группа,
которая периодически будет
собираться для того, чтобы
работать по различным акту-
альным вопросам. При фор-
мировании группы учитыва-
лись следующие принципы:
региональный подход;

Форум женщин – членов Сакребуло

партийное представитель-
ство; порядок выбора и член-
ство в бюро (председатели
комиссий). По решению боль-
шинства участников, рабо-
чая группа назывется фору-
мом женщин – членов Сакре-
було.

Форум женщин – членов
Сакребуло Грузии – непредп-
ринимательская и неполит-
ческая организация, которая
объединяет женщин – членов
местного самоуправления. Ее
цель – повышение роли из-
бранных населением народ-
ных представительниц в фор-
мировании местной политики

и их включение в по-
иски путей выявле-
ния и решения мест-
ных проблем.

- В частности, фо-
рум определил свои
задачи по несколь-

ким направлениям, - расска-
зывают авторы этой програм-
мы. -  Он будет способство-
вать повышению роли женщин
в процессе развития местной
демократии и формирования
эффективного института са-
моуправления; разрабаты-
вать рекомендации и законо-

д ат е ль н ы е
инициативы
для полноцен-
ного функцио-
н и р о в а н и я
самоуправле-
ния и форми-
рования мес-
тной полити-
ки с учетом
гендерных ин-
тересов; со-
действовать
у с и л е н и ю

роли женщин в процессе со-
циально-экономического

развития регионов.
Во время встреч также

рассматриваются те про-
блемы, которые остро стоят
в регионах и являются общи-
ми для всех краев. В бли-
жайшем будущем члены фо-
рума намерены обсудить на-
сущные проблемы с теми

лицами из Министерства
труда, здравоохранения и
социальной защиты, кото-
рые отвечают за осуществ-
ление программы преодоле-
ния бедности в стране, а так-
же с представителями Мини-
стерства образования и на-
уки – по вопросам дошколь-
ного воспитания детей и со-
стояния школьных учрежде-
ний.

Создание Форума женщин
– членов Сакребуло стало воз-
можным благодаря осуществ-
лению программы развития
ООН (UNDP) «Гендер и полити-
ка на Южном Кавказе». Она
проходит при сотрудничестве
с Парламентом Грузии и фи-
нансовой поддержке Агент-
ства международного разви-
тия Швеции (SIDA).

Варлам МУРАДЕЛИ

Зона конфликта

Вода с привкусом политики
В Цхинвальском регионе
восстановлена подача питьевой воды

В зоне грузино-югоосетинского конфликта вос-
становлена подача питьевой воды. Население нач-
нет получать питьевую воду в полном объеме после
того, как заполнится система, сообщает «Медиа-
ньюс».

Де-факто власти «Южной Осетии» возобновили
подачу воды вынуждено, из-за активности грузинс-
кой стороны. В частности, после того, как грузинс-
кие власти изыскали альтернативные источники для
подачи воды местному населению, а также отремон-
тировали поврежденный водопровод, режим Эдуар-
да Кокойты снял «водную» блокаду.

Как заявил командующий грузинским батальоном
Смешанных миротворческих сил, расположенных в
зоне грузино-югоосетинского конфликта, Мамука Ку-
рашвили, грузинская сторона восстановила водо-
провод два дня назад, и  непонятно, почему режим
Эдуарда Кокойты по сегодняшний день не снимал
блокаду.

Де-факто власти «Южной Осетии» приурочи-
ли возобновление подачи питьевой воды к при-
бытию в Цхинвали Посла по особым поручениям
Министерства иностранных дел Российской Фе-
дерации, сопредседателя Смешанной конт-
рольной комиссии по вопросам урегулирования
грузино-югоосетинского конфликта от российс-
кой стороны Юрия Попова. В Цхинвали у Юрия
Попова состоялись встречи с сопредседателем
Смешанной контрольной комиссии по вопросам
урегулирования грузино-югоосетинского конф-
ликта от югоосетинской стороны Борисом Чочи-
евым и командующим Смешанными миротвор-
ческими силами, расположенными в зоне грузи-
но-югоосетинского конфликта, Маратом Кулахме-
товым.

По заявлению посла, подача воды уже восстанов-
лена, а в ближайшие дни планируется провести про-
верку восстановленных труб.

Администрация Южной Осетии требует
проведения международного мониторинга
в Джавском районе

Администрация Южной Осетии требует провес-
ти международный мониторинг в Джавском районе
и установить контроль за расположенными там заг-
лушками воды, говорится в заявлении временной
администрации, распространенном вчера, инфор-
мирует GHN.

«Мы призываем ОБСЕ и другие международные
организации обратить внимание на то, что водока-
нал был закрыт именно по распоряжению Кокойты в
Джавском районе, и в дальнейшем предотвратить
попытки использовать воду в качестве средства де-
стабилизации ситуации», - отмечается в заявлении.

Временная администрация подчеркивает, что
«водный кризис» был вызван искусственно, и под-
тверждением тому служит тот факт, что вода по во-
допроводу Эдиси-Цхинвали была пущена сразу пос-
ле приезда в Цхинвали специального представите-
ля МИД РФ Юрия Попова.

«Попытки Кокойты выставить себя «хозяином по-
ложения» привели к тому, что жители Цхинвали и
сел Лиахвского ущелья около двух недель были ли-
шены воды. Особенно тяжело это положение сказа-

лось на цхинвальцах, которые оказались заложни-
ками амбиций одного человека», - говорится в заяв-
лении.

Временная администрация подчеркивает, что
«водная блокада» - продолжение проводимой де-
факто правительством политики бессмысленной
блокады дорог и транспорта, ультиматумов, которые
часто слышатся из Цхинвали.

«Как известно, Кокойты заявлял, что пока адми-
нистрация Дмитрия Санакоева будет находиться в
Курта, он не даст воду населению. Теперь всем ста-
ло ясно, что этот его ультиматум, как и другие, по-
терпел неудачу. Администрация Южной Осетии
продолжает свою работу и не собирается считать-
ся с бессильными угрозами цхинвальского режи-
ма», - отмечается в заявлении.

В планах временной администрации Южной
Осетии -  капитальный ремонт и модернизация
водоканала Кехви – Тамарашени, продолжение
бурения новых артезианских колодцев, что позво-
лит получить новые источники питьевой и поли-
вочной воды и разгрузить водоканал Эдиси-Цхин-
вали.

«Администрация Южной Осетии вновь требует
от режима Кокойты прекратить блокаду основной
транспортной магистрали в регионе, от которой
страдает, в первую очередь, население Цхинвали»,
- говорится в заявлении.

Заявление аппарата госминистра
По заявлению аппарата государственного мини-

стра Грузии по вопросам урегулирования конфлик-
тов,  несмотря на  восстановление водоснабжения
Цхинвальского региона,   де-факто правительство
вновь пытается политизировать  этот  вопрос, пере-
дает «ИнтерпрессНьюс».

«К сожалению, продолжаются попытки политизи-
ровать этот вопрос.Предварительно достигнутое
при поддержке  ОБСЕ соглашение   о проведении
временной администрацией   региона  и представи-
телями  Цхинвали  совместного  мониторинга  по
всей протяженности  трубопровода  Эдиси-Джава–
Цхинвали,  находится под угрозой из-за деструктив-
ной позиции Москвы и Цхинвали», -  сказано в рас-
пространенном аппаратом государственного мини-
стра заявлении.

 Как отмечают в аппарате,  существует реаль-
ная угроза, что  де-факто власть Цхинвали вновь
перекроет трубопровод в Джавском районе и пре-
кратит  водоснабжение населенных пунктов реги-
она.

Реплика в тему
Ясно, как пить дать

Вот и получилось очередное «долгожданное» обо-
стрение ситуации в Цхинвальском регионе, на этот
раз связанное с перекрытием питьевой воды. И,
конечно, виновата грузинская сторона, виновата
грузинская власть. Это ясно, как пить дать…

«Конечно» и «ясно» потому, что всегда, когда в кон-
фликтной зоне случается инцидент, происходит «ЧП»,
Министерство иностранных дел России с аккуратнос-
тью, достойной лучшего применения, тут же отзыва-

ется, виня всегда только одну сторону – грузинскую.
Хочется спросить господ из этого уважаемого ве-

домства: неужели за столько лет противостояния
цхинвальская сторона ни разу не провинилась? Ни-
когда первой не открывала огонь в сторону грузинс-
ких сел, никогда не похищала людей из этих сел,
никогда никого не убивала? Был хоть один случай,
когда МИД РФ возложило ответственность на цхин-
вальскую сторону, обвинило ее в смертном или не
смертном грехе, пожурило столь любимого «прези-
дента» Кокойты, который так часто ездит за совета-
ми и назиданиями в Москву, не испытывая затруд-
нений с оформлением виз и не нуждаясь в полете
через третью страну?..

Или Кремль уже считает этот регион настолько
своим,  раздав населению паспорта и сделав его
гражданами России, что совершенно откровенно по-
кровительствует режиму осетинских сепаратистов?
Где объективность посреднической стороны – вели-
кой страны?

Хорошо бы некоторым горячим политическим
головам, в том числе и в непризнанной республике,
перейти к охлаждающим водным процедурам, если
даже вода перекрыта. Впрочем, в Цхинвали она уже
есть…

Тамаз ЭБАНОИДЗЕ
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По сообщению «Интер-
прессНьюс», на учредитель-
ном съезде  «Партии народа»
политический  совет избрал

Председателем «Партии народа»
избран Коба Давиташвили

Лидер «Партии народа» Коба Давиташвили
обвиняет правительство Грузии в невыполне-
нии данных до выборов обещаний и грозится
организацией массовых акций протеста с тре-
бованием выполнения этих обещаний, сооб-
щает GHN.

Как заявил Давиташвили на учредительном
собрании своей партии, он и его соратники по

ее председателем  Кобу  Да-
виташвили.

На первом съезде партии,
который прошел в Доме куль-

туры профсоюзов, политсо-
вет и  делегаты также избра-
ли исполнительного секрета-
ря Асмат Мурадашвили, ру-
ководителя  тбилисской орга-
низации партии Акакия  Пан-
чулидзе и начальника  реги-
ональной службы  Гогу Одзе-
ли.

До проведения выборов
кандидаты обсудили создав-
шуюся в стране  политичес-
кую и  социальную ситуацию.

По заявлению Кобы Дави-
ташвили, Михаил Саакашви-
ли пришел во главу государ-
ства по воле народа, и он обя-
зан  выполнить предвыборные
обещания, позаботиться об
увеличении пенсий и возвра-
щении сумм вкладчикам, со-
здании рабочих мест, а  так-
же о помощи  мелким пред-
принимателям.

На первом съезде  «Партии
народа» присутствовало бо-
лее тысячи граждан.

Давиташвили угрожает
правительству акциями протеста

партии в течение всего летнего периода будут
проводить встречи с населением и надеются
завоевать доверие как минимум 20 тысяч че-
ловек.

«После этого мы все вместе соберемся у
здания парламента и уже иначе потребуем от
правительства выполнения данных им обеща-
ний», - заявил Давиташвили.

Население Гори требует изучить
причины падежа свиней

 «ИнтерпрессНьюс» сообщает, что население Горийского
района уже четыре дня требует от ветеринаров начать дезин-
фекционные работы и провести исследование причин падежа
свиней. Есть подозрения, что падеж свиней в Шида Картли,
так же, как и в Кахетии, был вызван африканской лихорадкой.

В четверг вечером начальник ветеринарной службы Шида
Картли заявил, что в регионе фиксируются клинические при-
знаки чумы свиней. Хотя, этот диагноз не подтвержден, так как
на месте, ввиду отсутствия соответствующих средств, невоз-
можно произвести лабораторные исследования.

В регионе Шида Картли, в отличие от Самцхе-Джавахети  и
Кахети, не проводятся дезинфекционные работы и не прове-
ряется транспорт.

В течение одного месяца в Грузии от африканской лихорад-
ки или т.н. болезни Монтгомери умерло до 20 тысяч свиней.

Есть ли в Жинвальском
водохранилище возбудитель
заболевания Монтгомери?

Министр сельского хозяйства и продовольствия Грузии Пет-
рэ Цискаришвили, министр охраны окружающей среды и при-
родных ресурсов Давид Ткешелашвили, министр труда, здра-
воохранения и социальной защиты Владимир Чипашвили и
руководство компании «Тбилисская вода» посетят Жинвальс-
кое водохранилище, которое снабжает питьевой водой насе-
ление Тбилиси.

В рамках мероприятий по превенции распространения в
Грузии заболевания Монтгомери эксперты возьмут пробы воды
из Жинвальского водохранилизща для проверки их на нали-
чие возбудителя заболевания. Анализы будут проведены в
Лондонской лаборатории, информирует GHN.

На днях у Жинвальского водохранилища были обнаружены
несколько погибших свиней.

Азербайджан и Россия запретили
импорт свинины из Грузии

 Государственная ветеринарная служба Азербайджана с 7
июня ввела временный запрет на импорт свинины и свиных
мясопродуктов из Грузии, сообщает «ИнтерпрессНьюс» со
ссылкой на ИА REGNUM.  По данным агентства, это решение
было принято на основании информации Международного
эпизоотического бюро о том, что в Сванети, Джавахети, Абха-
зии, Аджарии, Тбилиси, Кахети, Мцхета, Имерети, Гурии и
Квемо-Картли зарегистрирована «африканская чума», при-
ведшая к массовому падежу свиней.

К превентивным мерам прибегла также Российская Феде-
рация и запретила ввоз свинины из Грузии.  Об этом ИТАР-
ТАСС сообщили в Россельхознадзоре.

На пропускных пунктах на госгранице устанавливаются де-
зинфекционные барьеры для автотранспорта и обуви людей,
проводится мониторинг клинического состояния домашних и
диких свиней, предпринимаются другие меры безопасности.

В Россельхознадзоре добавили, что «свиноводческие хозяй-
ства в приграничных с Грузией районах переводятся на закры-
тый режим работы».

По официальной информации грузинской стороны, в тече-
ние одного месяца в Грузии от африканской лихорадки или т.н.
болезни Монтгомери умерло до 20 тысяч свиней. В регионе
Кахети объявлен сорокадневный карантин.

Уволенные водители грозятся
объявить голодовку

Профсоюз работников автомобильного транспорта и авто-
дорог протестует против грубого нарушения прав членов свое-
го профсоюза и незаконного увольнения с работы ряда води-
телей. Об этом сообщает агентство GHN.

Речь идет об инциденте, происшедшем 23 мая в Тбилиси,
когда с работы были уволены водитель автобусного маршрута
№56 Автандил Нанобашвили и поддержавший его водитель
автобуса маршрута №72 Джемал Осидзе.

Пострадавшие требуют от руководства ООО «Служба муни-
ципального автотранспорта» наказания сотрудников генераль-
ной инспекции этой службы, отмены заключенных с водителя-
ми кабальных договоров и восстановления на работе в крат-
чайшие сроки.

В противном случае водители грозятся объявлением бес-
срочной голодовки.

Международный конгресс
венерологов в Тбилиси

Венерологи из 15 стран  мира обсудят в тбилисской гости-
нице  «Шератон Метехи Палас»  вопросы,  связанные с  превен-
тивными мерами против болезней, передающихся  половым
путем.

 Как сообщили агентству «ИнтерпрессНьюс» в Министер-
стве здравоохранения, труда и социальной защиты Грузии,
венерологи проведут в Тбилиси двухдневный конгресс, кото-
рый связан с увеличением случаев  венерологических болез-
ней  в Грузии и  во всем  мире.   Приглашенные из 15 стран
специалисты  выступят с докладами,  в которых   проинформи-
руют о существующем в их странах положении.

  Участники конгресса выступят с докладами и в Тбилисском
государственном университете имени  Иванэ Джавахишвили.

По сообщению  «Медиань-
юс»,  Министерство юстиции
Грузии объявило конкурс на
разработку дизайна бывшего
Дома бракосочетания, распо-
ложенного в Тбилиси, на ули-
це Узнадзе № 2.

По заявлению председате-
ля Национального агентства
гражданского реестра Мини-
стерства юстиции Грузии Геор-
гия Вашадзе, любой желаю-
щий принять участие в ука-
занном конкурсе может пред-
ставить эскизный вариант
проекта.

Победитель отборочного
конкурса получит денежную
премию в размере 2 тысяч

Дом бракосочетания обретет новую жизнь
лари и контракт на подготовку
проекта. Победителя конкурса
назовет специально создан-
ная комиссия.

По словам Георгия Вашад-
зе, в состав комиссии, поми-
мо сотрудников Национально-
го агентства гражданского ре-
естра Министерства юстиции
Грузии, войдут деятели ис-
кусств и представители мест-
ных органов самоуправления.

Конкурс по разработке ди-
зайна Дома бракосочетания
будет проходить до 5 июля
2007 года. Осуществление про-
екта планируется уже до кон-
ца текущего года.

Дом бракосочетания, от-

крывшийся в Тбилиси в 1964
году, в 1991 году был пере-
дан во временное пользова-
ние одной из неправитель-
ственных организаций. В
2006 году правительство Гру-
зии приняло решение о воз-
вращению Дому бракосоче-
тания его прежних функций,
и указанное здание было пе-
редано Национальному аген-
тству гражданского реестра
Министерства юстиции Гру-
зии.

С 1964 по 1991 гг. в Доме
бракосочетания, расположен-
ном в Тбилиси, на улице Уз-
надзе № 2, было зарегистри-
ровано 125 тысяч 429 браков.

По информации «Интер-
прессНьюс», гостиницу
«Шератон Метехи Палас» за
67,5 млн. долларов США при-
обрела арабская компания
«Ракин девелопмент». Серь-
езную конкуренцию на аукци-
оне ей составила только гру-
зинская компания «Сакин-
вест». Остальные пять выбы-
ли из аукциона на первом же
этапе.

На аукционе присутство-
вал министр экономического
развития Георгий Арвеладзе.
Он доволен итогами аукциона.

«Это большая победа для
Грузии, не потому, что в бюд-
жет вошло 67 млн. долларов,
а потому, что Грузия своей ин-
вестиционной средой стала
интересной для иностранных
компаний», - заявил Арвелад-
зе.

Что касается представите-
ля арабской компании Хати-
ра Масаида, то, по его сло-
вам, группа социальных экс-
пертов изучит положение го-
стиницы и только после этого
определит размер инвести-
ции, которая будет в нее вло-

Гостиница «Шератон Метехи Палас» продана
жена. Он также
отметил, что
компания не
намерена ме-
нять менедж-
мент гостини-
цы.

А р а б с к а я
компания по-
явилась в Гру-
зии в текущем
году. Она купи-
ла в Табахмела
большую зе-
мельную пло-
щадь, где пла-
нирует построить гольф-клуб
международного уровня. Кро-
ме того, инвестор планирует
построить в Тбилиси не-
сколько гостиниц и высших
школ. Во все эти проекты пла-
нируется инвестировать 200
млн. долларов.

На приобретение ООО
«Грузино-австрийское со-
вместное предприятие Ме-
техи» всего было внесено
семь заявок. Желание ку-
пить гостиницу выразили:
две израильские компании
«Лодсал холдинг» и «Нигосе

холдинг», арабская «Ракин
девелопмент», грузинская
«Сакинвест»,  греческая
«Аликарнасос», английская
«Дигси Девелопмент» и фи-
зическое лицо из Индии Ви-
шал Расток.

В гостинице «Метехи» на-
считывается 340 номеров,
стоимость которых колеблет-
ся между 250 и 750 доллара-
ми. Как сообщили «Интер-
прессНьюс» представители
менеджмента гостиницы, на
прошлой неделе почти все но-
мера были заняты.
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Честно говоря, разница меж-
ду формальными и неформаль-
ными саммитами в рамках Со-
дружества не столь большая,
так как во всех случаях их эф-
фективность весьма спорна.
Хотя, судя по предварительным
заявлениям, одной из основных
тем очередной встречи без гал-
стуков лидеров стран СНГ в
Санкт-Петербурге будет опять
вопрос о реформировании Со-
дружества, а также миграция,
энергетика и транспортные ус-
луги.

Что касается первой темы, то
в свое время Казахстан, пред-
седательствующий в этой орга-
низации, внес несколько пред-
ложений по повышению коэф-
фициента полезного действия
СНГ посредством сокращения
бюрократического аппарата и
акцента на более конкретные
экономические проекты. Речь
идет об организационном ре-
формировании громоздкой
структуры, которая при всей
своей малой полезности умуд-
рялась плодить бесчисленное
количество бюрократов, сидя-
щих в различных комитетах, ко-
миссиях - действующих под кры-
шей Содружества. Вместо это-
го Казахстан предлагает скон-
центрироваться на нескольких
перспективных экономических
проектах, отбросив в сторону
политические игры. Да и сокра-
щение финансовых расходов на
содержание бюрократических
структур СНГ вообще снимет
вопрос о неэффективной тра-
те «больших народных средств».

Только непонятно, как все это
можно сделать в условиях, ког-
да разногласия между некото-
рыми членами Содружества до
сих пор присутствуют. Взять

Саммит недружных государств

хотя бы недавнее заявление
российского Министерства эко-
номического развития о том, что
даже формирование Таможен-
ного союза между Россией, Бе-
лоруссией и Казахстаном отло-
жено на неопределенный срок,
так как этот союз может быть
создан не раньше, чем Казах-
стан и Россия, а возможно, и
Белоруссия вступят во Всемир-
ную торговую организацию. А
произойти это может не рань-
ше середины 2008 года. Хотя
причина кроется еще и в том,
что Россия не хочет вводить
принцип равноправного досту-
па к инфраструктуре нацио-
нальных рынков нефти и газа, на
чем настаивали Минск и Астана.
Если даже между членами Ев-
рАзЭС возникают такие разно-
гласия и нежелание идти на вза-
имные уступки, то что говорить
о тесном партнерстве в более
аморфном Содружестве?

Парадокс, но СНГ выжило
именно благодаря этому состо-
янию, которое, судя по всему,
всех устраивало. По крайней
мере, оно не мешало «параду
суверенитетов» и при этом со-
храняло хоть какие-то перего-
ворные мостики между бывши-
ми собратьями по Союзу.

Возникает такое ощущение,

что всем уже давно ясно, в том
числе и Казахстану, что основ-
ную ставку следует делать толь-
ко на двусторонние отношения,
которые могут иметь разный
уровень активности и масшта-
ба в зависимости от политичес-
ких и экономических приорите-
тов страны. Более того, в спис-
ке приоритетных для Казахста-
на организаций СНГ не занима-
ет первые строчки. Об этом го-
ворит и недавнее выступление
министра иностранных дел Ка-
захстана Марата Тажина в Вене,
где он убеждал международ-
ную общественность поддер-
жать кандидатуру Казахстана на
пост председателя ОБСЕ в 2009
году. Когда он говорил о регио-
нальных структурах на постсо-
ветском пространстве, с кото-
рыми могло бы сотрудничать
ОБСЕ, то об СНГ не было сказа-
но ни слова. Как заявил ми-
нистр, было бы крайне полез-
ным объединить усилия ОБСЕ,
ШОС и СВМДА для решения ак-
туальных проблем современно-
сти на всем евразийском про-
странстве. И это заявлено в то
время, когда Казахстан сам яв-
ляется председателем СНГ.

Именно поэтому предстоя-
щий неформальный саммит
СНГ интересен только с инфор-
мационной точки зрения, хотя и
без претензий на сенсацию.
Даже США снисходительно
смотрят на Содружество, боль-
ше опасаясь чрезмерной актив-
ности ШОС или ЕврАзЭС. Меж-
ду тем некоторые вопросы, на-
пример, проблема миграции
затрагивает интересы практи-
чески всех государств-членов
СНГ. При этом основные мигра-
ционные потоки в рамках СНГ
идут именно в Россию и Казах-

стан. Если Россия, скажем, при-
тягивает трудовых мигрантов из
Украины, Молдавии, Белоруссии
и частично стран Центральной
Азии, то Казахстан, в свою оче-
редь, привлекателен в глазах
мигрантов из Таджикистана, Уз-
бекистана, Кыргызстана.

Гораздо более сложная ситу-
ация с перспективой создания
единого энергетического рынка.
Известно, что незадолго до не-
формального саммита в Санкт-
Петербурге прошло заседание
глав правительств СНГ в Ялте,
где только половина государств
из двенадцати подписали согла-
шение о формировании обще-
го энергетического рынка. Ос-
тальные шесть стран отказались
сделать это, в очередной раз
подозревая Россию в том, что
она хочет установить контроль
над этим рынком. Стоит отме-
тить, что среди тех, кто подпи-
сал соглашение, в основном
оказались члены СНГ, которые
являются сторонниками более
активных интеграционных про-
цессов. В их числе Россия, Ка-
захстан, Белрруссия, Таджикис-
тан, Армения и Кыргызстан. По
другую сторону оказались стра-
ны, которые либо сейчас нахо-
дятся в  сложных отношениях с
Россией, как Грузия и Украина,
либо до сих пор страдают стра-
хами перед российской экспан-
сией, как Молдова, Азербайд-
жан и Узбекистан, либо тради-
ционно занимают позицию сто-
ронних наблюдателей, как Турк-
менистан.

Все это говорит о том, что
внутри Содружества сложилось
несколько группировок, каждая
из которых занимает свою по-
зицию по отношению к тому, в
каких масштабах должны прохо-

дить интеграционные процессы.
Не стоит сбрасывать со счетов 
и то, что некоторые государства
видят в любой попытке повы-
сить эффективность работы
СНГ козни со стороны Москвы.
Достаточно трудно изменить
этот стереотип, тем более, что
даже ЕврАзЭС не может пока
быть оптимальной моделью со-
трудничества: внутри этой
структуры тоже нет единой по-
зиции по многим вопросам.
Кстати, в рамках ЕврАзЭС также
стали появляться традиции не-
формального общения, как это
было в августе прошлого года в
Сочи, где состоялась первая
встреча глав государств-членов
Евразийского экономического
сообщества «без галстуков».
Тогда на повестке дня стояли
вопросы формирования в рам-
ках организации таможенного
союза. Но, как видно, воз и ныне
там.

Единственное, что успокаива-
ет, так это отсутствие высоких
требований у других членов Со-
дружества к действующему
председателю Совета глав госу-
дарств СНГ в лице Казахстана,
от которого не ожидают вели-
ких свершений. При этом прак-
тически все пришли к мнению,
что географически у бывших
советских республик должна
быть какая-либо основа для вза-
имодействия не только в рам-
ках двусторонних взаимоотно-
шений. И СНГ для этого подхо-
дит, так как альтернативы с та-
ким широким составом участ-
ников пока нет. По крайней
мере, к Содружеству привыкли,
а это уже неплохо.

Досым САТПАЕВ,
член Экспертного

совета РИА Новости

...В ближайшее время на рассмотрение глав госу-
дарств Содружества будет вынесен проект Концепции
дальнейшего развития СНГ, подготовленный Межгосу-
дарственной рабочей группой на уровне заместителей
глав внешнеполитических ведомств стран-участниц
совместно с Исполкомом Содружества....

Понадобилось 15 лет, чтобы переосмыслить и прий-
ти к необходимости  выработать адекватную времени
стратегию дальнейшего развития СНГ. Чем обусловле-
на необходимость реформирования Содружества?

Гламур для 11 президентов
Исчерпаны те идейные ресурсы, которые были из-

начально заложены в фундамент СНГ отцами Бело-
вежья. Сконструировать на этом базисе серьезный
геополитический объект современности не пред-
ставлялось возможным. История особенно после-
днего десятилетия Содружества Независимых за-
помнилась хроникой постоянно пикирующих межго-
сударственных политико-экономических конфлик-
тов. Конец 2006 года ознаменовался  наиболее серь-
езным кризисом с момента создания организации.
Разразившиеся энергетические и энерготранспорт-
ные конфликты между союзными республиками
бывшего СССР со всеми вытекающими последстви-
ями едва не поставили точку в некогда амбициоз-
ном геополитическом проекте. Организация  фак-
тически превратилась в некую гламурную площад-
ку для великосветских раутов перманентно ссоря-
щихся и примиряющихся друг с другом 11 президен-
тов. Площадка в шестую часть мировой суши всего
лишь для 11 человек!

Подобное состояние организации для наций, наро-
дов и этносов, составляющих Содружество Независи-
мых Государств, не может быть выгодным и приемле-
мым.

Без парада суверенитетов
СНГ не может более  являть собой  парад местечко-

вого эгоизма, опирающегося на меркантильную докт-
рину безоглядного потребления национальными поли-
тическими элитами собственных ресурсов. СНГ сегод-
ня должно превратиться  в рынок сплачивающих идей,
стратегических проектов,  где они могли бы быть и ре-
ализованы. Должна сформироваться межнациональная
среда, производящая универсальные наднациональные
поведенческие модели и производящая новые стили
идентичности.

СНГ сегодня обязано возродить потерянные нрав-
ственные ориентиры,  восполнить отсутствие фило-
софских идей коллективным видением  мироустрой-
ства. Для определения контуров будущего важно оп-
ределить при формировании Концепции реформиро-
вания СНГ, какие болевые точки приблизили систем-
ный кризис.  Представляется, что причины кроются не
столько в плоскости политико-организационной про-
блематики, сколь заключаются в отсутствии сплачива-
ющей идеологии и не налаженной системы коммуни-
каций.

Клуб президентов или общее пространство?

Главное, концепт Содружества лишен души - народ-
ной поддержки!

Ведь, как отметил кто-то из мыслителей,  - основы
любой великой идеологии и религиозного учения за-
чинались не как централизованная инициатива элит, а
как инициатива среднего уровня. Большинство анали-
тиков и экспертов отмечают тот факт, что если СНГ
как-то и состоялось, то, прежде всего как социально-
гуманитарное пространство. Уже одно это дает надеж-
ду на то, что руками интеллектуалов и лидеров обще-
ственного мнения республик Содружества удастся по-
строить новую модель совместного будущего.

У общественности стран СНГ есть понимание того,
что:

- имперский (неосоветский) формат Содружества
обречен. Неоднозначно оцениваемое прошлое - худ-
ший модуль для выведения проекций будущего. Вза-
мен архаике прошлого необходимо сформулировать
новую политическую платформу мирного и благопо-
лучного сосуществования наций, религий и культурных
сред на пространстве СНГ;

- существует требование системы модернизирован-
ных межгосударственных инструментов для регулиро-
вания процессов, идущих как на постсоветском про-
странстве, так и на всем евразийском субконтиненте.
Сегодня подобных инструментов нет, поэтому нет об-
щих и всеми соблюдаемых правил, ценностей и крите-
риев;

нынешний уровень состязательности элит стран СНГ
не адекватен ни времени, ни философии историчес-
кого момента. Работа с национальными элитами, еди-
нение энергий элит в попытке наладить векторы меж-
цивилизационного сосуществования на данном про-
странстве - важнейшая задача общества.

СНГ – новое развитие
В то время, когда политики форматируют будущее

СНГ в соответствии с теми или иными грандиозными

сценариями, параллельно идет другой процесс -
стихийный, на первый взгляд, но, по сути исто-
рически предопределенный. Именно энергия
масс, движимых социально-экономическими,
культурными и другими факторами, вычерчива-
ет, пока лишь контурно, схему будущих  преоб-
разований на этом геополитическом простран-
стве, что очень важно учитывать и целенаправ-
ленно использовать. Политика государств, дис-
сонирующая с этим процессом, приведет в пер-
спективе к негативным для них результатам, чему
есть ряд конкретных примеров.

Очевидно, что Россия, реанимирующая в со-
временных форматах свою роль лидера на
пространстве СНГ, все более активизируется
на этом направлении, инициируя  и ускоряя ре-
формирование Содружества, усиливая, преж-
де всего, экономическую и гуманитарную со-
ставляющие процесса. Это подтверждает, в ча-
стности, и характер высказываний министра
иностранных дел Российской Федерации Сер-

гея Лаврова, обозначившего в одном из своих недав-
них  выступлений основные приоритеты развития
СНГ и некоторые судьбоносные, на наш взгляд, тези-
сы. В них, в частности, стоит выделить многопро-
фильный характер СНГ, создание структур, которые
могут иметь те или иные наднациональные функции,
чтобы сохранить многообразные человеческие свя-
зи, включая те, которые в последнее время установ-
лены и поддерживаются по линии гражданского об-
щества.

Формат двустороннего сотрудничества между го-
сударствами СНГ  уже не служит в полной мере интег-
рационным задачам. В русле реформ  должны выстра-
иваться механизмы многостороннего сотрудничества
на основе формирования единого экономического, гу-
манитарного, медийного пространства, связывающего
не только элиты, но и общества этих стран. 

В качестве перспективной и прагматичной моде-
ли интеграции стран СНГ в негосударственном фор-
мате можно рассматривать создание Палаты обще-
ственной и деловой интеграции. Составляющие про-
цесса интеграции - три наиважнейших компонента:
гражданское общество, средства массовой инфор-
мации и бизнес-круги. Новый интеграционный про-
ект СНГ может состояться лишь в том случае, если
ему будет оказана широкая поддержка,  когда ста-
новление большого геополитического пространства
будет пропущено через призму интересов каждого
конкретного человека.

Рашад РЗАКУЛИЕВ, директор Центра
политической безопасности Института по
правам человека Национальной Академии

Наук Азербайджана, член Экспертного Совета
РИА Новости

Гюльнара МАМЕДЗАДЕ,
генеральный директор Агентства междуна-

родной информации  Новости-Азербайджан.
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Листовки, которые молодой
человек разбросал на пресс-
конференции Владимира Пу-
тина по итогам саммита G8 в
немецком Хайлигендамме,
подписаны: «Национал-боль-
шевики, коалиция “Другая
Россия”», сообщает РИА Но-
вости. По данным агентства, в
листовке, написанной по-рус-
ски, по-английски и по-немец-
ки, утверждается, что в Рос-
сии установлена «личная дик-
татура Путина», а политичес-
кий режим охарактеризован
как «тирания».

Разбрасывая листовки, мо-
лодой человек по-русски и по-
немецки выкрикивал: «Нам
нужна другая Россия!». Путин,
вероятно, не расслышав рус-
ской речи, заговорил с ним по-
немецки. Президент предло-
жил протестующему, который

Фото прокурор

Британский генпрокурор
отрицает свою причастность
к оружейному скандалу

Управление по
расследованию круп-
ных финансовых ма-
хинаций (Serious
Fraud Office) опровер-
гло сообщения о том,
что генеральный
прокурор Великоб-
ритании намеренно
скрывал факт неза-
конных выплат, кото-
рые поступали от
британской оружей-
ной корпорации BAE
Systems члену сау-
довской королевс-
кой семьи. Как пере-

дает телеканал Sky News, Управление поддержало прокурора лорда
Голдсмита, который отрицает, что приказывал своим подчиненным
скрывать детали сделки между корпорацией и властями Саудовс-
кой Аравии.

Напомним, в пятницу газета The Guardian опубликовала статью,
в которой утверждалось, что BAE выплатила более миллиарда
фунтов стерлингов принцу Бандару бин Султану бин Абдулазизу,
что помогло компании выиграть тендер на поставку самолетов в
Саудовскую Аравию. По данным издания, лорд Голдсмит знал об
этом, однако прекратил расследование, проводимое по этому делу
SFO, «в интересах национальной безопасности». Кроме того, когда
организация экономического сотрудничества и развития (ОЭСР)
начала новое расследование, ее сотрудники столкнулись с неже-
ланием британских чиновников раскрывать детали сделки.

Трое китайских журналистов
уволены за незнание
запрещенной истории

Пекинская газета Chengdu
Evening News уволила троих
редакторов, допустивших
появление на страницах га-
зеты упоминания о событиях
4 июня 1989 года на площади
Тяньаньмень, сообщает
Reuters.

4 июня на 14-й странице
издания появилось объявле-
ние: «Отдаем дань уважения
сильным духом матерям
жертв 4 июня». Reuters со
ссылкой на неназванные ис-
точники в Пекине сообщает, что в связи с инцидентом власти со-
бирались даже приостановить выпуск газеты на неделю.

Виновницей происшествия оказалась молодая сотрудница из-
дания, которая никогда не слышала о событиях 1989 года. Как пре-
дусмотрено правилами газеты, перед публикацией она позвонила
автору объявления и спросила, что означает дата 4 июня. Неизвес-
тный автор ответил девушке, что в этот день произошел несчаст-
ный случай на шахте.

Напомним, что в ночь с 3 на 4 июня 1989 года на площади Тяньань-
мень в Пекине солдатами китайской армии была разогнана студен-
ческая демонстрация. Причиной силового решения конфликта стал
отказ демонстрантов мирно покинуть площадь и нападения сту-
дентов на солдат, в результате которых несколько военнослужа-
щих погибли. Число жертв разгона оценивается разными источни-
ками от 400-600 до 2500 человек, число раненых - до 10 тысяч.

Петра Жукова приговорили
к 14 месяцам тюрьмы

В пятницу лондон-
ский суд вынес приго-
вор по делу сына
вице-премьера РФ
Александра Жукова,
сообщает корреспон-
дент РИА Новости. За
участие в произо-
шедшей в 2006 году
драке Петра Жукова
приговорили к 14 ме-
сяцам тюрьмы и де-
нежному штрафу в
7500 фунтов стерлин-
гов.

Второй проходив-
ший по этому делу

россиянин - 27-летний Артем Дашко - получил два с половиной
года тюрьмы. В ходе следствия было установлено, что именно Даш-
ко был зачинщиком драки. Также как и Жукову, ему придется упла-
тить штраф в 7500 фунтов в качестве компенсации за нанесение
телесных повреждений гражданину Великобритании.

Напомним, что 26 апреля Жуков и Дашко были признаны винов-
ными в нанесении тяжких телесных повреждений в ходе пьяной
драки присяжными районного суда Саутворк в Лондоне. Макси-
мальное наказание, которое грозило россиянам за данное право-
нарушение, - 5 лет лишения свободы.

Драка с участием сына вице-премьера РФ произошел 29 июля
2006 года. Жуков и Дашко, находясь в состоянии алкогольного опь-
янения, подрались с соседями по лондонскому дому - Беном Рамси
и Барри Уайтом, которые также были сильно пьяны и решили загля-
нуть на вечеринку к Дашко.

Россиянин сначала впустил их в дом, однако затем между ним и
Рамси произошла драка, в которую оказался втянутым и Жуков.
Прибывшая на место происшествия полиция, вызванная Барри Уай-
том, задержала всех участников драки.

Генеральный секретарь
НАТО приветствовал инициа-
тиву Владимира Путина по
совместному использованию
габалинской РЛС, сообщает
AFP.

Яап де Хооп Схеффер за-
явил, что это предложение
президента России «разби-
вает прежнюю анахронисти-
ческую риторику». «Мы дол-
жны вместе реагировать на
вызовы 21-го века, а не воз-
рождать тени прошлого», -
сказал он. Генсек НАТО под-
черкнул, что считает предпо-
ложение о возможности на-
целивания российских ракет

Президент США Джордж
Буш присоединился к участни-
кам саммита «Большой
восьмерки», после непродол-

Нацболы настигли Путина в Хайлигендамме

«сделал то, что хотел», сесть.
Он произнес небольшую речь,
в которой подчеркнул, что Рос-
сия не намерена «выдумывать
особую демократию» и будет
развиваться «на общих прин-
ципах». Путин пообещал, что
парламентские и президентс-
кие выборы в России будут де-

мократичными, и по
их итогам другим
странам придется
«иметь дело с той Рос-
сией, которую под-
держит российский
народ, а не с той, ко-
торую кто-то хочет ви-
деть со стороны».

Позднее нацболы
опубликовали на сво-
ем сайте полный
текст листовки и со-
общили, что молодо-
го человека, который

провел акцию, зовут Констан-
тин Шукман. Он был аккреди-
тован на пресс-конференции
как журналист газеты «Немец
Поволжья».

О том, были ли к нему при-
менены какие-либо санкции
после окончания пресс-кон-
ференции, не сообщается.

Генсеку НАТО понравилось предложение
Путина по Габалинской РЛС

на Европу «неудач-
ным и несвоевре-
менным».

Вместе с тем, Яап
де Хооп Схеффер за-
явил, что предложе-
ние Путина требует
тщательного обсуж-
дения, в том числе с
технической и воен-
ной точки зрения. Не-
которые представите-
ли блока полагают,
что габалинская РЛС
находится слишком близко к
границе Ирана.

Один из представителей
НАТО заявил, что инициатива

России вызвана опасениями
по поводу возможного строи-
тельства радара системы
ПРО в Грузии.

Джордж Буш вернулся
на саммит «Большой восьмерки»

жительного отсутствия, выз-
ванного болезнью, сообщает
AFP со ссылкой на представи-
теля Белого дома Тони Фратто
«Президент хорошо отдохнул
сегодня утром. Он чувствует
себя лучше. Не совсем хоро-
шо, но достаточно, чтобы при-
соединиться к встрече», - зая-
вил Фратто.

Как сообщалось ранее, у
Буша заболел живот, и он ушел
в свои апартаменты. Встречу
с президентом Франции Нико-
ля Саркози утром 8 июня он
провел в гостиничном номе-
ре. Представители Белого
дома сообщили, что прези-
дент извинился перед други-

ми участниками саммита, а
замещал его на встречах аме-
риканский дипломат Дэйв
Маккормак .

В пятницу, после окончания
саммита, проходящего в не-
мецком Хайлигендамме,
Джордж Буш планирует отпра-
виться в Польшу.

Неприятности и раньше на-
стигали Буша на встречах
«Большой восьмерки». Так, во
время саммита 2005 года в
Шотландии он поранился, упав
с горного велосипеда. Кроме
того, его отец, экс-президент
Джордж Буш-старший, упал в
обморок во время обеда на
саммите в Токио в 1992 году.

Швейцарский сенатор Дик
Марти, возглавляющий комис-
сию Совета Европы по рассле-
дованию незаконной деятель-
ности ЦРУ на территории ЕС, 8
июня представил новый док-
лад, из которого следует, что
еще в 2001 году США и НАТО зак-
лючили секретный договор,
разрешающий ЦРУ организовы-
вать в Европе секретные тюрь-
мы для подозреваемых в тер-
роризме, передает агентство
AFP.

Марти также отметил, что по
имеющимся у него данным, с
2003 по 2005 года секретные
тюрьмы ЦРУ функционировали
на территории Польши и Румы-
нии, при этом «самые высоко-
поставленные чиновники»,
включая президентов этих
стран, были в курсе происходя-
щего. Он также обвинил влас-

Совет Европы представил доклад
о секретных тюрьмах ЦРУ в ЕС

ти Германии и Италии в том, что
они чинили препятствия прове-
дению расследования.

Как сообщает Associated
Press, накануне представления
доклада в интервью, данном га-
зете Le Figaro, Дик Марти зая-
вил, что,  создав секретные
тюрьмы на территории ЕС,
«США пытались навязать войну
без правил против терроризма,
что привело к настоящей ката-
строфе».

По его словам, США перенес-
ли борьбу с терроризмом в Ев-
ропу, чтобы не попасть под дей-
ствие собственных законов, ог-
раничивающих действия спец-
служб. «Подобное отношение
свидетельствует о неуважении
к своим европейским партне-
рам и является оскорбитель-
ным», - добавил Дик Марти.

Польские власти отвергли

обвинения Марти как бездока-
зательные, передает РИА Ново-
сти. «В Польше не было секрет-
ных баз. Доказательства, предо-
ставленные на данный момент,
имеют небольшую ценность», -
заявил в интервью польским
СМИ официальный представи-
тель МИД Роберт Сзаньявски.
Он добавил, что «работа Марти
- чистая политическая фантас-
тика и напрасная трата време-
ни и денег».

Между тем, по данным газе-
ты The Guardian, в докладе Дика
Марти представлены показания
сотрудников польских и румын-
ских служб безопасности, под-
тверждающих существование
в стране секретных тюрем ЦРУ.
В докладе даже приводится
описание тюремного распоряд-
ка и называются имена некото-
рые заключенных.
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Полосу подготовил Гиви ИНАСАРИДЗЕ

Занятость

250 новых объектов бизне-
са и 2500 долговременных ра-
бочих мест станут результа-
том второго этапа программы
занятости, объявленной в про-
шлом году по инициативе пре-
зидента Грузии Михаила Саа-
кашвили.

Мы   находимся в поиске,
сказал министр экономичес-
кого развития Грузии Гиорги
Арвеладзе, поэтому учли опыт
первого этапа, разрабатывая
программу занятости на 2007
год. Известно, что правитель-
ство Грузии одобрило «Про-
грамму занятости 2007 - заня-
тость путем развития малого
и среднего бизнеса».

По его словам, второй этап
программы занятости ставит
своей целью развитие регио-
нальной экономической инф-
раструктуры, содействие эко-
номической активности и
рост на этой основе занятос-
ти населения. В этих целях
разработана удобная и гибкая
схема кредитования малого и
среднего бизнеса преимуще-
ственно в сфере туризма –
один из основных приорите-
тов грузинской экономики - и
сопутствующих ему инфра-
структурных секторах.

Грузинский «ПроКредит-
банк» стал контрактором це-
левой государственной про-
граммы занятости 2007 года,
в связи с чем между ним и
Министерством экономичес-
кого развития Грузии был под-
писан соответствующий ме-
морандум. Стороны вырази-
ли готовность , согласно это-
му документу, активно со-
трудничать в рамках про-
граммы занятости 2007 года
в целях ее успешной реализа-
ции. Меморандум подписали
Гиорги Арвеладзе и генераль-
ный директор грузинского
«ПроКредитбанка» Филипп
Потт.

По   словам Гиорги Арвелад-

Льготные кредиты в рамках
президентской программы занятости
Министерство экономического развития
и «ПроКредитбанк»  подписали меморандум
по выполнению целевой государственной программы

зе, решение о выборе
именно этого банка
было обусловлено тем,
что «ПроКредитбанк»
имеет наибольший и
успешный опыт по вы-
даче и обслуживанию
микрокредитов. Кроме
того, отметил ми-
нистр, банк имеет 35
филиалов в различных
регионах страны.

В нынешнем году Го-
сударственная целевая
программа професси-
ональной подготовки
кадров и трудоустрой-
ства будет осуществле-
на по новой схеме, ко-
торая позволит ее бе-
нефициариям   начать
собственный бизнес
или развить уже суще-
ствующий, создать но-
вые рабочие места.
Участникам програм-
мы «ПроКредитбанк»
будет предоставлять
долгосрочные льгот-
ные кредиты.

Схема выглядит
следующим образом.
Для осуществления
программы в нынеш-

нем году из государственно-
го бюджета, - средств, пре-
дусмотренных для ассигнова-
ний Министерства экономи-
ческого развития, планирует-
ся выделить 5 млн. лари, од-
нако, если программа оправ-
дает себя, возможно, сумма
будет увеличена. Они переда-
ются «ПроКредитбанку»под
два процента годовых, кото-
рый  , установив уже 12-про-
центную  ставку, выдаст кре-
диты своим заемщикам.

Это будут дешевые деньги,
говорит Гиорги Арвеладзе, по-
жалуй, самые дешевые, если
учесть размер процентной
ставки, в Грузии.

Основная сумма кредита -
4 млн. лари будет направлена
на финансирование бизнеса
малых и семейного типа
фирм, а остальная часть - 1
млн. лари на кредитование со-
здания нового бизнеса. Раз-
мер  предоставляемого креди-
та составит от 1 тыс. лари до
50 тыс. лари на срок 5 лет под
12% годовых с однолетним
грантным периодом. Также
для компаний заемщиков в
рамках этой программы для
улучшения деловых навыков в
секторе туризма будут прове-
дены специальные тренинги,
организованные Министер-
ством экономического разви-
тия Грузии.

По словам   Филиппа Пот-
та, Грузия располагает боль-
шим туристическим   потен-
циалом, и банк готов внести
свой вклад в развитие этого
сектора   в стране . До после-
днего времени маленькие се-
мейные гостиницы и обслужи-
вающие их частные бизнесы
не были целевой группой бан-
ковского кредитования. «Про-
Кредитбанк» в рамках про-
граммы занятости намерен
максимально удовлетворить

их финансовые потреб-
ности .

Напомним, что госу-
дарственная целевая
программа професси-
ональной подготовки
на рабочих местах
впервые была осуще-
ствлена в Грузии осе-
нью прошлого года.
Целью программы яв-
лялось повышение
профессиональной
квалификации рабо-
чей силы на трудовом
рынке, обучение про-
фессиям или выра-
ботка профессиональ-
ных навыков. В про-
грамме на доброволь-
ной основе могли при-
нять участие субъекты
предпринимательской
деятельности и бене-
фициарии - трудоспо-
собные лица в возрас-
те от 18 лет, которые
ищут работу. 

В течение трех меся-
цев бенефициарии
программы проходили
стажировку на различ-
ных предприятиях, а го-
сударство ежемесячно
выплачивало им сти-
пендию в размере 150
лари. Для осуществле-
ния данной программы

в 2006 году было затрачено 20
млн. лари. При этом времен-
ную работу смогли получить
43 тыс. человек, а постоянную
работу 8 тыс. человек.

Однако прошлогодняя про-
грамма не покрывала регионы
страны, что было ее серьзным
недостатком, говорит Гиорги
Арвеладзе. Поэтому в ходе
второго этапа финансирова-
ние по данной программе бу-
дет осуществляться во всех
регионах страны. В результа-
те возрастет ее эффектив-
ность.

Габриел
НАМТАЛАШВИЛИ

В 2006 г. продажи вина в
России упали на 6-8%, в то
время как до этого росли на
10-12% ежегодно, сообщает
в своем исследовании рын-
ка вина маркетинговое аген-
тство Discovery Research
Group (DRG). Эксперты
объясняют падение неудач-
ным введением системы
ЕГАИС и запретом продажи
молдавского и грузинского
вина. По оценкам DRG,
объем российского рынка
вина составляет до 103 млн
дал в натуральном выраже-
нии, а в денежном — до
$8,3 млрд (хотя по данным
отраслевых ассоциаций этот
показатель равен примерно

Вино плохо пошло
$5 млрд). В ближайшие
годы, считает DRG, российс-
кий рынок вина будет расти
на 7% в год в натуральном
выражении, и к 2011 г. соста-
вит 141 млн дал, а в день-
гах — $13 млрд.

По данным Росстата, про-
изводство водки в 2006 г. со-
кратилось на 9,6% по сравне-
нию с предыдущим годом и
составило 119,6 млн дал, спир-
та — на 29,5%, до 60,8 млн дал.
А пива — выросло на 9,8% до
998,2 млн дал.

Рынок водки в 2006 г. марке-
тинговое агентство “Бизнес
Аналитика” оценило в
$15 млрд, пива — в
$12,2 млрд

Гиорги Арвеладзе:
«250 новых объектов

бизнеса и 2500
долговременных
рабочих мест...»

Филипп  Потт:
«Грузия располагает

большим туристическим
потенциалом, и банк

готов внести свой вклад
в развитие этого

сектора...»

 Комитет по здравоохране-
нию и социальным вопросам 
парламента Грузии и неправи-
тельственные организации
работают над поправками в
законы «О рекламе» и «О та-
бачных изделиях». 

Пакет изменений предус-
матривает штрафные санк-
ции против производителей и
реализаторов табачных изде-
лий, по вине которых наносит-
ся вред окружающей среде и
здоровью населения.

По заявлению председате-
ля комитета Георгия Церете-
ли, «введение подобных изме-
нений обусловлено требова-
ниями рамочной конвенции
Всемирной организации по
табачному контролю, к кото-
рой присоединилась Грузии».

«Кроме того поправки пре-
следуют конкретную цель – со-
кратить рост заболеваний и
смертность, вызванных куре-
нием. Курение вызывает зави-
симость и психические рас-
стройства», - отметил Георгий
Церетели.

 В настоящее
время транс-
портные расхо-
ды на нефте-
проводе Баку-
Тбилиси-Джей-
хан (БТД) со-
ставляют около
$2 за баррель.
Об этом сооб-
щили агентству
Turan в пресс-
службе трубо-
проводной ком-
пании BTC Co.

По данным
пресс-службы компании, в
эту сумму входят расходы на
транспортировку нефти от
Сангачальского терминала
на берегу Каспия до среди-
земноморского терминала в
Джейхане и стоимость нали-
ва сырья в танкеры в этом
порту.

В компании также подчер-
кнули, что в транспортные
расходы не входят тарифы 
транзитных стран -  Грузии и
Турции. Как известно, Азер-
байджан не получает тран-
зитные тарифы, так как при
подписании транзитного со-

В парламенте Грузии
разрабатываются поправки
в законы «О рекламе»
и «О табачных изделиях»

Согласно поправкам, будет
запрещена реклама табачных
изделий в СМИ, а также де-
монстрация курения. Также
будет изменена предупреди-
тельная надпись на сигарет-
ных пачках. Не исключено, что
потребление табака будет
приравнено к потреблению
легких наркотиков, что, по
мнению авторов поправок,
сделает борьбу с курением
более эффективной.

Производители табачных
изделий активно не сопротив-
ляются грядущим изменени-
ям, однако требуют своего
участия в дальнейшей рабо-
те над законопроектом.

Как заявил представитель
компании «Филлип Моррис»
в Грузии Георгий Маргишвили,
«нюансам в законе придается
огромное значение, поэтому
производители и реализато-
ры должны принять участие в
детальном обсуждении паке-
та изменений». Главное, что-
бы перед этим законом все
были равны, считает он

Транспортные расходы по доставке
1 барреля нефти по нефтепроводу
БТД не превысит $2

глашения по решению тог-
дашнего президента АР Гей-
дара Алиева в целях увели-
чения коммерческой рента-
бельности официальный
Баку отказался от транзит-
ных тарифов за прокачку
сырья по территории Азер-
байджана.

Отметим, что с середины
2008 года трубопровод Баку-
Тбилиси-Джейхан станет
самым конкурентоспособ-
ным маршрутом для дос-
тавки нефти с Каспийского
бассейна на мировые рын-
ки.
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До военной
конфронтации
остался всего

лишь шаг
На вопрос, к каким

результатам приведет
участие президента
Грузии в неофициаль-
ном саммите СНГ на
фоне обострения об-
становки в Цхинвальс-
ком регионе, полито-
лог Джими Джалиаш-
вили, в частности, от-
вечает: Полагаю, что
Михаил Саакашвили, в
первую очередь, попы-
тается  ознакомить
участников саммита с
собственной интер-
претацией развиваю-
щихся событий. С тем,
чтобы Россия предос-
тавила Грузии возмож-
ность не включаться  в
искусственную эскала-

цию конфликта… Есть
и другая сторона этого
вопроса - как воспри-
мут все это представи-
тели СНГ? В общем-то,
безопасность являет-
ся  прерогативой кол-
лективных перегово-
ров  Содружества Не-
зависимых Государств.
Поскольку,  пока мы
продолжаем оставать-
ся   страной – членом
СНГ, должны непре-
менно принять учас-
тие в этом форуме,
выдвинуть  соответ-
ствующие проблемы
на передний план.

Естественно, что
разговор развернется
о суверенитете Грузии
и обеспечении этих
прав  в границах суве-
ренитета, чтобы все
эти вопросы  раз и на-

всегда решались на
собственной террито-
рии нашей страны.
Однако, в  какой фор-
ме и какими средства-
ми это будет осуще-
ствляться, предста-
вить достаточно труд-
но.  СНГ (в особеннос-
ти, Россия), а также
США и  западные стра-
ны  ставят вопрос о бе-
зальтернативном мир-
ном урегулировании
конфликта.

 В такой обстановке
участие президента
Грузии в саммите и оз-
накомление всех  чле-
нов СНГ с обострив-
шейся ситуацией  в
зоне конфликта не
столь значительно,
хотя и существенно.

 Хорошо известно и
то, что нашим влас-
тям в пределах СНГ и
даже в международ-
ных масштабах уда-
лось значительно ак-

туализировать  эт у
проблему, хотя это и
сопровождается серь-
езным сопротивлени-
ем со стороны сепара-
тистов. Между тем, в
Цхинвальском регио-
не ситуация обостри-
лась до такой степени,
что до военной конф-
ронтации, можно ска-
зать, остался всего
лишь шаг, отмечает
политолог.

Икон ы
запрещают,

а секс
допускают

В публичных шко-
лах уже давно  запре-
тили изучение Зако-
на Божьего. Позднее
же из школ были выд-
ворены и святые ико-
ны. Министр образо-
ва ни я  Ка ха  Л о м а я
объяснил все это та-
ким образом, что ко-
мар носа не подто-

чит: в школах, мол,
учатся дети различ-
ных  вероисповеда-
ний, и изучение Пра-
вославия, выставле-
ние святынь этой ре-
лигии не совместимы
с     р ели г ио з ным и
убеждениями других.

Выходит, Правосла-
вие несовместимо, а
вот секс везде, даже в
школах, совместим с
обучением?! Все пото-
му, что, видимо,  очень
уж хотели внедрить в
школах в свое время
реформаторы учеб-
ный предмет «Сексу-
альное воспитание».
Однако обществен-
ность встала на ноги и
вынудила Министер-
ство образования  от-
казаться от так назы-
ваемого «сексуального
воспитания» - просве-
щения   детей. Хотя в
таком  деле - при нали-
чии не проходящего

желания - всегда най-
дется выход, а точнее
говоря, лазейка для
продвижения сексу-
альной направленнос-
ти.

Именно подобным
образом поступили в
24-й тбилисской пуб-
личной школе (дирек-
тор  Гия Мургулия) .
Оказывается,  в этой
школе выпускают еже-
месячную газету, у ко-
торой имеется к тому
же весьма о многом
говорящее и «позна-
вательное» приложе-
ние под названием
«Любовь и секс». В
нем можно прочесть
множество  вопросов
и ответов по заданной
теме, а также «откро-
вения» самих учени-
ков о том, кто  и когда
познал впервые слад-
кий миг сексуальной
близости, - пишет га-
зета.

 Гальский рынок
покупают китайцы

 Абхазские де-фак-
то власти продали ры-
нок в Гали китайским
бизнесменам. Заяв-
ления об этом делают
легитимные власти
Абхазии.  По  их ин -
формации, несколько
к ит айских  комм ер -
сантов приблизитель-
но два месяца назад
з а и н т е р е с о в а л и с ь
гальским рынком. В
дальнейшем в связи с
этим из Поднебесной
в Гали прибыла группа
в составе нескольких
человек. В результате
с та ли  г ово ри ть   о
строительстве  нового
здания рынка.

На сегодняшний
день основным  источ-
ником   доходов   про-
живающего  в Гальском
районе местного  гру-
зинского населения яв-
ляется местный  рынок.
Однако,  уже  не исклю-
чается, что торгующие
скоро могут остаться
вне его пределов.

«Мы знаем лишь,
что со стороны  китай-
цев велика заинтере-
сованность в этом. А
вот детальной  инфор-
мации о том, какие ин-
вестиции будут  вложе-
ны в дело, пока не име-
ем», - говорит замес-
титель  министра  по
чрезвычайным делам
легитимных властей
Абхазии Гия Ломая и не
исключает, что в буду-
щем местные торгов-
цы могут  остаться без
работы. «Велика веро-
ятность того, что ки-
тайцы вынудят мест-
ное население оста-
вить рынок и займут их
места сами ».

По мнению предста-
вителя легитимных
властей Абхазии, за-
интересованность ки-
тайцев Гальским рын-
ком, очевидно, обус-
ловлена прибылью, по-
лучаемой от него.

«Их интерес весьма
велик, так как рынок
является самым боль-
шим источником  дохо-

дов. Они наблюдали за
грузооборотом, тор-
говлей. В результате
повысилась заинтере-
сованность как  рын-
ком, так и другими тор-
говыми  объектами.
Заявляю со всей ответ-
ственностью, что 70
процентов доходов со-
здаются в Гальском
районе.

По имеющейся у нас
информации,  китай-
цы уже  приезжали и
вели переговоры с аб-
хазской стороной. Уже
идет напрямую разго-
вор о строительстве
нового здания рынка.
Разумеется,  долю в
этом   будут иметь  и
сами абхазы», - гово-
рит Ломая.  Он  наде-
ется, что все это вре-
менное явление: «Тер-
ритория Абхазии ско-
ро   окажется  под
юрисдикцией Грузии,
и все те договоры, ко-
торые заключены в
Гали, Очамчире или
Сухуме, будут аннули-
рованы».

Речь  также о  зда-
нии Гальского агропро-
ма, которое располо-
жено на противополож-

ной стороне  от старо-
го гальского рынка,
здесь  в настоящее
время  функционирует
крытый рынок.

С целью  уточнения
этой  информации га-
зета связалась  с По-
сольством Китайской
Народной Республики
в Грузии. В посольстве
эту информацию оп-
ровергли  и заявили,
что о подобном  ничего
не слышали.

Подорожает
ли все с 1 июля
Еще один месяц, и,

спускаясь  в метро,
вместо 20 тетри мы бу-
дем платить уже 40 тет-
ри.  Возможное удоро-
жание проезда в Мет-
рополитене остается  в
последнее время  од-
ной из актуальных тем.
Мнение населения по
этому вопросу резко
отрицательное. Оно оп-
ротестовывает введе-
ние нового вида нало-
гов. Эксперты полага-
ют, что за удорожанием
проезда в муниципаль-
ном транспорте после-
дует еще один рост цен
на продукцию и обслу-

живание. И это тогда,
когда в стране зарпла-
ты растут разве что у
министров.

Сакребуло Тбили-
си, равно, как и мэ-
рия, в общем-то, не
имеют каких-либо се-
рьезных аргументов
относительно удоро-
жания проезда в мет-
ро. Хотя это тот слу-
чай, когда побеждает
лишь  сила,  а у насе-
ления нет другого вы-
бора: либо плати по
повысившемуся тари-
фу, либо отказывайся
от  поездок.

Какие экономичес-
кие изменения могут
последовать за рос-
том  цены проезда в
м у н и ц и п а л ь н о м
транспорте, и какое
влияние  это окажет
на социальное поло-
жение населения? Вот
что в связи с этим го-
ворит эксперт по эко-
номическим вопро-
сам Гия Хухашвили:
Это обусловливается
общим подходом: все
должно быть у нас рен-
табельным. Как вид-
но, власти  постепен-
но отказываются от

субсидирования об-
щественного транс-
порта, что  выглядит
весьма странно, так
как метро практичес-
ки  во всех городах
мира субсидируется.
В этом решении, к со-
жалению,  не  учиты-
ваются интересы со-
циально не защищен-
ных слоев населения.
Эти изменения зна-
чительно ухудшат их
положение, поскольку
для множества людей
единственным сред-
ством передвижения
является именно Мет-
рополитен.  Расходы
широких слоев обще-
ства сегодня намного
превышают их дохо-
ды, и это естествен-
ным образом ухудша-
ет их социальное по-
ложение. Что же каса-
ется подходов, то по-
нятно, всегда лучше,
чтобы в  стране любо-
го вида обслуживание
с то ило с то лько ,
сколько должно сто-
ить. Однако, с другой
стороны, и доходы на-
селения должны по-
зволять оплачивать
все это.

Власти за шесть дней
командировок

израсходовали 25
миллионов

Л е й б о р и с т с к а я
партия Грузии обличает
власти в нецелевом ис-
пользовании  бюджет-
ных средств и  обраща-
ет внимание на те мил-
лионы лари, которые
расходуются на благо-
получие членов семей
высокопоставленных
лиц.

-Наглость наших вла-
стей не имеет границы, -
заявил  один из лидеров
«лейбористов» Сосо
Шатберашвили. По его

словам,  власти, любя-
щие концерты и фонта-
ны, лишь за первую не-
делю июня израсходова-
ли на визиты, команди-
ровки  президента, его
администрации, парла-
мента и  высокопостав-
ленных чиновников пра-
вительства 25 милли-
онов лари.

Сосо Шатберашвили
на днях на пресс-конфе-
ренции привел ту офи-
циальную статистику,
которая  ясно обрисовы-
вает те расходы,  в кото-
рые обходятся населе-
нию страны путеше-
ствия и  командировки

кучки правящей элиты.
Как отмечалось на

пресс-конференции, вы-
ход из бюджетного кри-
зиса власти решили
обеспечить за счет педа-
гогов.

- Власти собираются
оставить наших педаго-
гов без месячной зара-
ботной платы. Если по-
добное случится, и педа-
гогов оставят без отпус-
кных денег, с сентября
мы начнем  организовы-
вать в школах массовые
забастовки,  и учебный
процесс  будет сорван, -
заявил Сосо Шатбераш-
вили.

Что же касается того,
сколько же конкретно
было истрачено на ко-
мандировочные расхо-

ды властей с 1 по 6 июня
включительно, как отме-
чалось на пресс конфе-
ренции, 1 июня из бюд-
жета на эти цели делеги-
ровано 2.725.000 лари, 4
июня – 6.181.000 лари, 5
июня – 3.937.000, 6 июня
– 11.325.000 лари. К это-
му  добавились также
средства  президентско-
го фонда, и в целом за
одну неделю государ-
ственные расходы с точ-
ки зрения командировок
составили 25 милли-
онов лари.

Дмитрий Санакоев:
Слушать Кокойты

надоело всем
 На ультимату м так

называемых  де-факто
южноосетинских влас-

тей  откликнулся руко-
водитель  временной
а д м ин и с т р а т и вн о й
единицы  Дмитрий Са-
накоев. По его словам,
в последние дни режим
Кокойты разговаривает
лишь языком ультима-
тумов и пытается  со-
здать в регионе деста-
билизацию.

Как заявил Санакоев
недавно на пресс-конфе-
ренции  в Тбилиси, в
Центре осетинской куль-
туры  и искусства, уль-
тиматум, в соответствии
с которым де-факто осе-
тинские власти намере-
ны прекратить подачу
воды селам Горийского
района, останется без
реагирования.

«Мы будем прово-

дить лишь мирную по-
литику,  а для этого мы
всегда готовы обеспе-
чить население и во-
дой, и поливной систе-
мой. Что касается ре-
жима, который, к сожа-
лению, управляет
Цхинвали, полагаю,
что он  скоро будет за-
менен, так как этот ре-
жим  полностью исчер-
пал свой ресурс, и за-
явление Кокойты о том,
что он уничтожит вре-
менную администра-
цию, абсолютно непри-
емлемо для нас. Уже
всем надоело слушать
этого человека, мы
продолжим выполнять
взятые на себя обяза-
тельства», -  заявил
Дмитрий Санакоев.
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Реформа

Уровень оптимизма
Согласно исследованию IFC, правительство Грузии
заметно улучшило бизнес-среду

На меня произвело боль-
шое впечатление решение
правительства Грузии твердо
продолжить курс на рефор-
мы. Грузия, являющаяся ре-
форматором №1 согласно
рейтингу «Doing Business», за
один год переместилась с 37
на 112-е место. Нужно время,
чтобы реформы обернулись
положительными результата-
ми для бизнеса.

Об этом заявил Симеон
Дианков, автор отчета«Doing
Business», выступая на пре-
зентации отчета «Бизнес-сре-
да в Грузии за 2006 год».

 Правительство Грузии в
результате проведенных  ре-
форм  заметно улучшило
бизнес-среду для развития
малого и среднего бизнеса.
Такие выводы приводятся по
итогам исследования Между-
народной финансовой корпо-
рацией (IFC)

Исследование «Бизнес-
среда в Грузии за 2006 год»
было осуществлено в рамках
проекта содействия предпри-
нимательской среде при под-
держке компании BP и ее
партнеров, а также Канадско-
го международного агентства
развития (CIDA).

Исследование было прове-
дено методом опроса 1 880 
малых и средних предприя-
тий и индивидуальных пред-
принимателей. В результате,
количество предпринимате-
лей, которые считают полити-
ческую нестабильность пре-
пятствием для развития биз-
неса, сократилось с 90,4% в
2003 году до 66% в 2005 году.

«Количество малых и сред-
них предприятий, которые
считают коррупцию барье-
ром, в 2003 году было зафик-
сировано 69,1%, а в 2005 году
38%. В 2003 году из опрошен-

ных предпринимателей
73,6% назвали налоговое ад-
министрирование препят-
ствием, в то время как  в 2005
году отмеченные факторы на-
звали барьерами только
47%», - говорится в отчете по
исследованию.

Между тем, в отчете отме-
чается, что для предпринима-
телей осталось много пробле-
матичных вопросов,  таких
как  налоговое администри-
рование, нестабильное зако-
нодательство, правовая сис-
тема и уровень развития ин-
фраструктуры, коррупция и
неравная  конкуренция.

Кроме того, в результате
исследования выявилось, что
несмотря на положительные
изменения, по сравнению с
показателями на 2003 год, оп-
тимизм предпринимателей к
будущему снижается. Опти-
мистический настой по пово-
ду улучшения бизнес-среды в
будущем в 2005 году высказа-
ли только 40%, в то время  как
в 2003 году данный показатель
составлял 75%.

По результатам подготовле-

ны рекомендации правитель-
ству Грузии в целях изъятия
препятствующих барьеров
для развития бизнеса. Осо-
бый акцент в рекомендациях
делается на сектор регулиро-
вания, на его влияние и на тех
шагах, которые должны быть
осуществлены в стране с це-
лью повышения бизнес-актив-
ности.

Отмеченное исследование
является одним из многих
средств, которые использует
IFC по проекту содействия
бизнес–среды в Грузии, для
того, чтобы помочь прави-
тельству улучшить законода-
тельство и процедуры регули-

рования в сфере выдачи 
разрешений и лицензий , как
и  бизнес- инспектирования.

Менеджер проекта Ирина
Кокая отмечает, что в настоя-
щее время IFC сотрудничает
с правительством Грузии с
целью осуществления значи-
тельных реформ во многих
сферах.  IFC сотрудничает с
Министерством охраны окру-
жающей среды и природных
ресурсов с целью выработки
правил и процедур выдачи
разрешений и лицензий в
сферах полезных ископае-
мых и лесного хозяйства. Со-
трудничество осуществляет-
ся также с Государственным
министром по вопросам ко-
ординации реформ с целью
реформирования инспекций
технического надзора и архи-
тектурно-строительной. Пла-
нируется сотрудничество со
службой безопасности про-
дуктов, ветеринарии и за-
щиты растений Министер-
ства сельского хозяйства по
вопросам улучшения проце-
дур проверок продуктов пи-
тания.

 Парламент Грузии принял
законопроект о внесении из-
менений в закон Грузии «О не-
фти и газе». Согласно изме-
нениям, Агентство по регули-
рованию ресурсов нефти и
газа Грузии лишилось статуса
независимого органа. В част-
ности, Агентство вошло в
структуру Министерства эко-
номического развития Грузии.

Агентство по регулирова-
нию ресурсов нефти и газа
было создано в октябре 1999

Агентство по регулированию
ресурсов нефти и газа лишилось
статуса независимого органа

года на основе закона “О не-
фти и газе”, который вступил
в силу в апреле того же года.
Руководитель Агентства на-
значался президентом стра-
ны.

Первоочередными функ-
циями организации явля-
лись подготовка и проведе-
ние тендеров и аукционов,
определение лицензионных
участков, разработка усло-
вий соглашений, подписыва-
емых правительством Грузии

с компанией-победителем
тендера, и затем контроль за
выполнением этих соглаше-
ний. Кроме того, Агентство
осуществляло выдачу лицен-
зий на проведение тех или
иных работ, связанных с про-
цессом добычи нефти и газа.
При этом в случае наруше-
ния условий соглашения
Агентство имело право при-
менить административные
санкции вплоть до аннулиро-
вания лицензии.

Доход, полученный госбюд-
жетом Грузии за  май  2007
года от реализации акцизных
марок, составил 16 908 064,48
лари. Об этом сообщили   в
министерстве финансов Гру-
зии.

В мае 2006 года от реализа-
ции акцизных марок в бюджет
поступило 12 млн. 191 тыс
150,96 лари .

В течение мая  2007 года на
получение акцизных марок
поступило  334  заявки, на ос-
новании которых было реали-
зовано 45 млн. 191 тыс 685 ак-
цизных марок.

На акцизные марки, пред-
назначенные для местных та-
бачных предприятий, было
получено 40 заявок , количе-
ство реализованных марок
составило 22 млн. 141 тыс 025
и в виде налогов в госбюджет
поступило 7 млн. 754 тыс. 330
лари.

На получение акцизных ма-
рок, предназначенных на им-
портированную табачную про-
дукцию, поступило 22 заявки ,
за отчетный период выдано 9
млн. 786 тыс. 191 акцизных
марок, в государственный

Доход от реализации
акцизных марок - 16 млн. лари

бюджет было мобилизовано 5
млн. 875 тыс. 308 лари .

На получение акцизных ма-
рок, предназначенных для ме-
стных алкогольных напитков,
поступило 160 заявок, на ос-
новании которых было реали-
зовано 1 млн. 603 тыс. 708 ак-
цизные марки, в  виде акциз-
ных налогов было мобилизо-
вано  1 млн. 032 тыс. 024,55
лари .

На получение акцизных ма-
рок, предназначенных для им-
портированных алкогольных
напитков, поступили 25 заяв-
ки, было выдано 307 219 ак-
цизных марки, в виде акциз-
ных налогов было мобилизо-
вано 273 тыс. 054 лари.

На получение акцизных ма-
рок на пиво поступили 44 за-
явки. Было выдано 9 млн. 670
тыс. акцизных марок, в бюд-
жет было мобилизовано 1
млн. 729 тыс. 140 лари .

На получение акцизных ма-
рок на импортированное пиво
поступили 43 заявки. Было
выдано  1 млн. 683 тыс. 542 ак-
цизных марок , а в бюджет
было мобилизовано 244 тыс.
207 лари.

Верховная Рада Украины
решила устанавливать наряду
с месячной минимальной
зарплатой также минималь-
ную почасовую оплату труда.
За принятие в целом законо-
проекта, включающего ука-
занную норму, в первом чте-
нии проголосовали 253 депу-
тата при необходимых 226,
сообщает Корреспондент.net.

Минимальная зарплата (как
месячная, так и почасовая)
будет устанавливаться Радой
ежегодно в законе о госбюдже-
те с учетом прожиточного ми-

Известный финансист
Джордж Сорос заявляет о на-
мерении инвестировать в про-
изводство бразильского био-
топлива на основе спирта, вы-
рабатываемого из сахарного
тростника, передает РИА Ново-
сти.

«Я заинтересован в инвес-
тировании значительных
средств в производство био-
топлива в Бразилии», - сказал
он в Сан-Паулу, комментируя
итоги завершившегося в этом
бразильском городе «самми-
та по вопросам этанола».

По мнению инвестора, ос-
новными перспективными
рынками для бразильского
биотоплива могут стать Евро-
па, США и Япония.

Украинцы будут получать
не менее двух долларов в час

нимума и средней зарплаты.
Еще в марте этого года де-

путат Владимир Вьязивский
из фракции «Наша Украина»
предложил парламенту уста-
навливать минимальную по-
часовую заработную плату на
уровне не менее 12 гривен
(около 2,4 доллара). Депутаты
решили, что почасовая опла-
та неквалифицированного
труда устанавливается на
уровне не менее 10 гривен (2
доллара), а квалифицирован-
ного - от 25 гривен (5 долла-
ров).

Сорос заявил о планах
инвестировать
в бразильское биотопливо

Сорос также выразил сожа-
ление, что тарифная и нало-
говая политика этих стран со-
здает искусственные препят-
ствия для поставок бразильс-
кого этанола. «Бразилия мог-
ла бы увеличить производ-
ство этанола в десять раз, но
существующий регламент не
позволяет этого сделать», -
констатировал финансист.

Вместе с бразильскими
партнерами он только в этом
году инвестировал 900 милли-
онов долларов в строитель-
ство трех заводов по произ-
водству этанола в бразильс-
ком штате Мату-Гроссу-ду-Сул
с суммарной мощностью до
900 миллионов литров этано-
ла в год.

Наибольшая часть газа на
месторождении «Шах Дениз»
будет добываться со скважин
глубиной 7300 м, сообщил на
пресс-конференции в Баку
президент BP-Азербайджан
Билл Шрейдер, добавив, что
в будущем «Шах Дениз» ста-
нет «бриллиантом в короне».

 «На начальном этапе с это-
го месторождения можно бу-
дет экспортировать 9 млрд .

«Шах Дениз» - «бриллиант  в короне»
кубометров газа в год. За счет
новых компрессорных стан-
ций передача газа в сутки мо-
жет достичь и 20 млрд. кубо-
метров в год»,- отметил Шрей-
дер.

По его словам, «Шах Дениз»
является самым крупным ме-
сторождением газа в истории
BP. На месторождении дей-
ствуют уже три опережающие
скважины.
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В течение нескольких дней
мой коллега жаловался на не-
домогание, думал, что у него
«прострел» – простуда нерва.
Ночью боли не давали спать.
Я порекомендовал ему обра-
титься за консультацией в
Тбилисский медицинский
центр «Лазер». Здесь поста-
вили диагноз: первые призна-
ки «опоясывающего лишая»
(герпес). Назначили курс ле-
чения лазером.

С каждой процедурой боль-
ной чувствовал себя все луч-
ше и лучше, хотя спокойно
сносить назойливые вирус-
ные болячки было нелегко.
Процесс заживания путем ла-
зеротерапии проходил намно-
го быстрее, чем при исполь-
зовании различных мазей.
Полный курс лечения дал от-
личный результат.

…Лишь 35 лет тому назад
появился лазер, дал медикам
доселе неведомые возможно-
сти, произвел настоящую ре-
волюцию в привычных мето-
дах лечения.

Какую пользу принес и еще
принесет лазер человеку? Что
это: добро или зло для здоро-
вья людей? Анализируя пути
и темпы развития лазерной
медицины, можно сказать –
это молодая область, способ-
ствующая профилактике раз-
вития многих тяжелых заболе-
ваний, позволяющая широко
применить лазер в космето-
логии, нейрохирургии, общей
хирургии, онкологии.

Мы встретились с директо-
ром Центра доктором меди-
цинских наук, профессором
Луизой Марсагишвили, кото-
рая любезно согласилась от-
ветить на наши вопросы.

- Что конкретно внес ла-
зер в медицину за 35 лет?

- Лазерная терапия откры-
вает большие возможности
воздействия на организм че-
ловека. Статистика показыва-
ет, что применение методов
лазерной медицины в два-три
раза снижает расход медика-
ментов и, соответственно,
число осложнений от приема
лекарств. При этом увеличи-
вается длительность ремис-
сии при хронических заболе-
ваниях, улучшаются показате-
ли физического развития де-
тей, повышается их устойчи-
вость к неблагоприятным ме-
теорологическим факторам.

Вопросы-ответы
Вопрос: Нигде не могу достать книгу по когнетивно-пове-

денческой терапии, подскажите, пожалуйста, и где достать.
И еще два вопроса: 1) что обладает наиболее седативным
действием - клоназепам или коаксил и 2) что наиболее эф-
фективно при приступах страха (сердцебиение, потливость
ступней, ладоней, боязнь сойти с ума) и следовательно при
депрессиях (потеря интереса к окружающему, страх, беспо-
койство)?

Ответ: Подойдёт любая книга из серии «для пациентов», в
которой на понятном для всех языке описаны простые когни-
тивные или поведенческие приёмы управления тревогой.
Книги по когнитивно-поведенческой психотерапии вряд ли
будут полезными: как правило, они предназначены только
для профессионалов. 1) клоназепам. 2) универсального ре-
цепта нет, так как вопрос очень индивидуальный. Обсудите
его , пожалуйста, со своим психотерапевтом.

Вопрос: Моей дочери 2 года. В 6 месяцев она начала сги-
бать ноги (беспричинно). После обращения к специалистам
ей поставили диагноз: «невроз навязчивых действий». Про-
шли курс лечения препаратами, на момент приёма препа-
ратов проявлялся небольшой эффект. Но после окончания
курса повторяется вновь. Ответ: Было бы очень правильно
обследоваться у детского невролога (ЭЭГ, рефлексы и проч.),
а также у педиатра (на предмет гомеостатических отклоне-
ний).

Вопрос: Мне престоит лететь самолетом (почти 3 часа).
мало того, что я их в принципе боюсь до умопомрачения, у
меня склонность к паническим атакам, я подозреваю, даже
уверена, что эта ситуация будет тяжело переноситься мной,
боюсь впасть в крайнюю панику в самолете. Какие препара-
ты есть для подавления возможного приступа страха и умень-
шения тревоги, которые можно приобрести без рецепта, но
они имели бы эффект?

Ответ: Решить проблему помогут бензодиазепиновые
транквилизаторы перед полётом в хороших дозах (но без
рецепта Вы их не купите, а другие - безрецептурные - седа-
тивные препараты действуют гораздо слабее). Если летать
приходится регулярно, есть смысл пройти курс поведенчес-
кой психотерапии.

 Вопрос: Я не могу уснуть перед каким-нибудь ответствен-
ным мероприятием, хотя стараюсь не думать об этом, успо-
каиваю себя. Какие препараты можно принимать в этой си-
туации, чтобы не влияли на работоспособность?

Ответ: Вы можете попросить своего врача выписать Вам
рецепт на какое-либо из снотворных средств третьего поко-
ления - золпидем, зопиклон или залеплон.

Вопрос: Достаточно продолжительное время испытываю
во сне боязнь лестниц, просто панику, просыпаюсь от стра-
ха упасть и потом не могу успокоиться и уснуть.В реальной
жизни страха перед лестницами не испытываю, однако в пос-
леднее время, подходя к лестнице, начинаю нервничать, ста-
раюсь не ходить по открытым лестницам. Может ли в даль-
нейшем у меня развиться фобия и как мне искоренить в
себе это тревожное состояние?

Ответ: «Может ли в дальнейшем у меня развиться фо-
бия?» - маловероятно. «И как мне искоренить в себе это тре-
вожное состояние?» - нужно искать причины кошмарных сно-
видений и работать с ними.

Витамины или фрукты?
Если вы стоите перед выбором - апельсины или витамин

С в таблетках или порошке, купите фрукты.
Известно, что витамин С служит надежной защитой и от

цинги, и от обыкновенной простуды, богатые им фрукты -
еще и мощные антиоксиданты, предотвращающие повреж-
дение клеточной ДНК. Отсутствие их в рационе приводит к
неполадкам с ДНК раньше, чем заявят о цинге кровоточа-
щие десны.

Обладает ли витамин С в таблетках или порошке теми же
защитными и профилактическими свойствами, что и содер-
жащийся во фруктах, решила выяснить Серена Гварниери
из Миланского университета. Вместе с сотрудниками она
набрала группу добровольцев, одним из которых давали раз-
веденный в воде витамин С, другим - стакан свежевыжатого
апельсинового сока, третьим - подслащенную воду. В стака-
не сока и в разведенном витамине содержалось 150 милли-
граммов витамина С.

Через три и 24 часа исследователи взяли образцы кро-
ви у испытуемых. Как и предполагалось, содержание ви-
тамина С в плазме крови было одинаково у представите-
лей первой и второй группы. Затем кровь подвергли воз-
действию перекиси водорода, которая разрушает ДНК.
Повреждения были существенно меньше у тех, кто пил сок.
Эффект сохранялся и спустя три, и 24 часа. Подслащен-
ная вода не дала никакого результата, как и растворенный
витамин С.

По мнению Гварниери, за антиоксидантную защиту отве-
чает не витамин С сам по себе, но вкупе с другими расти-
тельными химическими соединениями - флаваноидами, ка-
ротеноидами, глюкозидами. Именно им следует уделить наи-
большее внимание в дальнейшей работе. Впрочем, некото-
рые ее коллеги полагают, что сахара в соке взаимодейству-
ют с витамином С, усиливая его антиоксидантные свойства.

Как бы то ни было, фрукты ценнее витамина в чистом виде,
а потому есть их надо как можно больше.

Широкий
спектр лазера

Достаточно сказать, что об-
лучение крови лазером по-
беждает хронический сепсис,
даже в тех случаях, когда не
помогают и мощные дозы ан-
тибиотиков.

Одним из самых характер-
ных явлений лазерной тера-
пии является регуляция им-
мунитета. Благодаря этому
можно лечить многие болез-
ни, особенно у детей с угнетен-
ным иммунным статусом. По-
бедив болезнь, они легко пре-
одолевают факторы, мешаю-
щие их физическому разви-
тию, в дальнейшем меньше
болеют, чем другие дети.

- Как объяснить такой
широки спектр биологи-
ческий возможностей ла-
зера?

- Мы прекрасно знаем, что
благодаря солнечному излу-
чению существует биосфера,
т.е. жизнь на земле, ибо это
излучение дает энергию для
жизнедеятельности всего жи-
вого. Квантовые генераторы,
т.е. лазеры – это аналогичные
модели излучения с той лишь
разницей, что параметры из-
лучения закладываются изби-
рательно, в зависимости от
целей. Так, для лечения и ди-
агностики применяют низкие
биологические дозы, которые
сравнимы с энергией осенне-
го солнца. А в хирургии, онко-
логии, косметологии – приме-
няют высокие энергии.

- Как проходят лазерные
операции?

- В руках подготовительно-
го хирурга лазерный нож ре-
жет без крови, так как свари-
вает и закупоривает кровото-
чащие сосуды. Особенно важ-
но, что лазерный нож действу-
ет дистанционно, не касаясь
тканей, что  предотвращает
возможность внесения таких
инфекций, как вирус СПИДа.
Лазерные операции характе-
ризуются высоким космети-
ческим эффектом, так как не
оставляют грубых шрамов.

- Где применяется наи-
более успешно лазер?

- Он применяется как в
«большой» хирургии (опера-
ции на печень, желудочно-ки-
шечном тракте, легких и др.),
так и в «малой» – амбулатор-
ной хирургии при удалении
патологических новообразо-
ваний на коже: папилломы,
бородавки, мозоли, родинки,

мягкие фибромы, липомы и
другие новообразования
кожи.

- Представляет ли опас-
ность применение лазера
в гинекологии и может ли
это отразиться на дето-
родной функции женщи-
ны?

- Лазер очень успешно при-
меняется в нашей амбулатор-
ной гинекологии для лечения
эрозий, пластики половых
губ, удаления полипов и др. И
все это в течение одной про-
цедуры. Лазерное воздей-
ствие положительно влияет на
репродуктивную (детородную)
функцию женщины, а вероят-
ность наступления беремен-
ности у бездетных повышает-
ся.

- Новое нередко с тру-
дом прокладывает себе
дорогу…

- И лазер не избежал такой
судьбы. Нередки и сегодня аг-
рессивные выпады со сторо-
ны медиков и работников
здравоохранения, на сведу-
щих в достижениях лазерной
медицины. Хуже всего то, что
они отговаривают больных от
лечения новыми «неизвестны-
ми» методами. Задача наших
специалистов доказать абсур-
дность такой позиции и с по-
мощью прессы, публичных
выступлений информировать
широкие слои населения о
достижениях и возможностях
лазерной медицины.

- Что делается для про-
паганды передовых мето-
дов лазерного лечения?

- Практический и научный
интерес к этой области со сто-
роны врачей уже настолько
высок, что вызывает лавино-
образный рост центров обуче-
ния и повышения квалифика-
ции по лазерной медицине.
Сегодня в мире ежегодно со-
зываются 30-35 научных сим-
позиумов, конференций и се-
минаров, посвященных роли
лазера в медицине, выпуска-
ются более тридцати тысяч
единиц лазерного оборудова-
ния, публикуются сотни науч-
ных статей, журналов и книг.

Недалек тот день, когда ла-
зерная медицина составит
серьезную конкуренцию фар-
макологической промышлен-
ности.

Рома ДЗАМАШВИЛИ
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В Тбилиси, на сцене театра
оперы и балета имени З.Палиаш-
вили, прошли гастроли примы-
балерины Большого театра Рос-
сии Марии Александровой. Чита-
тели «СГ» уже встречались с ба-
лериной и на страницах газеты.
Поэтому продолжение разгово-
ра с обладательницей престиж-
ной награды «Золотая маска» нам
показалось интересным.

- Каковы ваши впечатле-
ния от Грузии? Вы, вероятно,
многое увидели за десять
дней пребывания в Тбили-
си...

- Рассчитывала увидеть гораз-
до больше. К сожалению, после
спектакля «Дон-Кихот» сильно
заболела и четыре дня пролежа-
ла с высокой температурой. Но
многое мне компенсировал пре-
красный вид из окна, из которо-
го я наблюдала большое количе-
ство соборов, памятники, пло-
щадь... Я видела, как люди без
конца приходили в церковь,
смотрела на горы, женский мо-
настырь... Когда у меня упала
температура, поездила на маши-

Балерина Мария АЛЕКСАНДРОВА:
«Самое сложное – понять, кто ты на самом деле!»

не, потому что шли дожди и
было достаточно холодно. И
все-таки я увидела этот город
и пришла в восторг! Я до сих
никогда не была в Тбилиси.

- То есть сегодня вы
попали, если перефрази-
ровать Грибоедова, «с по-
стели на бал»?

- Так получилось, но, наде-
юсь, зрители ничего не почув-
ствовали.

- На сцену приходится
выходить в любом состо-
янии, а ведь балет требу-
ет огромных физических
затрат... Как вы «догова-
риваетесь» со своим
организмом перед выс-
туплением?

- С организмом догово-
риться сложно, потому что
голова – одно, а тело – со-
всем другое. И мы, балетные
артисты, очень хорошо знаем
это. Но уповаешь только на
то, что без конца репетиру-
ешь...

- И все крепко «сидит»
в тебе...

- Не то что «сидит»... На
каждом спектакле все проис-
ходит по-новому. Это как от-
дельно прожитая жизнь. Но

есть настоящий путь воина. Это
такой момент, когда ты полнос-
тью отдаешься делу и при этом
не знаешь, что в результате по-
лучится.

- Кодекс самурая?
- Точно!
- В Тбилиси вы выступили

в балете «Лебединое озе-
ро». Наверное, трудно быть
в нем особенной. Тем более,
что столькие выдающиеся
балерины выходили и будут
выходить в партии Одетты-
Одиллии. И невольно тебя с
кем-то сравнивают, один
принимает, другой предпо-
читает другое исполнение...
Вас это не смущает, не пу-
гает?

- Нет... Когда я пришла в те-
атр, мне так сильно хотелось за-
нять достойное место, доказать,
что во мне что-то есть! Были вре-
мена, когда я танцевала, мне да-
вали эту возможность. Но был и
другой, довольно долгий пери-
од, когда я выходила в одних
лишь вариациях, партиях не-
вест... Но я поняла одну вещь – в

эту профессию, как ни странно,
я пришла не ради славы, не ради
громкого имени. Балет я выбра-
ла очень рано – в восемь лет.
Причем сама. Пришла именно
учиться. И когда настало трудное
время, когда мне ничего другого
не оставалось, как только учить-
ся в зале и довольствоваться
малым, - а я бунтарь по натуре, -
то это смирение выработало во
мне важное убеждение: твое
место никто не может занять.
Оно у тебя есть. Главное – ему
соответствовать, уметь запол-
нить ту пустоту, которая есть
прежде всего в тебе самом. А
общество итак будет тебе отда-
вать свои пустоты, как-то сдер-
живать и заслонять. Но самое
сложное – понять, кто ты есть на
самом деле.

- Вам это на сегодняшний
день удалось – понять себя?

- Не знаю, думаю, что я еще в
начале пути. Я только ищу ответ
на этот вопрос и в творчестве, и
в жизни – на что я способна и
чего во мне нет. И, слава Богу,
не может быть никогда.

- У кого вы учились?
- В школе – у Софьи Никола-

евны Головкиной, а в театре – у
единственного своего педагога,
с которым работаю до сих пор. И
даже если я делаю какие-то вещи
с другими людьми, если приез-
жают другие хореографы и ста-
вят новые балеты, она все равно
всегда приходит и краешком гла-
за поглядывает, что-то корректи-
рует. Это народная артистка Та-
тьяна Николаевна Голикова. В
том, что я есть я, ее огромная
заслуга.

- В чем она помогла?
- Во многом, как я понимаю

сейчас, оглядываясь назад. Ведь
мы все-таки уже десятый год
вместе. Татьяна Голикова раскры-
ла во мне разностороннюю акт-
рису, разностороннего челове-
ка. Она мне позволила быть та-
ковой, привила чувство стиля,
вкус, не разрешила мне быть
вульгарной, без меры пользо-
ваться своими сильными сторо-
нами! А какие-то вещи, которых
во мне нет, Голикова во мне
культивировала. При этом она
позволила мне оставаться са-
мой собой. Это был тяжкий труд,
борьба характеров, я бы сказа-
ла. Потому что и я, и она – люди

с характером. Я всегда говори-
ла, что в театре должен быть
человек, которому ты очень до-
веряешь.

- Голиковой вы доверяе-
те?

- Очень. Иначе я бы не могла
позволить ей лепить из моей
души что-то.

- Ваши партии помогают
вам разобраться в себе?

- Скорее, наоборот. И я это
делаю через себя, никогда не
леплю роль с кого-то. Поэтому
все разговоры о том, кто лучше,
кто хуже, меня не касаются.

- Но существует ведь в
театре жесткая конкурен-
ция?

- Все это вокруг!
- И вам удается эти рифы

избежать?
- Я очень избирательна в об-

щении.
- А как все-таки уцелеть в

недружелюбном творчес-
ком коллективе?

- Это вопрос выбора. Чего ты
хочешь? Либо ты хочешь угодить
всем, либо хочешь ответить на
собственные вопросы.

- На какой вопрос вы
прежде всего ищете ответ
в творчестве?

- Что такое искусство. И кто я
– ремесленник или творец. Все.

- Ваша мечта?
- Понять, что такое танец. Мы

танцуем, делаем какие-то движе-
ния. Но все-таки мечтаю понять,
как душа соединяется с тем, что
ты делаешь на сцене. Когда все
соединяется, как пирамида, в
одну точку.

- Это часто происходит с
вами – соединение души и
танца?

- Очень редко. Это бывают ка-
кие-то минуты, вдруг... Практи-
чески на всех спектаклях, кото-
рые уже оттанцованы. Но это
ощущение продолжается дале-
ко не весь спектакль, всегда по
чуть-чуть... Чуть-чуть здесь, чуть-
чуть там. Ускользающие мгнове-
ния. Как разговор о душе или
смерти. Все знают, что это есть,
но никто об этом не говорит.
Здесь – то же самое. Ты это чув-
ствуешь, а схватить не можешь.
Что-то в тебе соединяется и
танцует вместе с музыкой. И это
уже не ты...

- А все-таки не мечтаете

танцевать что-то другое? Не
классику, например?

- У меня огромный реперту-
ар. Я попробовала все – от на-
родно-характерного танца до
современной хореографии, без
пуант.

- И что поняли?
- Я профессионал. И я это обя-

зана и умею делать.
- А что вы не умеете?
- Огромное количество ве-

щей... Недавно начала рисовать.
Рисовала еще в детстве. А потом
– балет, балет... И только в этом
году я стала постепенно обра-
щать внимание на краски, каран-
даши, пастель...

- У вас есть семья? Вы за-
мужем?

- Я не говорю на личные
темы... Но хочу иметь троих де-
тей. Когда я поступила в хоре-
ографическое училище, мне
было девять лет. И мама была
поражена моим недетским
вопросом: «А я смогу иметь де-
тей?». Это меня почему-то
очень сильно волновало... А с
годами сформировалось жела-
ние иметь троих детей. Поче-
му-то именно троих. Может,
дотяну?

- А получится совместить
материнство с творче-
ством?

- Посмотрим. Балет – дорога
любви. Может, завтра я расхочу
заниматься балетом и буду ро-
жать детей, кто знает? В своей
жизни я ничего не исключаю, не
ставлю никаких рамок...

- Что любите читать?
- Сейчас читаю книгу Алексан-

дра Гордона об Андрее Тарковс-
ком. Это один из любимейших
моих режиссеров, которого я
открыла совершенно недавно.
Раньше меня его фильмы не тро-
гали, не цепляли. А сейчас я ста-
ла понимать его, что-то во мне
отзывается... А вообще я пред-
почитаю эссе, мысли о чем-то.

- Сами писать не пробова-
ли?

- Иногда в автобусе или элек-
тричке пишу о том, что вижу. О
своих внутренних ощущениях.
Может быть, буду писать когда-
нибудь всерьез. Если я творец,
меня прорвет, но если ремес-
ленник – увы...

Инна БЕЗИРГАНОВА

Встреча с иранским искусст-
вом состоялась в Академии ху-
дожеств. Открывая перед тби-
лисцами творческий багаж Ази-
зола Голкарзаде и Фуран Мале-
ка, организаторы выставки наде-
ялись, что работы, несущие твор-
ческую «ауру» удивительного
обаяния мастеров, будут вдох-
новлять посетителей выставки.
И что грузины, даже не зная
фарси, смогут найти в картинах
что-то созвучное их душам. Так
и получилось.

Информация о художниках –
супругах скупа до предела. Ази-
зола Голкарзаде - выпускник Ас-
социации каллиграфов Ирана. В
его послужном списке - 28 выс-
тавок в Иране, Германии, Фин-
ляндии, Бахрейне, Таджикиста-
не, Азербайджане и Афганиста-
не. Он расписал Мавзолей Ни-
зами в Азербайджане. Художник
– автор нескольких каллиграфи-
ческих работ.

Фуран Малека окончила фа-
культет управления и программ
Тегеранского университета.
Сейчас она - директор Тегеранс-
кого центра искусства.

Искусство мастеров оказа-
лось куда «разговорчивее». Как
и многочисленные гости выс-
тавки, пришедшие приветство-
вать иранских коллег. По словам
ректора Академии художеств
Гии Бугадзе, эта выставка – пер-
вая в намеченном цикле.

- Иран прекрасен. В этом мы
могли убедиться на личном опы-
те, - сказал он. - Мы вернулись
ослепленными его красотами.
Вскоре с лучшими образцами

Приближение Ирана
его великой культуры смогут
познакомиться и в Грузии. Наме-
чены серьезные проекты, пре-
дусматривающие взаимное со-
трудничество. Надеюсь, контак-
ты с Академиями культуры Ис-
пахана и Тегерана будут инте-
ресны для обеих стран. Очень
символично место проведения
выставки. Красота Академии ху-
дожеств во многом – личная зас-
луга иранских мастеров...

- Я очень рад, что сегодня
здесь чествуют замечательных
иранских художников, - сказал
на открытии экспозицию Чрез-
вычайный и Полномочный Посол
Ирана в Грузии Мочтаба Дамир-
чилу. - Перевернута еще одна
страница в ирано–грузинских от-
ношениях. Я признателен всем,
кто способствовал проведению
этой экспозиции. Надеюсь, она
вас заинтересует...

Среди зрителей
было немало соотече-
ственников художни-
ков. Заинтересова-
лись иранской тема-
тикой и студенты, и
именитые мастера
Радиш Тордиа, Гиви То-
идзе, Джованни Веп-
хвадзе. Многие из них
делились личными
впечатлениями с са-
мими авторами кал-
лиграфических и ор-
наментальных работ,
миниатюр и живопи-
си.

Но особый акцент
делался на каллигра-
фии. Редком госте
грузинских галерей.
Знатоки утверждают,
что каллиграфия - это
музыка, воплощенная
в линии. Убедиться в
этом легко – достаточ-
но взглянуть на рабо-
ты.

В экспозиции выс-
тавки представлены
работы разных пери-
одов творчества Гол-

карзаде. Различная техника, ва-
риации шрифтовых начерта-
ний, разброс идей. Композиции
захватывают тонкостью сочета-
ний цвета, динамичным рит-
мом, плавной компановкой с
бархатистыми фонами, геомет-
рическими фигурами, разнооб-
разным орнаментом. Непонят-
ные абсолютно большей части
посетителей тексты читались
как абстрактные картины. Со
своими законами колорита, ри-
сунка, декора, соединения двух
перекликающихся начал: изоб-
ражения и текста, живописной
музыки и графического дизай-

на. Чувствовалось что-то древ-
нее в этих неразгаданных пись-
менах, а в ускользающей грации
рисунка – актуальное и совре-
менное.

Живописные полотна Ази-
зола Голкарзаде «говорят» сами
за себя. Натюрморты, пейза-
жи, портреты отличают яр-
кость красок и в исполнении.
Выставка открылась в 11 утра.
Необычное время. Но заряд
бодрости и позитива – на це-
лый день.

Диана ШЕРЕШАШВИЛИ
Фото Лии РОМАШКА
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Недавно в Театре на Атонели
состоялась премьера спектакля
«Любовь на пьедестале» Ираклия
Самсонадзе, вызвавшая  боль-
шой  зрительский интерес. О
постановке  мы расскажем в од-
ном из ближайших номеров «СГ»,
а сегодня предлагаем вниманию
читателей интервью с  режиссе-
ром спектакля Андро Енукид-
зе .

- Вы уже во второй раз
обращаетесь к драматургии
Ираклия Самсонадзе – пер-
вый спектакль, «Сладкова-
то-печальный аромат вани-
ли», вы поставили вместе с
Робертом Стуруа.

- В случае «Ванили» материал
заинтересовал Стуруа, и он пред-
ложил мне вместе ставить эту
пьесу. На мой взгляд, нужно по-
ощрять современную драматур-
гию, к тому же работать со Сту-
руа всегда интересно... Что каса-
ется второй пьесы Ираклия Сам-
сонадзе, то он сам предложил
мне поставить ее. Параллельно
мне позвонили актеры Нина Кас-
радзе и Нанука Хускивадзе – им
захотелось вновь поработать со
мной. И вот два желания – дра-
матурга и актеров, с которыми я
давно дружу, - привели нас к
премьере. Так что пьесу выбрал
не я – она меня сама выбрала.
Актеров выбрал тоже не я – они
меня сами выбрали. Работать
было очень интересно, весело,
легко. Очень много импровизи-
ровали...  Удивительно сложная,
коварная, я бы сказал, пьеса. По-
тому что она аллегорична и не
представляет собой единый сю-
жет. Там нет последовательно-
го развития одной судьбы или
истории, это какие-то кусочки из
нашей общей биографии. Соеди-
нить их в нечто целое – доволь-
но трудная задача. Ираклий Сам-
сонадзе – потрясающий драма-
тург. Но, помимо таланта, у него
есть еще одно замечательное
качество – он идет абсолютно на
любые уступки в угоду режиссу-
ре – конечно, разумные. Если
Самсонадзе что-то не нравится,
он начинает тихо бурчать, снача-
ла на ушко, потом погромче... И
тем не менее он дает режиссе-
ру возможность реализовать все
свои эксперименты  и проверить
все сомнения. Единственное
наше разногласие – драматург не
хотел менять название спектак-
ля. Кстати говоря, очень интерес-
ное, но абсолютно некоммерчес-
кое  - «Взлетел грач, прокаркал».
А поскольку мы пытаемся в ком-
мерческом театре делать не-
коммерческое искусство, при-
шлось пойти на компромисс –
спектакль называется «Любовь
на пьедестале».

Драматургия Самсонадзе мне
близка. Я бы не назвал эту пьесу
трагикомедией – по структуре
это самая настоящая, последова-
тельно выполненная драматур-
гом трагедия. И мы ставили ее
как трагедию. Что касается смеш-
ного... то мы бы назвали наш
спектакль трагедией с улыбкой,
трагедией с усмешкой, с беспо-
щадной любовью к народу, с ко-
торым ты живешь. Это лучшее
проявление трагедии в грузинс-
кой литературе, в грузинском
социуме, если хотите. Взяв тра-
гическую структуру, Ираклий
Самсонадзе абсолютно пропитал
ее грузинским мировоззрением,
которому свойственна способ-
ность  из всего вытянуть юмор.
Иначе можно просто сойти с ума.

- Вы считаете, обществу
необходимо смотреть про
себя такую беспощадную
пьесу?

- У меня нет никаких претен-
зий на то, чтобы советовать об-
ществу смотреть то или другое.
Мне кажется, обществу глубоко
безразлично, что ему показыва-
ют. И в этом основная наша про-
блема. Исходя из этого, каждый
в театре должен делать то, чем
ему самому хотелось бы зани-
маться. Однако рассказ о том, что
интересно театру, должен быть
выполнен в такой демократич-

«Все в жизни строится
на противоречиях!»

ной форме, которая была бы по-
нятна и приемлема для всех. Это
для меня единственный компро-
мисс между заказом общества
и желаниями настоящих актеров
и режиссеров, которые пытают-
ся делать искусство. Если идти
на поводу у тех, кого называют
широкой зрительской аудитори-
ей, то самые потрясающие акте-
ры для них – участники непритя-
зательных телевизионных скет-
чей... А мы пытаемся заниматься
профессиональным театром.

- Думается, ваш спектакль
интересен для широкого
зрителя – он зрелищен, в
нем много юмора и  в то же
время делается попытка ос-
мыслить нашу историю, се-
годняшний день, проанали-
зировать перспективы. Это
всеобъемлющий взгляд на
какие-то явления нашей
жизни.

- Такие задачи ставятся при
постановке любого спектакля.

- Над «Ванилью» вы рабо-
тали вместе со Стуруа. Вам
не мешало это обстоятель-
ство – авторитет мэтра не
давил?

-  Когда начинаешь работать
со Стуруа, то  должен смириться
с тем, что спектакль в конечном
итоге поставит он. Хотя  очень
часто хочется сказать что-то са-
мому. С другой стороны, Стуруа
– большой мастер. На личност-
ном уровне общение с ним – все-
гда  праздник, что компенсирует
неудовлетворенность творчес-
ких амбиций. Но на каком-то эта-
пе Стуруа просто не было  в  Тби-
лиси. Исходя из этого, я нарабо-
тал какие-то идеи интерпрета-
ции материала. Предложил их
Стуруа, который провел все че-
рез сито собственной эстетики,
стилистики. Это естественно - он
делает так, как видит. Другое
дело, что многие идеи, пропу-
щенные через взгляд Роберта
Стуруа, приносят очень интерес-
ный для меня творческий ре-
зультат. Так что, хоть я предпочи-
таю работать один, но в будущем
не упущу случая поработать с
маэстро.

- Два-три года назад в ин-
тервью вы сказали, что пе-
реживаете период поиска
собственного  режиссерско-
го стиля.  Что происходит
сегодня?

- Режиссура – вещь такая: как
только начинаешь повторять то,
что хорошо знаешь, тебе стано-
вится скучно. И ты начинаешь
лезть в дебри. Как только возни-
кает ощущение, что  кое-что по-
нимаешь в режиссуре, происхо-
дит...  гибель. Над одним и тем
же материалом можно работать
на разных уровнях... Если в нем
есть тайна, которую можно рас-
сказать непривычным для тебя
языком, тогда работать интерес-
но. Это моя позиция: я открыт  к
эксперименту, внутреннему и
внешнему, люблю общаться с
разными культурами, традиция-
ми и искать что-то новое. Режис-
серам не так много платят за
работу, чтобы им еще и скучно
было ее делать. Если репетиция
– праздник, я просто счастлив! Я
не считаю, что обрел какой-то
свой стиль. А что такое, собствен-
но, – стиль? Это то, что ты лю-

бишь делать, на чем выполняешь
какие-то свои режиссерские по-
строения. Но ты должен трезво
смотреть на свои привязаннос-
ти – сопоставлять с тем, что мо-
жет воспринять зритель, чтобы
это не стало поиском ради поис-
ка. Если мы вспомним режиссе-
ров мирового масштаба, то эти
люди всю жизнь ставили разные
спектакли. Я видел совершенно
разного Джорджо Стреллера.
Смотришь и думаешь: неужели
это поставил один режиссер?
Первая и вторая версия «Бури» -
это два абсолютно не похожих
спектакля Питера Брука. Если не
бросаться  из огня в воду и на-
оборот, живого театра не полу-
чится.

  Но я не ставлю перед собой
цели быть каждый раз неузнава-
емым. Это получается само со-
бой или... не получается вовсе!
До Самсонадзе я поставил в Тур-
ции шекспировского «Макбета».
Как может этот спектакль, в ту-
рецком исполнении, быть похо-
жим на постановку по современ-
ной грузинской пьесе, с замеча-
тельными грузинскими актера-
ми?

- И каким получился ту-
рецкий «Макбет»?

- Очень интересным. В турец-
ком театра есть  одна особен-
ность -  при колоссально аккуму-
лированном таланте существу-
ет проблема со знанием театра.
Турецкие актеры могут добить-
ся большого творческого резуль-
тата и при этом не понять, что
это на самом деле хорошо. И
наоборот... То есть не всегда они
понимают, что делают. Внутрен-
не их все время гложат сомне-
ния – а хорошо ли это, правиль-
но ли? Шестьдесят лет назад
режиссер Карл Эберт сказал им,
что Шекспира надо играть так, а
не иначе. А если ставишь не так,
это вызывает у турков сомне-
ние. Почему Макбет не мрачный,
не злой? С другой стороны, я их
понимаю – еще не достигнут та-
кой высокий класс, чтобы пойти
на слом стереотипов. Сначала
сам стереотип должен превра-
титься в классику, чтобы был
смысл его рушить. Если бы Пи-
кассо не умел писать классику и
занялся бы кубизмом, наверное,
из него получился бы довольно
средний художник... Турецкая
критика по «Макбету» совершен-
но потрясающая. Такого разбро-
да мнений история турецкого те-
атра, наверное, не помнит. Впро-
чем, помнит – так было в связи
со многими спектаклями, по-
ставленными в Турции иностран-
ными режиссерами.

- А каков все-таки ваш
Макбет?

- Маленький человек, которо-
му представился шанс, и он его
попытался использовать. Версия
спектакля была очень интерес-
на для меня как для грузина. По-
лучается так, что Англия  руками
шотландцев сумела отнять у них
же независимость. Ибо, по сю-
жету, Макбет-шотландец убил
шотландца Дункана. Сын Дунка-
на Малькольм едет к англичани-
ну и на копьях и штыках своего
английского дяди врывается в
Шотландию. Все празднуют по-
ражение тирана, но реальность
очень проста – Шотландия теря-
ет независимость. В моем спек-
такле получились очень инте-
ресные ведьмы – они точно зна-
ли, что  делают: зло, которое
выражается в несвободе. А ког-
да люди празднуют несвободу,
это повергает в ужас, создает
трагедию. Что и произошло в
«Макбете»... Я хочу поставить его
в Грузии. В идеале это должна
быть антреприза, хотя я знаю, что
такую огромную пьесу антреп-
ризными способами не поднять.
Кстати, в театре Руставели уже
был «Макбет» в постановке Сту-
руа – я очень люблю этот спек-
такль... Мой «Макбет» - это по-
лемика с мастером. Вот почему
нельзя, чтобы Стуруа уехал из Гру-
зии? Не с кем будет полемизи-
ровать. Элементарный прагма-

тизм  именно в том, что Стуруа
не должен уйти из театра, ведь
это своего рода творческая план-
ка. Я люблю этого человека, мно-
го работал с ним. Вряд ли кто-
нибудь знал бы режиссера Ену-
кидзе, если бы не постановка в
театре Руставели «Счастье Ири-
ны». Стуруа  определил мою
жизнь, и я ему за это очень бла-
годарен.

- А в чем ваша полемика с
мастером в «Макбете»?

- Стуруа поставил спектакль о
страсти. Что произошло бы с Ро-
мео и Джульеттой, если бы они
остались живы? Получились бы
Макбет и леди Макбет. Вот та-
кая интересная идея Стуруа. А у
меня другая предыстория – бо-
лее социальная, политическая.
Ведь самые чистые, самые глу-
бокие чувства абсолютно четко
воспринимаются власть имущи-
ми как инструмент. Как сыграть
на людях, кому-то очень хорошо
знакомо. Другое дело, что мы,
люди, всегда имеем право на
выбор. Мой спектакль именно об
этом. Конечно, он тоже предпо-
лагал страсть, войну, смятение.
Но модус у меня был четкий...

- Модус в вашем новом
спектакле тоже очень чет-
кий, а выводы, прогнозы в
связи с той ситуацией, в ко-
торой мы все пребываем, с
тем, что происходит с наши-
ми душами,  нашей исковер-
канной жизнью, невесе-
лые...

- Я же сказал, Самсонадзе на-
писал трагедию. Он говорит, что
нам нужно что-то менять, но при
этом оставаться людьми. А если
не получается? Если элементар-
ный прагматизм не позволяет
нам оставаться людьми? Поэто-
му мы и находимся в этом траги-
ческом противоречии. Об этом
мы и поставили спектакль.

- Это противоречие не-
разрешимо?

- Нет, безусловно. Но это не
тупик. Это противоречие – из-
вечная проблема. Постигая что-
то новое, человек в себе должен
убивать старое. А старое либо
любимо тобой, либо ненавиди-
мо. Есть много примеров роман-
тических  лидеров, которые со
временем превратились в поли-
тических чудовищ. Адольф Гит-
лер писал неплохие оперы, но их
забраковали. Вся проблема Гит-
лера в том, что он несостоявший-
ся композитор. Но он написал
оперу – только в жизни... Гитлер
считал себя избранником. Все
это хорошо, пока ты пишешь,
сидя за ноутбоком. А когда ты
начинаешь что-то выжигать на
социальном уровне, становится
страшно. Поэтому люди приду-
мали демократию – чтобы один
человек не стал страшным для
социума, для нации, для страны.
Как выходить из этого тупика? По
крупицам собирать все челове-
ческие чувства, аккумулировать
знания, которые еще остались в
Грузии. Сколько бы ни хоронили
СССР, вы не найдете области, в
которой он не оставил бы школу
– начиная от пчеловодства и кон-
чая горной металлургией. Какой-
то элементарный пиитет по от-
ношению к тому, что кем-то
было найдено двадцать  лет на-
зад, по-моему, должен быть. Я
всегда за молодых, за их дерза-
ния, стремления, но каждое дер-
зание должно быть обусловле-
но знанием. Потому что моло-
дость – не привилегия, а возраст.
И она когда-нибудь кончается...
Вот ты дерзал всю свою жизнь. А
приобрел ли ты знания? А любят
ли тебя люди? По-моему, это
очень важно...

   Если говорить о правитель-
стве, то надо идти на непопуляр-
ные шаги! Иначе ничего не полу-
чится. Но возникает вопрос
меры... Впрочем. это проблема
любого молодого, энергичного
правления.  Когда Наполеон был
молодым, его все посылали,
куда подальше. Позднее выясни-
лось, что он гений. Но Наполеон
все равно плохо кончил, потому

что  был романтиком. Романтизм
в политике – самое страшное
дело. Политик должен быть праг-
матичным, а общество – роман-
тичным. В этом случае возмож-
но идеальное взаимопонимание
общества и лидера. Вернее, по-
литик должен играть романтика,
оставаясь прагматиком, а обще-
ство должно требовать от свое-
го руководства прагматизма, ос-
таваясь при этом романтичным.
Все в мире строится на противо-
речиях...

- А существует для вас
идеальный правитель?

- Мы должно четко понять, что
идеального правителя быть не
может. Это как Агафья Тихонов-
на из гоголевской «Женитьбы»:
если бы губы Никанора Иванови-
ча да приставить к носу Ивана
Кузьмича... Но такого не бывает.
И приходится играть теми карта-
ми, которые сданы нам судьбой.
Просто нужно помнить, что в не-
которых странах есть еще и при-
куп. И никто не знает, какие кар-
ты там лежат...

   Если мои дочери и через
двадцать лет будут интересо-
ваться политикой так, как мы, то
я скажу, что в этой стране счас-
тья никогда не будет. Хватит за-
ниматься политикой. Слава Богу,
есть дороги, фонтаны, свет. Да-
вайте зарабатывать деньги, что-
бы иметь возможность за все это
платить.

- Так или иначе, приходя в
театр, мы ищем в постанов-
ках, даже по классике,  по-
литический подтекст.

- Классика на то и классика, что
там заложены схемы, которые
всегда будут работать. Почему
пьеса Самсонадзе хороша? Она
о том, что действительно вечно.
Человечество, сама суть челове-
ка переживет все. Мы познаем
мир – божественный и земной.
Мне кажется, театр – это то мес-
то, где человек либо борется со
Всевышним, либо поет ему сла-
ву, либо защищается от него,
либо пытается договориться с
ним. Это диалог с Божественным
началом. Поэтому я не очень
люблю социальные формы теат-
ра...

   В нашем спектакле мы не
пытались нарисовать старшее
поколение идеальными крас-
ками. Да, мы совершили много
ошибок. И об этом я стараюсь
честно рассказать зрителям.
Пытаюсь создать прецедент,
пример. Потому что нынешние
молодые люди думают, что у
них нет недостатков. Они аб-
солютны самодовольны и неса-
мокритичны, хотя прочли на-
много меньше книг, чем мы...
И все-таки в Грузии есть огром-
ный капитал – талантливые
люди. Многие иностранцы по-
няли, что здесь здорово, здесь
другие критерии, другой мир.
И это им интересно. Почему
России так больно расставать-
ся с Грузией? Именно потому
что их всегда волновал грузин-
ский дух. А что, грузин не вол-
новал русский дух? Что значит
нормальный образованный
грузин без знания хотя бы Тол-
стого? Это уже ненормальный
грузин. Конечно, надо знать и
Фолкнера, и Германа Гессе...
Надо знать все и ничего не иде-
ологизировать.

- В завершение расскажи-
те о ваших планах...

- Ожидаю гранты  из Мини-
стерства культуры, охраны па-
мятников и спорта Грузии. Что-то
поставлю в театре на Атонели.  К
тому же я художественный кон-
сультант театра в Чиатура. Часто
ставлю там...  После «Макбета» я
получил два предложения из
театров Европы. Но там есть
тенденция: они любят, чтобы ты
делал то, что они уже однажды
видели в твоей постановке. А я
пытаюсь одного уговорить на
«Бурю», другого – на «Тартюфа».
Хочу поставить «Вишневый сад»
- совершенно по-новому...

Инна БЕЗИРГАНОВА
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Кобе Панцхава уже 35. Хотя
и в этом возрасте его фено-
менальная способность раз-
вивается и набирает новые
высоты!

Живет он в селе Хомули,
расположенном рядышком со
всемирно известным горо-
дом-курортом Цхалтубо. Ду-
мающий, умный, физически
неслабый молодой человек.
На первый взгляд обычный,
скромный, вежливый имере-
тинец. Но если присмотреть-
ся к нему повнимательнее, то
можно заметить, что широкий
лоб излишне нависает над
глазами, и форма головы та-
кая, что не часто встретишь...

Будучи в семилетнем воз-
расте, он опередил мать Эте-
ри Панцхава – кассиршу одно-
го из продуктовых магазинов
в Цхалтубо - в подсчете днев-
ной выручки, сказав ей:

- Мам, чего ты так мучаешь-
ся, эти цифры я ведь сложу за
секунды...

В течение первой недели
мать не могла полностью до-
вериться сыну, мол, мал еще,
как бы не просчитался... И пе-
репроверяла его подсчеты с
помощью калькулятора. Но
тот ни разу не ошибся. Все
четко садилось цифра в циф-
ру, слово в слово...

После окончания восьмого
класса пошел учиться в проф-
техучилище, а в восемнад-
цать лет позвали в Кутаисский
технический университет,
может, мол, поймем, как это
ему удается так наизусть и
точно считать.

Поскольку у Кобы не было
«классического образова-
ния», из университета он ушел
ни с чем, никто не смог рас-
познать тайну его феноме-
нальной способности. Самое
удивительное было то, что ему
по школьным предметам, в
том числе по математике, ста-
вили лишь «удовлетворитель-
но». Из-за неимения соответ-
ствующих средств, не смог он
подготовиться у репетиторов
и экзамены в вуз не выдержал.

С тех пор он содержит се-
мью и смотрит за родным  до-
мом, зарабатывая на хлеб че-
стным трудом. А если кому
что-то надо  подсчитать, так он
бескорыстно выполняет...

Недавно профессор Отар
Абутидзе представил Кобу
Панцхава заведующему ка-
федрой высшей математики
Грузинского технического уни-
верситета профессору Дави-
ду Натрошвили, надеясь, что
хоть он распознает, с каким
феноменом имеем дело.

В кабинете заведующего
каферой на испытаниях при-
сутствовали профессор Тей-
мураз Алиашвили и научный
сотрудник Института матема-
тики имени А. Размадзе Ав-
тандил Гачечиладзе.

Профессиональные мате-
матики называли шестизнач-
ные, десятизначные, двенад-
цатизначные числа, и Коба
охотно умножал их на такие же
огромные цифры.

Коба задумывался лишь на
пять-десять секунд и писал от-
вет на доске.

Профессора же на кальку-
ляторах перепроверяли ре-
зультат и с радостью разводи-
ли руки:

Завтра, в 17 часов, начнут-
ся в Тбилиси очередные
«Мтацминдские забеги», и
желающие принять в них уча-
стие еще могут записаться...

Тбилисский фуникулер вот
уже который год становится
ареной мировых рекордных
забегов. Нынешение состяза-
ния уже пятые по счету. Эти
забеги, называемые Мтац-
миндскими, решено сделать
частью культурной жизни
древнего Тбилиси и всей стра-
ны.

Возрождение грузинских
традиционных горных забегов
и укоренение этого состязания
– инициатива Грузинского со-
юза содействия всемирным
достижениям и путешествиям
«Гиорги» - осуществляется при
поддержке и объединении
усилий Тбилисской мэрии (го-
родской службы спорта), Ака-
демии физвоспитания и
спорта Грузии (кафедры легкой
атлетики), Федерации альпи-
низма (альпийского клуба
имени Георгия Николадзе) и
других заинтересованных орга-
низаций. Фуникулер издавна
был ареной международного
сотрудничества. Более века
назад в благоустройстве Мтац-
минда участвовала вся Грузия.
Благодарные потомки будут
всегда помнить имена первых
радетелей этого дела: А.Роба,
А.Бланша, А.Шимкевича, И.Ра-
голера, А.Фонтана-Росси,
И.Рощина, М.Гинзбурга,
Н.Хмельницкой, А.Волобуева,
которые вместе с нашими со-
отечественниками - писате-
лем и общественным деяте-
лем Н.Николадзе, лесничим
А.Гамрекели, архитектором
З.Курдиани, дендрологом
Э.Цицишвили - приняли актив-
ное участие в формировании
лица новой Мтацминды...

Теперь же, после нескольких
лет запустения и разрухи,
Мтацминда со своим фунику-
лером и парком вновь возрож-
дается и принимает совре-
менный вид. И этому делу
только поспособствовать мо-
гут ставшие уже традицион-
ными «Мтацминдские забе-
ги».

Корреспондент «СГ» встре-
тился с председателем Союза
«Гиорги» Гванджи Маниа и
попросил его ответить на не-
сколько вопросов.

- Наш фуникулер был
недавно реконструиро-
ван, а ему уже более 100

«Мтацминдские забеги»
с новым импульсом

лет. Теперь его слава, как
говорится, выходит на но-
вую орбиту?

- Да, так уж получается…
Местом новых массовых со-
ревнований становится ста-
рый фуникулер, - рассказыва-
ет он. - Рекордная арена – фу-
никулер (с нижней станции до
верхней) состоит теперь из
беспрерывных ступеней лест-
ницы длиной 509, 5 метра, что
на 8, 5 метра больше. И ступе-
ней теперь стало 1389 вместо
1215, угол наклона равняется
26-31 градусу. Изначальная вы-
сота – 487, 12 метра от уровня
моря, а финишная точка – на
уровне 722, 45 метра. Перепад
высот – 235, 33 метра.

- Что ждет участников
забега?

- Учреждено множество
призов и подарков. Напечата-
ны эмблема состязания, гра-
фическая карта Мтацминда,
цветные плакаты «Мтацминда
да мтацминделеби»… Все де-
ловые предложения заинтере-
сованных спонсоров, мецена-
тов или благотворителей бу-
дут с благодарностью приня-
ты и отражены во всех наших
публикациях.

- Когда и куда можно
обратиться для участия в
состязаниях?

- Запись желающих принять
участие в состязаниях нача-
лась и продолжается. Они мо-
гут обратиться в Академию
физвоспитания и спорта Гру-
зии, легкоатлетический ма-
неж – на кафедру легкой атле-
тики, телефоны: 22-63-97, 39-
18-91, 99-61-87, 8-99-552-252, 8
93-512-747. Наша электронная
почта: giorgiunion@gmail.com
Добро пожаловать! Кстати, у

Шинели лоскут
И пахли шанелью солдатов шинели,
И к бою готовились юнкера.
Подруг вспоминали. Им письма писали,
Ведь завтра не будет, что было вчера.

А утром на завтра – не съеден был завтрак,
Убил юнкеров большевистский снаряд.
Лежали красавцы, кричали мерзавцы,
Срывая с погибших шинели подряд.

Не пахнет шанелью лоскут от шинели,
Пропитан он кровью, огнем обожен.
Как память он дорог, чтоб Грузии ворог
Надежд на вторжение был бы лишен.

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ

нас есть и банковские рекви-
зиты. Вот они: код 220101502
в Центральном филиале «Са-
картвелос банки», код
220101502, получатель: Союз-
клуб «Гиорги», счет №
003606280 для Мтацминдских
спортивных забегов.

- За последние годы
здесь прошло несколько
спортивных забегов по
Мтацминдским ступеням
и другие состязания. Ка-
кие самые интересные из
них?

- Каждое из состязаний ин-
тересно по-своему, но хочет-
ся отметить последнее выс-
тупление, состоявшееся не
так давно. Пару недель назад,
26 мая – в день нацинонально-
го праздника нашей страны,
легкоатлет и футболист Годер-
дзи Махарадзе, 1972 года рож-
дения, многократный рекорд-
смен Книги Гиннесса, при фи-
нансовой поддержке компа-
нии «Олимпийские звезды» и
АО «Казбеги» превратил
Мтацминда в арену нового
мирового рекорда. Подбрасы-
вая головой мяч, он преодо-

лел все 1389 ступеней фуни-
кулера за 23 минуты и 21 се-
кунду. Тем самым заложена
основа нового направления
рекордных состязаний. Наш
рекордсмен намерен преодо-
леть знаменитые символы
мира – Эйфелеву башню,
«Эмпайер стейт билдинг»,
тропу к площадке обозрения
пирамиды Хеопса...

- Это все хорошо. Но для
зрителей-то что?

- Для зрителей, помимо на-
блюдения за состязаниями,
предусмотрено проведение
похода на гору по старой тро-
пе, во время которого по пути
можно посетить храм Святого
отца Давида и Мтацминдский
пантеон общественных деяте-
лей... Так что скучно не будет
никому! Ныне у «Мтацминдс-
ких забегов» новый импульс.
Там все обновляется и хоро-
шеет...

Мамиа АЛАШВИЛИ

Феномен

Из восьмизначного
числа корень четвертой
степени – за 20 секунд

- Правильно, молодец, это
чудо!

Около двадцати секунд по-
надобилось Кобе для того, что-
бы из восьмизначного числа,
к примеру, 69.358.642 вывес-
ти корень четвертой степени.
Это 91,25...

- Правильно, точно, - не мог-
ли скрыть восторга профес-
сора.

Умножение, сложение, де-
ление, извлечение корня чи-
сел для Кобы стали своеоб-
разной игрой и развлечени-
ем.

- У Кобы имеется какой-то
собственный, нераспознан-
ный алгоритм, универсальная
память, оригинальный мозг, и
он абсолютно точно считает.
Хотя этот подсчет не садится
ни в какие рамки математи-
ческой науки и не имеет ниче-
го общего с математически-
ми законами, - говорит Давид
Натрошвили. - Точно так же,
как и удивительная способ-
ность Годердзи Махарадзе,
который миллион раз может
подбросить мяч головой, ни-
чего общего не имеет с боль-
шим футболом...

Его мнение поддерживают
и другие коллеги. Они едино-
душны в том, что надо провес-
ти психологическое тестиро-
вание Кобы Панцхава с тем,
чтобы установить исток его
феноменальных, самобытных
возможностей.

- Меня никакие психологи-
ческие тесты не интересуют, -
говорит Коба Панцхава. – А
хотелось бы, чтобы хоть кто-
нибудь догадался, где и в чем
можно наиболее рационально
использовать эту способ-
ность.

А профессор Давид На-
трошвили говорит:

- В европейских странах,
особенно в Германии, чуть ли
не ежегодно собираются отли-
чающиеся необычными спо-
собностями люди, чтобы на
всех уровнях изучить их воз-
можности. Может быть, и у
нас найдутся люди и органи-
зации, которые помогут наше-
му феномену Кобе Панцхава
отправиться в Европу, чтобы
продемонстрировать там
свои удивительные способно-
сти?

Почему не может у нас за-
интересоваться какая-нибудь
фирма или компания челове-
ком, который способен быст-
рее компьютера и лучше каль-
кулятора мыслить и вести са-
мые сложные рассчеты?

Спартак КОБУЛИА
 Фото автора
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К о л л е г а

Я – тбилисец
Таков девиз персональной выставки Хачатура Варта-

нянца, приуроченной к двум знаменательным датам в
его жизни – 70-летию со дня рождения и 40-летию жур-
налистской деятельности. Выставка откроется 12 июня
в помещении Национальной библиотеки Парламента
Грузии. В канун этого события с Хачатуром Вартанян-
цем встретился и побеседовал корреспондент «СГ».

- Когда и как началась
ваша журналистская де-
ятельность?

- В молодости я увлекался
велоспортом. Были резуль-
таты. В то же время меня не
покидало желание писать.
Так пришло решение посту-
пить на отделение журнали-
стики института физкульту-
ры.

Однако, получив вузовс-
кий диплом, я не сразу за-
нялся журналистикой. Поме-
шал ряд обстоятельств. Вот
эти обстоятельства привели
меня в очень популярное в то
время кафе «Метро». Здесь
я начал работать замести-
телем директора.

- Я очень хорошо помню
это кафе. Оно находилось на
проспекте Руставели, через
дорогу от нашей редакции.
Заведение действительно
было хорошо известно тби-
лисцам. Многие отличали
его не только по причине хо-
рошей кухни, но и потому,
что посетителей здесь об-
служивала молодая и очень
приветливая официантка
Джуна. В дальнейшем она
стала известна всему миру
как великий экстрасенс.

Джуну Давиташвили я
принимал на работу в кафе.
Но тогда еще мало кому было
известно о ее необычайных
и невероятных способнос-
тях.

- Не способствовала ли
Джуна началу вашей жур-
налистской деятельнос-
ти?

- Нет. Мои отношения с
Джуной не выходили за рам-
ки служебных. Крестными от-
цами меня, как журналиста,
стали четверо высокопрофес-
сиональных газетчика именно
из вашего здания - Юлий По-
ляков и Семен Гефтлер из га-
зеты «Заря Востока», а также
Симон Шульц и Гриша Клебан-
ский из ГрузТАГа. Эта неразлуч-
ная четверка была завсегдата-
ями «Метро». Они часто бесе-
довали со мной, и Семен Геф-
тлер, который заведовал отде-
лом в редакции газеты «Заря
Востока», узнав, что я окончил
отделение журналистики,
предложил мне у него попро-
бовать свои силы. Приглаше-
ние я принял. И уже на следу-
ющий день, перебежав про-
спект Руставели, переступил
порог редакции. Для меня это
было, что-то вроде входа в
храм.

- Мы ровесники. Я хо-
рошо помню, как  было
нелегко молодому, начи-
нающему автору добить-
ся в 1966-1967 годах при-
знания у мэтров журна-
листики, отвоевать, не
побоюсь этого слова,
свое место в газете.

- Я сразу это понял. По-
нял, что жизнь меня ожида-
ет трудная, но я уже «забо-
лел журналистикой» и готов
был безоговорочно служить
ей. Сотрудничал не только в
«Заре Востока», но и в «Мо-
лодежи Грузии», «Вечернем
Тбилиси»…

Кстати, с «Молодежкой»
связан один, запомнивший-
ся мне эпизод. В Тбилиси на
семинар съехались редакто-
ры московских центральных
газет, высокопоставленные
гости из-за рубежа. Случай-
но, проходя мимо кабинета
редактора - Георгия Бедене-
ишвили, я услышал, как он
распекал  своих сотрудников
за то, что им не удалось по-
лучить автографы у имени-
тых участников семинара. Я
решил проявить инициати-
ву, и хотя такого задания мне
никто не давал, пошел на
свой страх и риск добывать
автографы.

Зал, где проходил семи-
нар, охранялся. Однако мне
удалось обмануть бдитель-
ность стражей. Прямо от
двери я прыгнул под стулья,
и таким способом, ползком
добрался прямо к ногам все-
сильного редактора газеты
«Правда» Сатюкова.

Вы откуда? – изумился он.
Я заявил, что представ-

ляю газету «Молодежь Гру-
зии» и мне позарез нужен
его автограф. Сатюков
улыбнулся и начертал доб-
рое пожелание коллективу
газеты. Через считанные
минуты я положил это поже-
лание на стол Георгия Беде-
неишвили. Восторгу редак-
тора не было конца.

-  Очевидно, в вашей
многолетней работе ре-
портера было еще нема-
ло похожих случаев?

- Конечно! Помню, уже ра-
ботая на телевидении, в ре-
дакции «Моамбе» я получил
срочное задание поехать на
Руставский металлургичес-
кий завод и организовать
митинг в поддержку борьбы
дружественной Эфиопии за
независимость. Задание,
как объяснили мне, исходи-
ло непосредственно от Эду-
арда Шеварднадзе.

На заводе, в приемной
секретарь отказалась пус-
тить меня к директору пото-
му, что он проводил совеща-
ние. Не помогли даже ссыл-
ки на Эдуарда Шеварднадзе.
В ответ на все увещевания я
слышал твердое нет.

Что делать? Вышел во
двор, покрутился у дирек-
торских окон. Одно из них
было открытым. Вот я и по-
лез к нему по водосточной
трубе. И прыгнул с окна пря-
мо в  гущу совещания.

Руководители завода
меня хорошо знали и сразу
же стали собирать народ на
митинг.

- Вы не думали, когда
лезли по водосточной
трубе, что рискуете жиз-
нью? Могли сорваться,
убиться…

- Жизнью рисковать мне
приходилось не раз. Иногда
(улыбается) по собственно-
му недомыслию.

Опять же ночью ко мне
приехал редактор «Моамбе»
и сказал, что мне надо сроч-
но ехать в аэропорт, где дол-
жен совершить кратковре-

менную посадку самолет с
Фиделем Кастро на борту.

Я быстро собрал  необхо-
димую аппаратуру и вдруг,
почему до сих пор себе
объяснить не могу, облачил-
ся в имеющуюся у меня ку-
бинскую  военную унифор-
му.

В аэропорту все происхо-
дило на самом высоком
уровне. Фиделя Кастро
встретили руководители
республики, накормили, на-
поили. Когда он разомлев-
ший и подобревший от
сверх теплого приема воз-
вращался к самолету, то
вдруг остановил свой взгляд
на мне в кубинской военной
одежде.

Удивленный, Фидель по-
манил меня пальцем и спро-
сил переводчика, кто это?
Командоре?

Стоявший у трапа глава
грузинского КГБ генерал
Инаури раздраженно рявк-
нул:

- Никакой он не командо-
ре. Это Хачик с Авлабара.

- Что такое Авлабар? –
спросил Фидель.

Это один из городских
районов, где много борода-
чей, намекая на меня и че-
рез силу улыбаясь ответил
Инаури.

Фидель Кастро удовлет-
ворился ответом и прощаль-
но махнул рукой. Самолет
вырулил на взлетную полосу.
Я собрался ехать в редак-
цию, но не тут-то было. Двое
верзил вежливо взяли меня
за руки и привели в комна-
ту, где сидел Инаури.

Ты что себе позволяешь.
Щеголяешь в военной фор-
ме другого государства, да
еще на встрече с лидером
этой страны! Знаешь, что
твой поступок на 10 лет тя-
нет, тихо, но зловеще сказал
генерал.

Дело приняло скверный
оборот, но тут в комнату слу-
чайно вошел Джумбер Пати-

ашвили. Ему удалось разря-
дить ситуацию, обратив слу-
чившееся в шутку. Меня от-
пустили с миром.

- За 40 лет у вас нема-
ло накопилось воспоми-
наний. Были, очевидно, и
интересные поездки и
встречи с интересными
людьми.

Такого хватит на много-
томные мемуары. Я много
ездил по Грузии, по другим
регионам бывшего Советс-
кого Союза. Был на БАМе, в
Звездном городке, на крей-
сере «Аврора», в Чернобы-
ле… По сей день страдаю от
той дозы радиации, которую
получил, готовя репортаж с
эпицентра этой глобальной
катастрофы.

- А если, вдруг, сейчас
вам предложат срочно
выехать в аналогичное,
Богом проклятое место?

- Поеду! Как только скажут
куда и когда.

- А как насчет встреч с
интересными людьми.

- Запомнилось многие.
Юрий Гагарин, Фрунзик
Мкртчян, Юрий Левитан…

- Не можете несколько
поподробнее рассказать
о встрече с человеком,
которого Гитлер обещал
повесить первым, как
только его солдаты вой-
дут в Москву.

- С Юрием Левитаном я
познакомился в 1967 году.
Это был замечательный че-
ловек. Очень скромный и
порядочный. Он восхищал-
ся мужеством и героизмом
грузинских солдат, ратным
искусством военачальни-
ков из Грузии. В 1975 году я
и генерал-лейтенант Влади-
мир Джанджгава были в
Москве, где проходил съезд
ДОСААФ. Во время войны
Юрию Левитану часто при-
ходилось в своих радиосо-
общениях упоминать имя
Владимира Джанджгава,
который  13 раз был удос-

тоен личной благодарности
Сталина. Вот я и предложил
генералу познакомить его с
Юрием Левитаном. Это
была трогательная встреча
– прославленный генерал и
прославленный диктор сто-
яли обнявшись и плакали.
Благодарный Владимир
Джанджгава подарил мне
20-литровую бутыль «Хван-
чкары». Эта бутыль через
некоторое время помогла
мне попасть в Звездный го-
родок.

- Вы создали и по сей
день возглавляете ассо-
циацию долгожителей
Грузии. Как родилась эта
идея?

- Долго думать мне не при-
шлось. Времена наступили
тяжелые и особенно для
престарелых людей. Они
нуждались и нуждаются в
реальной поддержке. Вот я
и решил помочь им в меру
своих сил.

Кстати, в нынешнем году
ассоциация, а она на сегод-
няшний день в мире един-
ственная, отмечает свой 10-
летний юбилей. Она объеди-
няет свыше 10 тысяч долго-
жителей от 90 лет и свыше.
Некоторые члены объедине-
ния перешагнули столетний
рубеж, как например, Пела-
гея Датуашвили и Марика
Бараташвили. Представите-
ли «Саване» постоянные уча-
стники конкурсов долгожи-
телей Кавказа.

Приходится много рабо-
тать, чтобы эти люди не чув-
ствовали себя лишними в
наше нелегкое время, нашли
свое место в жизни. Ассоци-
ация стремится к защите
здоровья, чести, достоин-
ства, имущества своих чле-
нов.

Делать это нелегко. Пожи-
лым людям, в первую оче-
редь, необходимы соответ-
ствующее питание и долж-
ное медицинское обслужи-
вание. Однако даже та ми-
зерная поддержка государ-
ства, которая ранее оказы-
валась, сейчас практически
сведена к нулю. Пользуясь
случаем, хочу обратиться к
нашей общественности – не
забывайте о своих стариках.
Ведь это наша гордость,
наша мудрость.

- К своей персональной
выставке вы предпосла-
ли девиз «Я тбилисец».

- Да, я тбилисец. Я плоть
плоти этого города. Не могу
жить без него. Тбилиси и
тбилисцы вырастили, вос-
питали меня, сделали та-
ким, каким я сегодня есть.

- Спасибо за беседу.
Надеюсь, мы еще не раз
встретимся.

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ

P.S. Редакция газеты
“Свободная Грузия” по-
здравляет своего колле-
гу и давнего друга с юби-
леем и еще раз напоми-
нает читателям, что пер-
сональная выставка Ха-
чатура Вартанянца от-
кроется в два часа дня 12
июня в помещении Наци-
ональной библиотеки
Парламента Грузии по
адресу: улица Ладо Гуди-
ашвили,7.
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Мощного прорыва в понима-
нии генетики некоторых серьез-
ных заболеваний удалось до-
биться британским ученым.

В работе, обошедшейся в 9
млн. фунтов стерлингов (18 млн.
долларов) и проводившейся
под эгидой программы
Wellcome Trust Case Control
Consortium (WTCCC), были заня-
ты 200 видных специалистов,
объединенных в 50 исследова-
тельских групп.

Они анализировали образцы
ДНК, взятые из крови 17 тысяч
человек, в том числе 14 тысяч
пациентов с различными серь-
езными заболеваниями и 3 ты-
сяч здоровых добровольцев..

В результате обнаружены ге-
нетические вариации, приводя-
щие к возникновению маниа-
кально-депрессивного психоза,
болезни Крона, коронарного за-
болевания, гипертонии, псевдо-
ревматизма, а также диабета
первого и второго типа.

Новая глава
Специалисты называют это

исследование, о котором сооб-
щает журнал Nature, новой гла-
вой в медицинской науке. Есть
надежда, что открытия позволят
разработать новые способы ле-
чения широко распространен-
ных заболеваний, а также гене-
тическое диагностирование.

Если представить себе геном
в виде очень долгой дороги, по
которой приходится брести в

Обнаружены гены диабета и гипертонии
темноте, то раньше
мы могли включать
свет только очень
изредка, а теперь
получили возмож-
ность делать это го-
раздо чаще

Профессор Пи-
тер Доннелли, пред-
седатель WTCCC,
Оксфордский уни-
верситет

В работе исполь-
зовались так назы-
ваемые генетичес-
кие чипы, при помо-
щи которых тысячи
образцов ДНК скани-

ровались с целью обнаружения
генетических отличий, которые
распространяются на весь ге-
ном. Многие из идентифициро-
ванных учеными генов оказа-
лись теми составными частями
генома, которые раньше с бо-
лезнями не ассоциировались.

Результаты исследования мо-
гут привести к тому, что людей
будут тестировать на опреде-
ленные комбинации генов, с тем
чтобы определить, насколько
велик для них риск заболевания
на протяжении жизни, а это, в
свою очередь, позволит врачам
выдавать рекомендации по пе-
ременам в образе жизни паци-
ентов.

Одно из самых ярких откры-
тий состоит в обнаружении ра-
нее неизвестного гена, который
связывают с диабетом первого
типа и болезнью Крона (хрони-
ческое воспалительное заболе-
вание кишечника), что может
означать, что у двух этих неду-
гов похожий биологический
«почерк».

Кроме того, исследователи
неожиданно выяснили, что важ-
ной составляющей развития бо-
лезни Крона является процесс,
известный как аутофагия (про-
цесс разрушения отработанной
части клетки), и определили не-
сколько генетических зон, уве-
личивающих вероятность появ-
ления у человека диабета пер-
вого типа.

Ранее проект WTCCC сыграл

существенную роль в обнаруже-
нии гена ожирения, трех новых
генов, связываемых с диабетом
второго типа, а также с генети-
ческой зоной 9-й хромосомы,
ассоциируемой с коронарной
болезнью.

Серьезный прорыв
Профессор Питер Доннелли

из Кембриджского университе-
та, председательствующий в
WTCCC, говорит, что исследо-
вание представляет собой поис-
тине «новую зарю» для науки, по-
скольку за 12 месяцев этого про-
екта удалось узнать больше, чем
за последние 15 лет.

«Если представить себе ге-
ном в виде очень долгой доро-
ги, по которой приходится бре-
сти в темноте, то раньше мы
могли включать свет только из-
редка, а теперь получили воз-
можность делать это гораздо
чаще, - объясняет ученый. - В
данном случае речь идет о по-
лумиллионе огней».

«Многие из наиболее распро-
страненных болезней очень
сложны, в них участвуют и при-
рода, и образ жизни, гены взаи-
модействуют и с окружающей
средой, и с тем, например, как
питается человек, - продолжа-
ет профессор. - Идентифици-
ровав гены, которые способ-
ствуют развитию этих болез-
ней, наше исследование спо-
собно помочь ученым лучше
понять природу заболеваний,
определить группы риска и - со
временем - разработать более
эффективные, более персони-
фицированные методы лече-
ния».

А доктор Марк Уолпорт, ди-
ректор исследовательского
фонда Wellcome Trust, отмеча-
ет, что все данные, полученные
в рамках проекта WTCCC, уже
обнародуются, с тем чтобы уче-
ные во всем мире могли иметь
к ним прямой доступ. «Мы сде-
лали огромный шаг на пути к
пониманию генетики, опреде-
ляющей некоторые из самых
распространенных заболева-
ний», - добавляет он.

В дискуссиях о причинах
глобальных изменений клима-
та отмечен новый поворот.
Суть проблемы: действитель-
но ли растения выделяют в ат-
мосферу метан в количе-
ствах, которые способны усу-
губить антропогенное потеп-
ление климата? По мнению
Франка Кепплера из институ-
та Макса Планка (Германия) и
Томаса Рокманна из Утрехтс-
кого института морских и ат-
мосферных исследований
(Голландия), растения действи-
тельно вносят существенный
вклад в дальнейшее развитие
. Однако ботаник Том Дюк и его
коллеги из Plant  Research
Internat ional в Вагенингене
(Голландия) провели исследо-
вания с использованием бо-
лее точных аналитических ме-
тодов и не нашли доказа-
тельств в пользу этого поло-
жения, сообщает Scient if ic
American.

Как показали результаты
этой работы, растения выделя-
ют в атмосферу очень незна-
чительное количество мета-
на. Таким образом, гипотеза Ф.
Кепплера и Т. Рекманна не по-
лучила экспериментального
подтверждения и это, несом-
ненно, приведет к новому вит-
ку дискуссий о движущих си-
лах современных глобальных
изменений климата. В центре
этой дискуссии оказался воп-
рос о методической коррект-
ности примененных экспери-
ментальных методов. Как счи-
тает Ф. Кепплер, использова-
ние в работе Т. Дюка изотопа
углерода С14 для мечения ато-
мов углерода и отслеживания
путей его миграции в систе-

Глобальное потепление:
роль растений пересматривается

ме «растение-атмосфера» мо-
жет привести к непредсказуе-
мым изменениям метаболиз-
ма растений, искажающим ре-
зультаты оценки их метаноб-
разующей активности.

С другой стороны, Т. Дюк ука-
зывает, что радиоактивное ме-
чение углерода в исследовани-
ях по физиологии растений
применяется уже много лет и,
как было неоднократно показа-
но, не оказывает влияния на
нормальную жизнедеятель-
ность. Кроме того, по мнению
ученого, группа Кепплера вы-
ращивала опытные растения в
неадекватных условиях - при
ограниченном обмене воздуха
со средой и при воздействии
ряда стресс-факторов. В ре-
зультате растения могли по-
просту «разлагаться» в услови-

ях опыта, выделяя при этом в
окружающую среду значитель-
ные количества метана.

Таким образом, как считают
Т. Дюк и его коллеги, выводы
Ф. Кепплера и Т. Рекманна не-
корректны, поскольку строят-
ся на результатах методичес-
ки неверных экспериментов.
Однако неясно (на что указы-
вает Кепплер) , чем можно
объяснить например тот факт,
что зачастую в воздухе над
тропическими лесами содер-
жания метана значительно
выше среднего. Итак, дискус-
сия о вкладе растений в пар-
никовый эффект продолжает-
ся. И до ее логического завер-
шения действительная роль
растительного покрова в гло-
бальных изменениях климата
остается загадкой.

Экстази вредит
мозгу и ухудшает память

Препарат «экстази» нано-
сит длительные поврежде-
ния человеческому мозгу,
даже если употребляется в
течение короткого време-
ни, пишет Guardian. Новое
исследование показало, что
употребление экстази ос-
лабляет функции запомина-
ния. Идеальный экспери-
мент по исследованию эф-
фекта экстази заключался

бы в сравнении показателей у групп людей, ранее не пробовавших
наркотик, которым бы давали экстази и плацебо. Но по этическим
соображениям он невозможен.

Исследование на животных показало, что экстази надолго по-
вреждает нейроны, задействованные в выработке серотонина,
химического вещества, с которым связаны настроение, работа па-
мяти и другие виды мозговой деятельности. Экстази также оказы-
вает сильное влияние на гиппокамп – участок головного мозга,
связанный с переходом кратковременной памяти в долговремен-
ную.

Недавно команда ученых во главе с Беном Шмандом из Амстер-
дамского университета привлекла к исследованию 188 доброволь-
цев, которые ранее никогда не пробовали экстази, но собирались
это сделать в ближайшем будущем. Ученые провели психологи-
ческое тестирование добровольцев, включавшее изучение памя-
ти и внимания.

Несколько месяцев спустя добровольцев созвали для новых
тестов и обнаружили, что 58 из них хотя бы раз за прошедшее
время попробовали экстази. Несмотря на низкую дозировку, ис-
следователи диагностировали у них небольшое, но статистически
достоверное снижение способности к запоминанию. Испытание
состояло в запоминании 15 слов и воспроизведении их через 20
минут.

Ученые сообщают, что проведенное исследование подтверж-
дает нейротоксичность препарата экстази, которая, в частности,
приводит к снижению уровня серотонина в головном мозге.

GPS позволил выявить
новые сейсмоопасные зоны

Как сообщает Nature, на конференции американского геофизи-
ческого общества и и латиноамериканской геофизической ассо-
циацией, прошедшей в Акапулько, Мексика, были представлены
доклады, посвящённые высокоточным GPS-измерениям, направ-
ленным на выявление зон возможных землетрясений. Измерения
с помощью спутников позволили выявить новые потенциально
сейсмоопасные зоны.

Исследования нацелены на выявление зон, в которых оказыва-
ются “заперты” тектонические напряжения, и в которых могут ле-
жать эпицентры возможных будущих сильных землетрясений. Гло-
бальные навигационные системы помогают идентифицировать
наиболее опасные точки. На новых картах, охватывающих северо-
восток тихоокеанского побережья США и южную Мексику, иссле-
дователи показали, что опасная зона, обусловленная взаимодей-
ствием континентальной тектонической плиты и плиты Хуан де
Фука, оказалась на 60 км ближе к Сиэтлу, чем предполагали ранее.
Поскольку наиболее опасны землетрясения, эпицентр которых
находится непосредственно под метрополией, необходимо уточ-
нение его возможных координат.

Другая опасная зона, выявлена в мексиканском штате Герреро.
Она протянулась на 200 км вдоль побережья около Акапулько, и в
ней в течение 100 лет не отмечалось землетрясений. Как сообщил
Nature Владимир Костоглодов, сотрудник Национального автоном-
ного университета Мехико, эта территория расположена в 400 км к
югу от Мехико, где проживают 19 млн человек. Землетрясение
1981 г., вызванное столкновением Северо-Американской плиты с
плитой Кокос, стало причиной гибели 10 тыс. жителей Мехико. По-
скольку город построен на влажных почвах, сейсмические волны
от землетрясения в Герреро могут оказаться катастрофическими.

Исследования движений земной коры с помощью GPS позволя-
ют выявлять медленные смещения с точностью до нескольких
миллиметров. Такие наблюдения выполняются по всему миру, в
том числе в целях прогнозирования землетрясений. В России та-
кого рода исследования проводятся, в частности, в астрономичес-
ком институте имени Штернберга (ГАИШ МГУ).

Ученые открыли
новые свойства яблок

Американские ученые выяс-
нили, что яблоки, точнее их ко-
жура, защищает от многих за-
болеваний, включая онкологи-
ческие. Именно в кожуре со-
трудники Корнеллского уни-
верситета нашли около деся-
ти химических соединений -
тритерпеноидов, которые мо-
гут подавлять или уничтожать
раковые клетки в лаборатор-
ных культурах. Три из этих со-
единений никогда ранее в на-
учной литературе не описыва-
лись, сообщают информагентства.

По словам ведущего автора исследования, сотрудника Корнел-
лского института сравнительной токсикологии и токсикологии ок-
ружающей среды Руи Хай Лиу, ученые «обнаружили, что несколько
соединений обладают мощными свойствами подавления распрос-
транения у человека клеток рака печени, толстой кишки и молоч-
ной железы и могут в определенной степени являться ответствен-
ными за противораковое действие яблок в целом».

Ученые в своем исследовании использовали кожуру от более
чем 100 кг яблок сорта «Ред делишес», собранных в университетс-
ком саду, и выделили отдельные соединения. После определения
строения перспективных соединений специалисты в лаборатор-
ных условиях проверили уже именно их воздействие на рост рако-
вых клеток.

Врачи советуют употреблять по одному яблоку в день в каче-
стве профилактической меры от опасного заболевания, а также
включить в регулярный рацион питания от 5 до 12 различных фрук-
тов и овощей, чтобы уменьшить риски иных хронических болезней
и поддерживать норму содержания питательных веществ в орга-
низме для оптимального здоровья.
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Как спастись от жары?

Самый простой выход – купить вентилятор. И де-
шево, и сердито. Если под него положить несколько
бутылок с водой, предварительно замороженных в
морозилке, получится еще и холодный воздух. Та-
кой себе импровизированный кондиционер по прин-
ципу «Голь на выдумки хитра».

Центробежный вентилятор изобрел в 1832 году
генерал-лейтенант корпуса горных инженеров А.Саб-
луков. Спустя 60 лет француз П.Мортье предложил
диаметральный вентилятор.

Радиальный вентилятор представляет собой рас-
положенное в спиральном кожухе лопаточное коле-
со, при вращении которого воздух, попадающий в
каналы между его лопатками, двигается в радиаль-
ном направлении к периферии колеса, сжимается
и под действием центробежной силы отбрасывает-
ся в спиральный кожух и направляется в нагнета-
тельное отверстие. Применение радиального вен-
тилятора с лопатками, загнутыми назад, позволяет
сэкономить до 20% электроэнергии.

При покупке вентилятора обращают внимание на
пониженный уровень шума, защиту от попадания
воды, а также на какое напряжение рассчитаны при-
боры.

Если позволяют средства, есть смысл приобрес-
ти кондиционер.

Первый кондиционер был изобретен в 1902 г. аме-
риканским инженером Уиллисом Карриером и
предназначался не столько для охлаждения возду-
ха, сколько для борьбы с влажностью. В середине
40-х годов прошлого века кондиционер начал свое
триумфальное шествие по всему миру. В 1961 г.
были изобретены сплит-системы.

Разделить кондиционер на два блока, убрав на
улицу наиболее шумный агрегат – компрессор, впер-
вые догадались в Японии. Сначала появились сплит-
системы с внутренними блоками колонного, наполь-
ного, потолочного, кассетного и канального типов.
Были созданы и системы, в которых с одним вне-
шним блоком работает два и более внутренних. Их
называют мультисплит-системами. Есть и VRF-си-
стемы, способные создавать комфорт сразу в де-
сятках помещений. Кроме того, в Европе пользуют-
ся популярностью мобильные кондиционеры, кото-
рые не требуют специального монтажа и могут пе-
ремещаться из одного помещения в другое.

Настенный кондиционер подойдет для небольших
помещений, где много людей и техники, ведь когда
поток воздуха идет вверх, можно простудиться.

Бабушкины рецепты
Помните картинки из фильмов о колониальной

жизни? Роскошная кровать, а под потолком – вра-
щающиеся лопасти вентилятора. Или китайчонок с
опахалом. Все это можно использовать в жару и сей-
час. К примеру, заклеив окна специальными плен-
ками-светофильтрами, можно понизить температу-
ру на пару градусов. Белые шторы солнечные лучи
отталкивают, а вот черные – поглощают. Можно ис-
пользовать и теплоотражатели, как, например, в
автомобилях.

Носить в жару лучше одежду из натуральных тка-
ней, обувь на низком каблуке. Пить чистую негази-
рованную воду или зеленый чай. Соки, кола, другие
напитки жажду не утоляют. Употребление кофе луч-
ше ограничить.

И защищаться от прямых солнечных лучей. Это
вредно для кожи, волос, глаз.

Одежда, вредная для здоровья
Быт, нравы и одежды былых времен повергают

нас, просвещенных и цивилизованных, в шок. Уж мы-
то не будем пить уксус ради красивой бледности или
носить кринолины, в которых невозможно опустить
руки вдоль туловища.

Стоит ли вспоминать про глупое средневековье,
когда принесенное служанкой платье и вовсе могло
быть отравленным? Может, и не стоит, однако мы
повторяем ошибки предков, и модная одежда по-
прежнему может быть опасна для жизни или, по
меньшей мере, для здоровья.

Вот пять основных ошибок, проверенных веками,
но до сих пор не исправленных.

Ошибка 1. Слишком мало одежды
Одежда, призванная защищать от погодных не-

взгод, насекомых и похотливых взглядов, стремит-
ся одновременно отрекомендовать посторонним
тело с наилучшей стороны. Человек хочет быть за-
пакованным и раздетым одновременно. Мода пота-
кает ему, и нередко ей случается переусердство-
вать.

Прошлое
На рубеже XVIII-XIX веков, под впечатлением от

раскопок в Помпеях и Геркулануме, Европа букваль-
но сдвинулась на античности, что привело к появле-
нию так называемой «нагой моды». Дамы, воспро-
изводя облик прекрасных статуй, облачились в тон-
чайшие муслиновые и газовые «туники» с глубоким
декольте и короткими рукавами-фонариками, вре-
менно сняли корсеты и туго перевязали свои пла-
тья под грудью.

Белье оставляли дома, а для тепла лишь накиды-
вали на плечи тонкую шаль. При этом для создания
эффектных драпировок, красиво обрисовывающих
природные данные, модницы использовали нехит-
рый прием античных скульпторов – увлажняли одеж-
ду, после чего, особенно если дело было зимой, ре-
шительно садились в широкие сани и мчались че-
рез снежную пургу на бал. Неудивительно, что смер-
тность от пневмонии была в те годы очень высока.

Настоящее
Современные красотки недалеко ушли от своих

неразумных предшественниц: нынешняя «нагая
мода», укоротив куртки и свитера и основательно
опустив на джинсах линию талии, предписывает ого-
лять пупок, поясницу, крестец... Если прибавить к
этому перечню нарядов мини-юбку и чулки в сеточ-
ку, становится очевидным, что в холодное время
года красотка XXI века рискует здоровьем ничуть
не меньше своей десятиюродной прапрапрапрап-
рабабушки в «тунике».

Уже при 12-15 градусах тепла возникает переох-
лаждение внутренних органов, что может привести
к пиелонефриту, циститу, радикулиту и воспалению
придатков, а это – путь к бесплодию. Как ни смеш-
но, некоторые специалисты даже утверждают, что
моду на короткие кофточки и брюки с заниженной
талией ввели в Китае как раз с целью контроля над
рождаемостью.

Ошибка 2. Слишком много одежды
Мода бывает крайне неразумной и в своем жела-

нии тщательно одеть женщину – иногда наряды ока-
зываются такими тяжелыми или длинными, что ста-
новятся причиной болезней и травм, а то и смерти.

Прошлое
В первой половине XIX века поля дамских шляпок

были так широки, что свисали на глаза. Дамы пере-
двигались чуть ли не на ощупь. А что уж говорить
про длинные и тяжелые подолы платьев тех времен!

В авторитетном британском журнале «Ланцет» в
1820-е годы было высказано поистине революцион-
ное мнение, что в мышечной слабости, заболева-
ниях нервной системы и других недугах женщинам
стоит винить вес своих платьев, составлявший око-
ло 20 килограммов. Нередко дамы путались в соб-
ственных юбках. Королева Виктория как-то вывих-
нула лодыжку, наступив себе на подол.

Технический прогресс усугубил ситуацию: в кон-
це XIX-начале XX века причиной многих серьезных
аварий на дорогах становились длинные юбки пер-
вых велосипедисток. А в 1927-м году из-за чересчур
длинного шелкового шарфа погибла американская
танцовщица Айседора Дункан, жена Сергея Есени-
на: «босоножка» каталась в автомобиле, и один из
концов развевавшегося на ветру шарфа попал на
колесо. Тонкий шелк переломил ей позвоночник и
порвал сонную артерию.

Настоящее
Как ни странно, в этом пункте мы тоже отказыва-

емся учесть малоудачный опыт предков. Иначе, за-
чем бы работникам московского метрополитена изо
дня в день транслировать один и тот же нудный при-
зыв «приподнимать полы длинной одежды при схо-
де с эскалатора», а британцам выпускать в СМИ
предупреждения об опасности плащей, юбок, длин-
ных рукавов и шнурков от парашютных штанов.

В этом году список пополнили и куртки с капюшо-
нами: согласно результатам исследования, прове-
денного под руководством Филиппа Мюррея в Бир-
мингемском госпитале, большие капюшоны сужа-
ют поле зрения практически вдвое, что приводит и к
глазным болезням, и к ДТП.

Ошибка 3. Слишком узкая одежда
Вроде бы очевидно, что в зажатом виде ни один

орган не может работать полноценно. Тем не менее,

тесная одежда прочно утвердилась в женском гар-
деробе.

Прошлое
Самая знаменитая «стискивающая» деталь жен-

ского гардероба – корсет. По-настоящему править
бал он начал в XIV веке и надевался даже ночью. В
XVI веке при дворе Екатерины Медичи объем талии
соответствовал положению дамы при дворе. Жен-
щины вздохнули свободно лишь во времена «нагой
моды», но вскоре вновь оказались закованными в
корсеты. В пользу этих приспособлений высказы-
вались доктора, утверждавшие, будто женский по-
звоночник от природы настолько слаб, что не в со-
стоянии держать спину.

Активная борьба с корсетами началась только
после изобретения в конце XIX века ренгеновского
аппарата, позволившего воочию убедиться в де-
формации ребер и внутренних органов.

Настоящее
Корсет жив и поныне, однако используется он пре-

имущественно в спальнях или ателье фотографа, а
не как предмет постоянного ношения, – в отличие от
утягивающих поясов и трусов, так широко рекла-
мируемых телемагазинами.

Прямыми потомками корсета являются и столь
обязательные в нынешнем гардеробе бюстгальте-
ры. Сексуальные конструкции push-up и тесные лиф-
чики травмируют позвоночник, приводят к наруше-
ниям осанки, ухудшают кровообращение, раздра-
жают кожу и даже способствуют развитию рака гру-
ди.

Джинсы, естественно, прямого отношения к кор-
сету не имеют. Однако узкие штаны с заниженной
талией нарушают кровообращение в тазовой обла-
сти, вызывают дисфункцию нерва над берцовой ко-
стью, что проявляется как онемение и жжение кожи,
слабость и боль в районе талии.

Ошибка 4. Неправильное нижнее белье или его
отсутствие

Слово «белье» говорит само за себя – оно должно
быть чистым. Едва ли не главная его функция – ги-
гиеническая. Однако дамы прошлого долгое время
не пользовались трусами, а современные красотки
вновь пытаются свести их на нет.

Прошлое
Многие века женщины носили одежду на голое

тело, потом – поверх специальной нижней рубашки.
В дошедшем до нас письме XVIII века французский
путешественник с изумлением сообщает приятелю,
что «итальянские куртизанки носят под юбками не-
большие штанишки».

Показательно, что этот предмет туалета обнару-
живается именно у куртизанок – панталоны долгое
время считались крайне неприличными, так как
означали узурпацию мужского предмета туалета. А
добропорядочная женщина викторианской эпохи,
тщательно упакованная в кринолины, жакеты и на-
кидки, оставалась беззащитной перед лицом наси-
лия, простуд и инфекций.

Настоящее
В современном мире постоянно ходить без ниж-

него белья отваживаются только заядлые натурист-
ки, зато минимизировать трусики не прочь едва ли
не каждая вторая. При этом медики заключили, что
современные стринги и танга даже вреднее, чем
полное отсутствие белья: тонкие веревочки сильно
раздражают кожу, приводя к воспалениям, и успеш-
но переносят многочисленные бактерии из аналь-
ного отверстия во влагалище.

Ошибка 5. Слишком высокие каблуки
Последняя из самых крупных ошибок модниц раз-

ных веков – небезопасные высокие каблуки.

Прошлое
Когда именно они появились, точно неизвестно.

Что-то относительно похожее было и у древнееги-
петских крестьян, вынужденных ходить по рыхлой
земле, и у средневековых всадников для фиксиро-
вания ноги в стремени. Однако наиболее часто вре-
менем рождения этой детали туалета считается XVII
век, а местом – Испания. Известно, что в 1680-е годы
в ходу были такие высокие каблуки, что дамы могли
перемещаться на них, лишь опираясь на трость или
кавалера. Со временем форма каблука многократ-
но менялась, пока в 1950 году итальянский модель-
ер Сальваторе Феррагамо не изобрел наконец зна-
менитую шпильку.

Настоящее
В современном городе вряд ли найдется женщи-

на, в гардеробе которой нет обуви на высоком каб-
луке. И на выход она действительно годится. А вот
ежедневно вышагивать на работу на каблуке выше
пяти сантиметров медики не рекомендуют: поми-
мо обычного травматизма, это грозит деформаци-
ей позвоночника и стопы, уменьшением притока
крови к голове и смещением внутренних органов.

Выход из опасного для здоровья положения, скла-
дывавшегося веками, у модницы может быть только
один: руководствоваться в выборе одежды чувством
меры и чередовать вредное с полезным и при пер-
вом же удобном случае (в приятном уединении с
мужем или бойфрендом) немедленно начинать сни-
мать с себя все это безобразие.
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Внешняя сторона жизни Елены Косовой была
хорошо известна ее друзьям и знакомым. Од-
нако о том, что она является офицером советс-
кой разведки, знал лишь ограниченный круг лиц,
включая мужа. Вместе с ним Елена Александ-
ровна провела многие годы в зарубежных ко-
мандировках в различных странах мира, в том
числе – в качестве «полевого» оперработника –
в США.

Дочь пограничника
Елена родилась в семье командира-пограничника,

участвовавшего во время Гражданской войны в знаме-
нитом походе Таманской армии, воспетом в романе Се-
рафимовича «Железный поток». Отец Елены окончил
Академию имени Фрунзе, сражался на фронтах Вели-
кой Отечественной, был отмечен многими наградами,
в том числе орденом Суворова. После Победы он в зва-
нии генерала занимал высокий пост в пограничных вой-
сках.

Когда Лена закончила среднюю школу, естественно,
встал вопрос: кем быть? Отец порекомендовал ей по-
ступить на двухгодичный факультет иностранных язы-
ков Высшей школы МГБ. Она успешно сдала вступи-
тельные экзамены и стала прилежно изучать английс-
кий язык.

Из воспоминаний Елены Александровны:
«В те годы, сразу после войны, страна нуждалась в

разведчиках-профессионалах. И особенно в женщинах,
которых набирали в органы, как позже в отряд космо-
навтов.

Нас не спрашивали, какой язык мы хотим изучать,
смотрели на внешние данные. Меня отправили в груп-
пу английского языка, и уже через два года я говорила с
чистейшим оксфордским акцентом. Но, добиваясь иде-
ального произношения, наши педагоги не учитывали
одного, что готовят разведчиков, а не высококлассных
переводчиков-синхронистов. Моя речь была слишком
грамотной и такой литературной, что, когда мы приеха-
ли с мужем работать в Нью-Йорк, меня вначале просто
не понимали. Понадобилось какое-то время, чтобы пе-
рейти на разговорный английский».

Ее будущий муж Николай Косов окончил этот же
факультет за два года до поступления туда Лены и уже
работал в Первом главном управлении МГБ, занимав-
шемся ведением разведки за рубежом. Он, однако, свя-
зей с Высшей школой не терял и частенько навещал
своих друзей. В один из таких заходов в альма-матер
Николай заметил в комнате для дежурных по факуль-
тету симпатичную девушку в накинутой на плечи ши-
нельке. Она внимательно штудировала английский
текст и записывала его перевод в школьную тетрадь.

Рослый, под два метра, блондин, увидев Лену, на
мгновение застыл, а потом, заглянув в ее тетрадь, ска-
зал:

– У вас, девушка, между прочим, ошибка в переводе.
Это место надо перевести так.

Вскоре они стали встречаться: ходили в театры, кино,
на каток на Чистых прудах или просто гуляли по городу.
Иногда Николай назначал свидание и надолго исчезал,
не предупредив. О его отлучках Лена частенько узна-
вала лишь от других людей. Как-то после занятий пре-
подавательница английского языка мимоходом сказа-
ла Лене:

– Приятно, что наши выпускники уже занимаются са-
мостоятельной работой. Вот и Коля Косов улетел в
Америку. Будет переводить самому Молотову.

В день последнего для Лены государственного экза-
мена в Высшей школе МГБ молодые люди решили по-
жениться. В 1947 году, сразу же после завершения уче-
бы, Елена была принята на работу в Комитет информа-
ции, как тогда называлась внешняя разведка. Она стала
сотрудницей американского отдела. В 1949 году стар-
ший лейтенант Елена Косова вместе с мужем была на-
правлена в служебную командировку в США в каче-
стве оперативного работника нью-йоркской резиден-
туры. Ей дали оперативный псевдоним Анна.

Два рабочих дня в сутки
Начало оперативной деятельности разведчиков в

Соединенных Штатах почти совпало со стартом холод-
ной войны. Ян (таким был оперативный псевдоним Ни-
колая Косова) прибыл в Нью-Йорк в качестве коррес-
пондента ТАСС. Первоначально планировалось, что и
его супруга получит тассовское прикрытие. Однако штат
корпункта оказался заполнен.

Из воспоминаний Елены Александровны:
«В Москве меня официально оформили сотрудни-

цей отделения ТАСС в Нью-Йорке. Но в месте назначе-
ния выяснилось: для того, чтобы освободить мне мес-
то в представительстве ТАСС, должны были уволить
негритянку, а у нее двое или трое детей. Я отказалась.
Работала переводчицей советской делегации при ООН,
после основной работы торопилась в резидентуру.
Потом у оперативного секретаря резидентуры заболел
муж, и они выехали в Союз. Пришлось учиться печа-
тать: почта входящая, исходящая, перевод справок, до-
несений.

Через некоторое время меня рекомендовали на ра-
боту в штаб-квартиру одной из крупных международ-
ных организаций. Это было очень почетно. После собе-
седования с заместителем руководителя организации
я получила очень солидный пост. В момент оформле-
ния я на этой должности была единственной женщи-
ной.

Английский язык стал как бы своим, работать было

Семь лет работы под крышей ООН
Разведчица, жена резидента, скульптор – три ипостаси одной женщины

интересно. В секции тру-
дились люди из самых раз-
личных стран: Англии, Ав-
стрии, Польши, Китая. По
окончании работы все
шли домой, мне же в боль-
шинстве случаев надо
было ехать в резидентуру.
Там всегда была работа».

Поскольку разведчица
являлась теперь междуна-
родным чиновником и
полностью соответство-
вала требованиям,
предъявляемым к подоб-
ной категории недипло-
матических сотрудников
этой международной орга-
низации, американская
контрразведка – Феде-
ральное бюро расследова-
ний – вынуждена была с
этим считаться.

Кроме Анны в нью-йор-
кском отделении ООН
трудились еще несколько
оперативных сотрудников
резидентуры, с которыми
она могла свободно об-
щаться во внеслужебной
обстановки: в кафетерии,
клубе, ресторане. Однако
в стенах ООН, напичкан-
ных аппаратурой спец-
служб США, об основном,
так сказать, роде деятельности они никогда не говори-
ли. Поскольку автомашина была только у Анны, после
окончания рабочего дня в ООН она забирала кого-либо
из своих коллег и они вместе ехали в советское ген-
консульство. Там у Анны начинался второй рабочий
день, уже – в резидентуре.

Связная «невеста»
Вскоре Анна получила первое серьезное оператив-

ное задание. Резидент сообщил, что ей поручается под-
держивать конспиративную связь с ценным источни-
ком – женщиной, входившей в состав делегации одной
из европейских стран при ООН. Она сотрудничала с
советской разведкой в течение многих лет, была про-
верена на деле и всегда передавала крайне важные
сведения. Однако разведчикам-мужчинам встречаться
с ней было «не с руки», так как она была замужем и
имела взрослого сына.

С этой женщиной Анна находилась на связи длитель-
ное время, проводя с ней на регулярной основе крат-
ковременные встречи для получения материалов. От
источника поступала ценная документальная инфор-
мация, которую Анна отвозила в резидентуру, а затем
ее там обрабатывала. В результате в Центр на регуляр-
ной основе направлялись сообщения, касавшиеся по-
зиций основных государств НАТО по глобальным миро-
вым проблемам.

Примерно один раз в полтора месяца Анна проводи-
ла с источником обстоятельные встречи в городе. Как
правило, они проходили в отдаленных от штаб-кварти-
ры ООН районах и легендировались посещением мага-
зинов. В каком-либо крупном универмаге Анна «слу-
чайно» встречала коллегу по работе, после чего жен-
щины беседовали где-нибудь в ресторанчике или ка-
фетерии. Анна передавала агенту инструкции Центра
и задания на получение информации по проблемам,
интересующим Москву. Такие встречи выглядели впол-
не естественными и не привлекали внимания со сто-
роны американской контрразведки. Следует отметить,
что в дальнейшем и сын этой женщины, находившейся
на связи у Анны, был привлечен к сотрудничеству с со-
ветской разведкой на идейной основе.

«Как-то раз, – вспоминает Елена Александровна, – я
везла в резидентуру материалы, полученные от этого
источника. В центре города я нарушила правила дорож-
ного движения, и меня остановил полицейский. Я зна-
ла, что по инструкции в случае опасности полагалось
уничтожить материалы. Но, разумеется, такой поворот
событий меня не устраивал. Когда полицейский при-
близился ко мне, я улыбнулась ему и сказала:

– Простите, ради Бога, где тут находится «улица не-
вест»?

– Ты что, выходишь сегодня замуж? – спросил он в
ответ.

Я еще раз улыбнулась и ответила утвердительно.
– Ну ладно, коли так. Поезжай, но больше не нару-

шай.
Так благополучно закончилось это небольшое до-

рожное происшествие, которое могло бы обернуться
большими неприятностями для меня.

В ту пору я была молодой, симпатичной женщиной и
вполне могла сойти за невесту».

У Анны на связи была и женщина-американка, рабо-
тавшая в важном государственном учреждении. С ней
разведчица встречалась на регулярной основе в зара-
нее обусловленных местах и получала подготовлен-
ную ею документальную информацию. Организация и
проведение таких встреч требовали от Анны макси-
мальной сосредоточенности и осторожности.

Однажды резидент срочно вызвал Анну и поручил
ей выехать в другой штат, чтобы отменить встречу со-

трудника резидентуры с нелега-
лом. Выбор резидента не случай-
но пал на Анну: только за ней од-
ной в то время не было слежки со
стороны американской контрраз-
ведки.

На автомашине Анна выехала в
город, где должна была состояться
встреча. Сотрудник резидентуры
должен был пройти по заранее об-
говоренному маршруту и появить-
ся в строго установленное время в
контрольной точке. Однако Анне не
удалось перехватить оперработни-
ка на маршруте, и она решила вый-
ти непосредственно на место
встречи, назначенной в городском
парке. Анна въехала в небольшой
американский городок уже в су-
мерках. Оставив автомашину на
безлюдной улице, она не спеша
вошла в парк и увидела, как по од-
ной из аллей идет ее коллега по
резидентуре. Анна подала ему сиг-
нал опасности. Получив сигнал,
оперработник изменил маршрут и
ушел с места встречи.

Уже поздно ночью Анна возвра-
тилась домой. На кухне ее муж иг-
рал с резидентом в шахматы. Две
пары глаз устремились на нее. Она
лишь слегка кивнула головой, да-
вая понять, что все в порядке и за-
дание выполнено. Попытка амери-
канской контрразведки арестовать

нелегала советской разведки была сорвана.

Открытие иного таланта
В США Анна и Ян провели семь лет. После возвра-

щения в Москву у супругов Косовых родился мальчик.
Елена Александровна уволилась из разведки и заня-
лась воспитанием сына. Через несколько лет она вмес-
те с мужем выехала в Голландию, где Ян являлся рези-
дентом советской внешней разведки.

Быть женой резидента – тоже непростая обязанность.
Анна уже не занималась непосредственно оператив-
ной работой. Однако по мере своих сил и возможнос-
тей помогала мужу. Иногда он поручал ей поближе
познакомиться с женой какого-либо иностранца, про-
вести ее первоначальное изучение. Порой Анна «под-
страховывала» супруга, обеспечивая его безопасность
при проведении сложных оперативных мероприятий в
городе.

В начале 1970-х годов генерал-майор Николай Анто-
нович Косов был назначен официальным представите-
лем КГБ при Министерстве внутренних дел Венгрии.
Командировка была долгой – целых двенадцать лет. В
Будапеште у Елены Александровны вдруг пробудился
талант скульптора.

«В Голландии, – вспоминает она, – муж познакомил
меня с женой болгарского дипломата. Она посещала
голландскую Академию художеств. И эта женщина уго-
ворила меня пойти с ней на занятия в академию и по-
пробовать себя в лепке. Муж отпустил. Модель – сидя-
щий негр. Когда я его вылепила, преподаватель сразу
сообщил решение: я принята на второй курс академии.
Даже выдали документ, что я студентка второго курса
голландской Академии художеств. Увы, еще раз попасть
туда не пришлось, сначала заболел сын, потом случи-
лось еще что-то, и ваяние надолго от меня отступило.
Но для себя я узнала, что могу. На случай, когда очень
хотелось лепить, я купила пластилин, и мы лепили вдво-
ем с сыном.

В Венгрии Елена Александровна на свой страх и риск
создала бюст своего любимого поэта Шандора Пете-
фи. За ним последовала скульптура поэта Ораня Яно-
ша. Эти художественные произведения получили вы-
сокую оценку искусствоведов, профессиональных
скульпторов, журналистов. Елена Александровна по-
дарила эти скульптурные работы местному музею. Она
начала брать уроки ваяния у знаменитого венгерского
мастера Олчаи-Киш Золтана. Наставник 4 года обучал
ее главным образом техническим навыкам. В Венгрии
Елена Александровна имела шесть персональных выс-
тавок, пользовавшихся неизменным успехом у публи-
ки. Когда известный венгерский скульптор Йене Грант-
нер посетил первую выставку Елены Косовой, в книге
отзывов он оставил запись: «Я был приятно удивлен.
Елена Косова обладает особым даром создавать выра-
зительные формы, она талантлива. Для женщины в та-
ком молодом возрасте это редкое явление. Выражаю
свою зависть. Она достигнет еще больших успехов».

В 1984 году Елена Косова стала членом Союза худож-
ников СССР. На выставках ее работ публика и специали-
сты неизменно отмечают большой профессионализм
и мастерство художника. Выполненный Еленой Алек-
сандровной бюст Владимира Маяковского украшает
экспозицию музея поэта на Мясницкой.

И сегодня Елена Александровна полна творческих
замыслов. Так, в ее жизни тесно переплелись таланты
профессионального разведчика и профессионального
художника.

Владимир Антонов, ведущий эксперт
Кабинета истории внешней разведки

«Независимое военное обозрение»
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Итак, кто же перед нами: миф,
литературный герой или реаль-
ный человек, преумножающий
славу Британской империи раз-
ведчик, борец со вселенским
злом? И насколько нереальными
кажутся нам приключения этого
суперагента? Ответить на эти воп-
росы нелегко...

Друг Яна Флеминга и его био-
граф - Уильям Пломер - описы-
вает создателя Бонда этаким
статным и бодрым человеком
байроновского типа: “Высокий,
мрачный, с впалыми щеками и с
великолепным сломанным но-
сом... Счастье сопутствовало ему,
молодость, здоровье, сила, день-
ги, общая культура, солидное об-
щественное положение и вера в
свои силы”. Он увлекался “мод-
ными автомобилями, гольфом и
азартными играми”. Чем не
Джеймс Бонд! Да и в биографии
Флеминга были моменты, зас-
тавляющие думать о нем как об
истинном прототипе агента 007.
Но обо всем по порядку...

Ян Ланкастер Флеминг родил-
ся 28 мая 1908 года в Лондоне, в
семье майора Валентина Фле-
минга, члена парламента, и мисс
Эвелин Сент-Круа Флеминг. Учил-
ся в Итоне (как и Бонд), в Королев-
ской военной академии в Сендхер-
сте, университетах Мюнхена и Же-
невы. В 1933 году Флеминг в каче-
стве корреспондента агентства
Рейтер отправляется в Москву ос-
вещать судебный процесс над ше-
стью британскими инженерами
“Метрополитен Виккерс Электри-
кал Компани”, которые были арес-
тованы ОГПУ и обвинены в шпио-
наже. (Можно предположить, что
была и другая, более весомая при-
чина этой поездки.) После возвра-
щения из России он становится
биржевым маклером. Но весной
1939 года снова едет в СССР уже в
качестве официального коррес-
пондента “Лондон таймс”. В дей-
ствительности же, Ян Флеминг
составляет секретные отчеты для
британского МИДа, по существу,
выполняет разведывательные
функции. Удачно справившись с
заданием, Флеминг в начале Вто-
рой мировой войны становится
личным помощником адмирала
Джона Годфри, нового директора
Военно-Морской разведки Вели-
кобритании. В качестве офицера
секретной службы он прослужил
до конца войны, участвуя в разра-
ботке и проведении разведыва-
тельных операций. Как теперь ста-
ло известно, в начале мая 1945
года Флеминг будто бы возглавлял
проведение операции, которую сан-
кционировал сам Уинстон Чер-
чилль. Она заключалась в... похи-
щении Мартина Бормана из объя-
того пламенем Берлина.

После войны Ян Флеминг воз-
вращается к журналистике и меч-
тает “написать книгу о шпионаже
и внезапной смерти...” Не вдава-
ясь в подробности создания сери-
ала о Джеймсе Бонде, скажем
только, что эту идею Флеминга с
восторгом воспринял и поддержал
его коллега-шпион, известный ан-
глийский писатель и партнер Фле-
минга по бриджу - Сомерсет Моэм.
И таким образом в 1953 году выхо-
дит первый роман о приключени-
ях агента 007 - “Казино “Ройал”.

Так неужели все так просто:
Джеймс Бонд - это Ян Флеминг?

Английский исследователь и
историк секретных служб (в про-
шлом также шпион), литературо-
вед Дональд МакКормик уверен,
что прототипами для создания
образа Джеймса Бонда послужи-
ли, кроме самого Флеминга, два
известных английских разведчика
- Сидней Рейли и Дуско Попов.

Имя Сиднея Рейли довольно хо-
рошо известно благодаря теле-
фильму “Операция “Трест”, пове-
ствующему об одноименной про-
вокационной операции ГПУ, и кни-
гам Льва Никулина “Мертвая зона”
и Василия Ардаматского “Возмез-
дие”. И все же в жизни этого чело-
века было немало “белых пятен” и
“темных страниц”.

Родился Сидней Джордж Рей-
ли в 1874 (или 1877) году в Одессе
(или под Одессой). Предполагает-
ся, что его настоящее имя - Зиг-
мунд Георгиевич Розенблюм. Его
мать, по первоначальной версии
англичанина Ричарда Дикона, была
русской польского происхождения,
а отец - полковник русской армии,

Кто вы, агент 007?

близкий ко двору. Тот же источник
сообщает, что позднее выясни-
лось: на самом деле отцом был
еврей, врач-психиатр из Вены. По
другой версии, мать - урожденная
Массино (Рейли использовал это
имя в своей шпионской деятель-
ности), а отец - маклер Марк Ро-
зенблюм. По третьей версии, ро-
дители Рейли - русские. И, нако-
нец, по свидетельству самого Сид-
нея-Зигмунда его матерью была
еврейка, а отцом - ирландец, капи-
тан торгового флота...

И в дальнейшем биография
Сиднея Рейли изобилует различ-
ными неточностями, умолчания-
ми, фальсификациями, тайнами
и невероятными приключениями.
Доподлинно известно, что он наи-
более сильно проявил себя в борь-
бе против большевистской Рос-
сии. “Здесь, в Москве, - писал Рей-
ли, - растет и набирает силу архи-
враг человеческой расы”. За учас-
тие в “деле Локкарта” 4 декабря
1918 года Верховным революцион-
ным трибуналом он был заочно
приговорен к расстрелу.

В дальнейшем Рейли продол-
жал борьбу против Советской вла-
сти, субсидировал деятельность
организации Б.Савинкова. Именно
по этой причине Дзержинский от-
дает приказ ГПУ провести специ-
альную операцию по выводу Сид-
нея Рейли на территорию Советс-
кой России и его аресту. Опера-
ция прошла успешно для чекистов,
и уже 26 сентября 1925 года Рейли
был в Ленинграде на якобы конс-
пиративной квартире одного из
мнимых участников “Треста”, а 27
сентября его арестовали. И вот тут
снова загадка. На этот раз - после-
дняя. Загадка смерти этого необык-
новенного человека...

По данным архивов КГБ, Сид-
ней Рейли расстрелян 5 ноября
1925 года сотрудниками ГПУ Фе-
дулеевым, Сыроежкиным, Дуки-
сом и Ибрагимовым в Сокольни-
ках, а затем захоронен в яме-мо-
гиле во дворе для прогулок внут-
ренней тюрьмы ОГПУ. По другим
свидетельствам, он оставался в
живых еще в 1927 году. Следующая
версия гласит, что С.Рейли ушел в
подполье и продолжал борьбу с
большевиками до самой старости.
А некоторые источники сообщают,
что Рейли был “двойным агентом”
и даже являлся одним из создате-
лей “кембриджской пятерки”. На-
прашивается вопрос: а не связан
ли на самом деле первый вояж
Яна Флеминга в 1933 году в Моск-
ву с выяснением судьбы Сиднея
Рейли? И не тогда ли будущий пи-
сатель заинтересовался обстоя-
тельствами жизни этого челове-
ка? Возможно, именно поэтому
Флеминг и выбрал в качестве про-
тотипа агента 007 Сиднея Рейли, а
не кого-нибудь другого. Ведь были
и более удачливые английские
шпионы.

Один из них - югослав, английс-
кий “двойной агент” Душан “Дус-
ко” Попов. Вместе со своим бра-
том Иво он был завербован Абве-
ром летом 1940 года. Однако по-
чти сразу же они предложили
свои услуги представителю Сикрет
Интеллидженс Сервис в Белграде.

Попов ненавидел
нацизм и в своей де-
ятельности “двойно-
го агента” находил
немалое удовлетво-
рение, имея воз-
можность наносить
вред немецкой тай-
ной службе. В нояб-
ре 1940 года Абвер
посылает Попова
для работы в Порту-
галию, а уже в декаб-
ре ему удается тай-
но побывать в Анг-
лии и встретиться с
р у ко в о ди т е лями
британской развед-
ки. С этого времени
он действует как
агент МИ-5 “Три-
цикл” и агент МИ-6
“Скаут”. (У немцев
Попов значится Ива-
ном.)

Возвратясь в Лис-
сабон, он продолжа-
ет видимость рабо-
ты на Абвер, переда-
вая СИС военную и
экономическую ин-
формацию. Англий-
ская “система двой-

ной игры” вскоре дала феноме-
нальный, без преувеличения, ре-
зультат: Дуско Попов овладел бес-
ценными документами о подготов-
ке японцами операции по нападе-
нию на Перл-Харбор. Опасаясь об-
винений со стороны “изоляциони-
стов” Америки, считавших, что
Великобритания подстрекает США
вступить в войну, в Интеллидженс
Сервис было решено действовать
обходными путями.

Тайную миссию поручили лич-
но Попову. Он должен был встре-
титься со всесильным директором
ФБР Дж. Эдгаром Гувером и пере-
дать ему имеющиеся материалы
о Перл-Харборе. С другой стороны,
Дуско Попов получил от немцев
указание приступить к созданию
шпионской сети. Эта операция, ес-
тественно, должна была проходить
на территории США. Но Гувер не
поверил Попову - и Америка жес-
токо поплатилась за недоверчи-
вость и высокомерную амбициоз-
ность руководителя ФБР, по сло-
вам Кима Филби, “ненавидевше-
го славян, евреев, католиков, гомо-
сексуалистов, либералов, черных
и всех остальных, это... застилало
ему глаза и отвлекало от основной
работы”. Что касается Попова, то
вследствие не слишком разумных,
мягко говоря, действий Гувера он
едва не оказался на грани прова-
ла. Однако удача сопутствовала
британскому суперагенту, который
в своей полной опасности и при-
ключений жизни действовал не
хуже, чем герой книг Яна Флемин-
га.

Сам Дуско Попов в книге мему-
аров “Шпион/контршпион” писал:
“Мне рассказывали, что Ян Фле-
минг говорил, будто бы он списал
своего Джеймса Бонда с меня.
Возможно, это и так. Я общался с
Флемингом в Лиссабоне за не-
сколько дней перед моим отлетом
в Соединенные Штаты. Он повсю-
ду сопровождал меня и, возмож-
но, воплотил в книге то, что про-
изошло однажды ночью”. Дело в
том, что Дуско Попов получил тог-
да от абвера 80 тысяч долларов,
которые должен был перевести на
счет одного немецкого агента в
Нью-Йорке, но, будучи “двойным
агентом”, собирался передать их
британской МИ-6. “Вероятно Фле-
минг, - рассказывал Попов, - про-
нюхал об этом деле... Я вышел из
своего номера в Palacio Hotel и
спустился в холл. В кармане моего
вечернего костюма лежала толстая
пачка банкнот. Я предпочитал но-
сить деньги с собой вместо того,
чтобы привлекать внимание к ним,
оставляя в сейфе отеля. Заметив
Флеминга, я не придал этому зна-
чения. Затем я пошел в бар выпить
перед ужином - и снова столкнул-
ся с ним. Ужинал он в том же рес-
торане, что и я. Все это привлекло
мое внимание, и я, решив прове-
рить свои подозрения, умышлен-
но неторопливо вошел в парк, ве-
дущий в Estoril Casino. Флеминг
следовал за мной. Наличие чело-
века из МИ-6 у меня “на хвосте” в
этот момент было забавно, я знал,
что он мог охранять только деньги,
но не меня. У английской развед-
ки было достаточно оснований до-

верять мне. Секреты, которые я нес
в голове, были гораздо ценнее 80
тысяч долларов...

Мы прогуливались по залам ка-
зино, моя “тень” и я, наблюдая
игру. И тут я не знаю, какой черт в
меня вселился: возможно, посто-
янное присутствие Флеминга у
меня за спиной так на меня подей-
ствовало. Но когда один из игро-
ков в мою любимую Bete noire в
очередной раз начал блефовать, я
невозмутимо объявил: “Пятьдесят
тысяч долларов!” - и, отсчитав нуж-
ную сумму, положил на зеленое
сукно солидную пачку купюр. Все
притихли. Я бросил взгляд на Фле-
минга. Его лицо позеленело от зло-
сти.

Было очевидно, что зарвавший-
ся игрок таких денег с собой не
имел. “Я полагаю, - обратился я к
главному крупье, - что казино под-
держит ставку этого человека”. Тот,
покачав головой, ответил отказом.
В притворном гневе я сгреб день-
ги со стола и, положив из обратно
в карман, сказал: “Надеюсь, вы до-
ведете это до сведения управляю-
щего и в дальнейшем подобная
ситуация не повторится”.

Флеминг был вознагражден за
свои волнения. Его лицо расплы-
лось в довольной улыбке”.

Этот случай, описанный Попо-
вым, удивительно похож на эпизод
из романа Яна Флеминга “Казино
“Ройал”, естественно, интерпрети-
рованный и переделанный созда-
телем Джеймса Бонда: 007 пере-
игрывает в казино и оставляет без
средств агента КГБ Ле Шиффра.

Итак, на основании приведен-
ных выше сведений можно прий-
ти к выводу, что Бонд - это Сидней
Рейли и Дуско Попов в одном лице.
Однако существует еще одна вер-
сия...

В Шотландии считают, что “ис-
тинным Джеймсом Бондом” был
умерший в 1996 году в возрасте
85 лет сэр Фицрой Маклин, поли-
тик, дипломат, военный и развед-
чик.

В середине тридцатых годов
Фицрой Маклин в качестве сотруд-
ника английского посольства при-
езжает в Москву. Свою работу он
совмещает с поездками по стра-
не, что в те годы считалось весь-
ма проблематичным, и сочинени-
ем книг об СССР. Во время войны
Маклин занимается организацией
Специальной воздушной службы,
успешно выполняет задание по по-
хищению губернатора Исфагана
(юг Персии) генерала Захиди, а по-
зднее получает назначение в штаб
Иосифа Броз Тито в Югославии в
качестве личного предствителя
премьер-министра У.Черчилля. (В
дальнейшем он настолько сбли-
зился с Тито, что маршал даже по-
дарил ему виллу на острове Кор-
кула.) Сэр Фицрой выполняет так-
же и другие ответственные мис-
сии. Однажды в Тегеране с ним
произошла история, очень похо-
жая на анекдот о “славянском шка-
фе”. Когда Маклин вышел из поез-
да в столице Ирана и обнаружил,
что его никто не встречает, он по-
дозвал такси и назвал адрес гос-
тиницы. На что шофер живо среа-
гировал: “А, это там, где живут
английские шпионы?”

После войны Фицрой Маклин
избирается членом парламента,
занимает ответственные должно-
сти в правительстве. Последние
годы перед смертью он жил в де-
ревушке Страчур в родовом, как и
подобает человеку рыцарского зва-
ния, замке, древние стены которо-
го не один век возвышаются над
холмами гордой Шотландии, и
продолжал писать книги; возглав-
лял шотландско-российский Фонд
Святого Андрея...

Известно, что журналистика -
порой неплохое прикрытие для
шпионской деятельности. Да и
журналисты-шпионы весьма не-
дурно исполняют свои функции.
(Вспомним хотя бы тех же Яна Фле-
минга, Сомерсета Моэма, Грэма
Грина или Кима Филби.) Одним из
таких тружеников пера и кинжала
был корреспондент “Таймс” по
Азии и Дальнему Востоку австра-
лиец Ричард Хьюз. Джин Вронская,
автор справочника “Кто есть кто в
России и бывшем СССР”, называ-
ет его прототипом Джеймса Бон-
да. И, наверное, не без оснований.
В годы “холодной войны” Хьюз был
завербован КГБ в Токио о чем он
немедленно сообщил своему дру-

гу и начальнику Яну Флемингу, в
то время возглавлявшему между-
народный отдел “Санди таймс”. С
этого момента Ричард Хьюз стал
работать на МИ-6, превратившись,
таким образом, в “двойного аген-
та” (о, эта священная британская
традиция!). Вскоре он настолько во-
шел в доверие к КГБ, что мог по-
зволить себе мило “пошутить”,
произнося тост: “Смерть комму-
нистическим собакам!”, а в 1956
году емудаже разрешили взять
интервью у английских “перебеж-
чиков”, членов “кембриджской пя-
терки” Гая Берджеса и Дональда
Маклина. Ян Флеминг, с симпа-
тией относившийся к другу, несом-
ненно, использовал некоторые чер-
ты внешности и характера Хьюза
при создании образа Джеймса
Бонда. Кроме того, Ричард Хьюз
фигурирует в романе Флеминга
“Живешь только дважды” в каче-
стве представителя австралийской
секретной службы в Токио Дикко
Хендерсона.

Что касается чисто внешних
данных агента 007, то поговарива-
ют, что портрет Бонда был срисо-
ван Яном Флемингом со знамени-
того светского бонвивана, плейбоя
и известного игрока в гольф Генри
Коттона.

Вообще, среди прообразов геро-
ев Яна Флеминга много реальных
людей. Так, например, прототипа-
ми “М” - начальника Джеймса Бон-
да - были глава отдела Управления
специальных операций (УСС - ко-
ординирование и помощь движе-
нию Сопротивления в Европе) - ге-
нерал-майор сэр Колин Макуин
Габбинс и бывший шеф Флемин-
га, директор Военно-Морской раз-
ведки Великобритании во время
Второй мировой войны - адмирал
Джон Годфри. Легендарный, неста-
реющий “Q”, изобретатель шпион-
ской техники (кстати, О.Гордиевс-
кий утверждал, что КГБ тщатель-
но изучало на сей счет фильмы с
героем Флеминга) в книгах и ки-
нокартинах о Бонде - сотрудник
британской разведки в годы вой-
ны Чарьз Фрейзер-Смит. В различ-
ных ситуациях Флеминг описал
своих друзей Роберта Харлинга и
Айвара Брюса. А русская красави-
ца, агент КГБ Татьяна Романова в
книге Флеминга “Из России с лю-
бовью” - никто иная, как Татьяна
Престон, девушка, перепечатыва-
ющая рукописи писателя. (Суще-
ствует мнение, что Романова - это
обвиненная в шпионаже некая Анна
Кутузова, процесс над которой буд-
то бы освещал Ян Флеминг.) Да и
имя главного героя - Джеймс Бонд
- взято из реальной жизни и име-
ет настоящего хозяина...

Кофейный столик в доме Фле-
минга на Ямайке украшала книга
известного американского орни-
толога Джеймса Бонда (1899-1989)
“Птицы Вест-Индии”. Вот это имя
и выбрал писатель в 1952 году для
своего будущего героя. Позднее он
писал Мэри Фэннинг Виехэм
Бонд, жене ученого: “Это короткое
неромантичное англо-саксонское
и очень мужественное имя было
то, что мне нужно, и так был рож-
ден второй Джеймс Бонд. В обмен
я только могу предложить Вам и
мистеру Бонду безграничное ис-
пользование имени Яна Флемин-
га для любых ваших целей. Воз-
можно, однажды Ваш муж откро-
ет особо ужасный вид птиц, кото-
рый он захочет окрестить обид-
ным для них именем Яна Фле-
минга”.

Был еще один “настоящий”
Бонд. Владимир Бонд. И был он
агентом советской разведки, рабо-
тавшим в Англии в годы войны.
Правда, не так успешно, как его все-
мирноизвестный однофамилец.

А теперь, что касается “нумера-
ции” суперагента - 007. Джон Ли,
астролог и секретный агент коро-
левы Елизаветы I, подписывался
“007”, а в Управлении делами Со-
дружества Наций, ныне относяще-
муся к британскому МИДу, этим
знаменитым номером обозначал-
ся, извините за пикатность, женс-
кий туалет. У Редьярда Киплинга,
автора одного из первых шпионс-
ких романов “Ким”, был рассказ
“007”... Однако сам Ян Флеминг уве-
рял, что взял номер “007” для ко-
дового обозначения Джеймса Бон-
да из почтового индекса района
Джорджтауна в Вашингтоне, где
живут многие сотрудники ЦРУ -
20007...
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Из проституток получают-
ся
отличные жены

 Проститутка в лучшем слу-
чае — нимфоманка и хорошей
(хотя бы верной) женой быть не
может. По определению, или,
что бывает чаще, в проститут-
ки женщина попадает в поисках
«легкой» наживы или просто
денег. Кроме того, неизбежно
воспринимая мужчин как
объект сферы производства,
проститутки видят мужчин во
всем многообразии проявлений
далеко не самых приглядных
черт мужской сущности. Такой
тесный контакт, как правило, на-
носит тяжелую психологичес-
кую травму или порождает не-
кий комплекс по отношению к
мужчинам. И то, и другое, по-
чти всегда не совместимо с нор-
мальной семейной жизнью.

Если вырастить жену
с младых лет, воспитав
ее «под себя»,
то она будет твоею навеки

 Ничего подобного! Да, в со-
знании девочки-подростка ее
первый любимый мужчина зани-
мает почти всю Вселенную — он
и средоточие мудрости, и сама
сила, и мужественность и т.д. Но, завое-
вав вас, она желает познать себя и пол-
ноту своей власти (или обаяния) над ок-
ружающими. Ее следующий шаг — проба
силы на других мужчинах. И вы, еще вче-
ра единственный и любимый, неизбеж-
но становитесь просто частичкой огром-
ного мира, состоящего, к тому же, благо-
даря пробуждающемуся либидо, помно-
женному на девичий эгоизм, из огром-
ного количества таких разных мужчин.
Зная все ваши слабости и недостатки, вы-
казанные и высказанные в минуту душев-
ной невзгоды, она без особого труда смо-
жет задвинуть и забыть первую, но, увы,
не последнюю любовь.

Хорошие жены получаются
из девочек, выросших
в неблагополучных семьях

Считается, что если «облагодетель-
ствовать» такую девочку, пригрев ее и
дав возможность существовать в нор-
мальных условиях, то по крайней мере в
благодарность она будет идеальной же-
ной. К сожалению, это не так. Девочка из
неблагополучной семьи, не удовлетво-
рившая в детстве эмоциональные по-
требности в теплоте, внимании, ласке,
девочка, о которой мало заботились, став
женщиной, заполняет неудовлетворен-
ную потребность во внимании усилен-
ной заботой о мужчине, часто с трудной
судьбой, став ему одновременно женой,
нянькой, матерью. Она не верит, что дос-
тойна быть счастливой, склонна к «все-
поглощающей» и «испепеляющей» люб-
ви, которая, обычно, как и все сильные
проявления чувств и привязанности со
стороны женщины мужчин пугает и от-
талкивает. Обычная, «пресная» жизнь
тоже не дает ей ощущения счастья, ей
требуются «исключительные» обстоя-
тельства для проявления «исключитель-
ных» чувств.

Если женщина до момента
встречи с тобой «нагулялась»,
то она, угомонившись, станет
спокойной и верной спутницей

Женщина будет вести себя с вами точ-
но так же, как и со всеми предыдущими
партнерами. Отклонения от привычного
сценария возможны лишь в период пер-
воначальной влюбленности, на какое-то
может возникнуть иллюзия, она «испра-
вилась». Но это только кажется. Как толь-
ко эйфория и свежесть впечатлений от
новой связи испаряется, все вернется
«на круги своя.

Не бывает фригидных женщин
Бывают. Деспотизм матери, распутный

отчим и некоторые другие негативные
факторы, которые имели место в пери-
од полового созревания, могут сформи-
ровать у девушки стойкий комплекс не-
полноценности и даже вызвать фригид-
ность. Заблуждение и то, что такую жен-
щину может «разбудить» только внима-

Господи, какое же это
счастье не зависеть от бу-
дильника, вставать, когда
придется, записываться на
маникюр и делать покуп-
ки в полупустых магази-
нах. А еще лучше посреди
рабочего дня прогуляться
по городу и спокойно
съесть мороженое в то
время, когда большая
часть знакомых вкалывает
в поте лица от звонка до
звонка.

Потом, правда, за все
хорошее в этой жизни
приходится расплачивать-
ся: голодным злобным
мужем, кучей неглажен-
ного белья и не сданной
вовремя работой. Да и
стены иногда начинают не
только помогать, но и да-
вить на ваши и без того
хрупкие женские плечи. И
тому есть несколько вес-
ких причин, которые боль-
ше напоминают предрас-
судки.

Я все успею
Сначала вы спите до 12,

а потом стремительно
вскакиваете с кровати и
понимаете, что любимый
ушел на работу без завт-
рака, а на то, чтобы убрать,
постирать и погладить у
вас остается всего лишь 2

часа. Всему виною ощуще-
ние резинового дня.

 Сидя дома, вы не чув-
ствуете течение времени
и не всегда можете втис-
нуть свои «хочу» и «надо»
в 24 часа. Попробуйте за-
няться домашним тайм-
менджментом. Составьте
план действий хотя бы на
неделю, причем ежеднев-
но выделяйте безотлага-
тельные дела, дела, кото-
рые могут подождать до
завтра, и необязательный
фронт работ.

К концу недели у вас не
должно остаться никаких
хвостов, ну а если вы спра-
витесь и с необязательны-
ми хлопотами, то имеете
полное право себя пора-
довать. И если время про-
должает ускользать от
вас, вспомните о будиль-
нике, ведь его пронзитель-
ный звонок действует
весьма отрезвляюще.

Мне все равно,
как я выгляжу дома

Времена дамы в папи-
льотках и цветастых хала-
тиков давно прошли, но
многие женщины продол-
жают дома носить то, что
похуже, или то, что не
жалко. А если вы домохо-
зяйка, получается, что так
вы выглядите большую
часть дня.

 Непорядок! Если уж вы
прилично одеваетесь при

Одна дома
Рано или поздно в жизни любой,  практически любой, женщины насту-

пает такой период, когда она объявляет своим офисом свой дом, а ос-
новным призванием - профессию домохозяйки. А есть и такие удачли-
вые барышни, к которым работа приходит на дом, в смысле они находят
такую работу… В любом случае длительное домоседство может повли-
ять на прекрасную половину человечества не лучшим образом.

выходе на улицу, то уж
для себя и для своих близ-
ких тоже можете поста-
раться. Домашняя одежда
может быть не только
удобной, но и вполне кра-
сивой и даже сексуальной.

И не забудьте про обувь.
Мода на ушастых монст-
ров и плюшевых уродцев,
надеваемых на ноги, дав-
но прошла.

Я разучилась
говорить… А иногда
не только говорить,
но и думать…

Да, и многие другие на-
выки за время домосед-
ства растерять не мудре-
но. Если конечно, вы дома
работаете, ситуацию мож-
но спасти усилением ум-
ственной нагрузки. А если
нет? Тогда этой самой на-
грузкой нужно непремен-
но обзавестись. От разга-
дывания кроссвордов луч-
ше откажитесь, а вот изу-
чение иностранного языка
или повышение компью-
терной грамотности впол-
не подойдет, очень хоро-
ший задел на будущее.

Про потерю речи - от-
дельная тема. Как извест-
но, какая функция не ис-
пользуется, такая и атро-
фируется. Что поделать,

человек - существо соци-
альное, и общаться ему
нужно много, регулярно,
а главное, с удовольстви-
ем.

Нет подходящего собе-
седника? Читайте книги,
запаситесь новинками
эпистолярного жанра,
смахните пыль с классики
и получайте удоволь-
ствие.

Ну а если уж совсем
невмоготу, вы ведь тоже
человек и, следовательно,
вполне можете выслу-
шать себя сами. Разгова-
ривают с собой не только
люди с расстройствами
психики, но и вполне нор-
мальные, адекватные
граждане. К тому же это
очень полезное упражне-
ние позволит оценить, как
ваша речь звучит со сто-
роны. По понятным причи-
нам, это лучше делать в
гордом одиночестве, а то
потом долго объяснять
придется…

Жизнь проходит
мимо меня

Пока вы сидите дома,
предположим с ребен-
ком, ваши подруги делают
карьеру, ходят по рестора-
нам и не пропускают ни
одного светского мероп-
риятия.

Во-первых, ситуация
эта временная, дети име-
ют врожденную способ-

ность вырастать и взрос-
леть. Во-вторых, у вас
своя жизнь, у них своя, и
еще не известно, чья
жизнь более привлека-
тельна.

А для того, чтобы пол-
ностью не выпасть из жиз-
ни, есть журналы, телеви-
зор и интернет. Навер-
ное, все эти блага цивили-
зации под рукой имеются.
Зато если вы выберетесь
«в люди», удовольствие от
выхода в свет будете про-
сто неземным.

Мне ужасно скучно
Действительно, до-

машняя жизнь крайне од-
нообразна и предсказуе-
ма. Эдакий день сурка. Ра-
бота по хозяйству не тре-
бует особого креатива, да
и неблагодарный это труд.
А ждать, что вас кто-то
развлечет, можно всю
жизнь. Развлечение ску-
чающих - дело рук самих
скучающих. Обзаведитесь
безобидным хобби, а луч-
ше двумя или тремя. Чем
больше у вас будет инте-
ресов, тем наполненней
будет ваша жизнь. Да и
уставать вы будете в не-
сколько раз меньше. Ведь,
как известно, самый луч-
ший отдых - это периоди-

ческая смена деятельнос-
ти.

И, конечно же, собери-
те группу поддержки. Для
этой цели вполне подой-
дут подружки по домо-
седству, для которых ве-
дение хозяйства не явля-
ется самоцелью, а все
лишь производственной
необходимостью. Коллек-
тивное достижение со-
вместно поставленных
целей - весьма увлека-
тельное занятие.

Временами
я просто схожу с ума

И выражается это в
том, что вы изо дня в день
делаете одно и то же: не-
которые сутками напро-
лет драят полы, другие
крутят котлеты. Вы по
собственной воле без
всякого принуждения за-
цикливаетесь на чем-то
одном и с маниакальным
упорством пытаетесь
сделать это что-то смыс-
лом своей жизни. Воз-
можно, это неплохой вы-
ход, но он временный и от
него действительно мож-
но сойти с ума.

Разнообразя домашние
будни, вы избавитесь от
беготни по кругу, а смысл
жизни можно найти и во
всем остальном, напри-
мер, в выращивании цве-
тов или даже в мытье по-
суды.

Всё, чего вы не знали
о женщинах
Все мы, и мужчины и женщины, имеем некоторые
заблуждения насчет друг друга. Вот мужские мифы о женщинах,
которые уже давно пора развеять!

тельный, нежный и терпеливый мужчи-
на. Негативность первого сексуального
опыта складывается в сознании в стой-
кий стереотип, и в этом случае оргазм
достигается часто лишь тогда, когда та-
кой женщиной грубо овладели. Требует-
ся ситуация, воспроизводящая насилие.

Мужчина должен быть похож
на Арнольда Шварценеггера

Далеко не для всех и не всегда! Мно-
гих женщин брутальность просто отпу-
гивает. Древняя истина верна и поныне
— женщины любят ушами, а потому лю-
бят тех, у кого хорошо подвешен язык.
Есть, конечно, ряд факторов. Но гора
мышц — из них далеко не главный и вов-
се не обязательный.

Яркая, кричащая внешность
и вызывающее поведение
у женщин — признаки
сексуальности

Скорее это признаки определенных
психологических комплексов и дурного
воспитания. Сексуальные женщины
внешне — часто «серые мышки», истин-
ную сексуальность можно распознать
лишь по тонким нюансам поведения, она
не бросается сразу в глаза.

Хороший секс может
удержать женщину, если ее даже
не устраивают другие
качества партнера

Секс для женщины — не главное. Даже
не испытывая оргазма, она может быть
счастлива. Способна довольствоваться
тем, что сумела сделать любимому при-
ятное, доставить ему радость. Вообще,
весь секс женщина воспринимает «через
голову», ушами, чувствами и эмоциями.

Если она узнает мои недостатки,
то оставит меня

Если и оставит, то к лучшему, невели-
ка цена такой спутнице, а если вас дей-
ствительно ценит и любит, то она помо-
жет вам перебороть или хотя бы сгладить
возникающие трудности.

Любая женщина всегда сможет
инстинктивно улавливать
все ваши желания и потребности

Распространенное заблуждение, ве-
дущее к множеству ссор и недоразуме-
ний, которых вполне можно было избе-
жать. Даже самый близкий и любящий
человек может не понимать, в каком со-
стоянии ты находишься, что тебе необ-
ходимо и вообще может воспринимать
происходящее совсем по-другому. Что-
бы избежать ненужных конфликтов, не-
обходимо разговаривать об этом.

Современные женщины
не хотят замуж

Хотят. И если не замужем — просто
не нашла или еще не заполучила того,
кого хочет.
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Игроки лондонского «Чел-
си» во время празднования
победы в финале Кубка Анг-
лии сломали серебряную
вазу, которая вручается побе-
дителю турнира, пишет The
Sun.

Команда Романа Абрамо-
вича обыграла «Манчестер
Юнайтед» в финале Кубка Ан-
глии со счетом 1:0 еще 19 мая,
однако о том, что сломан по-
четный трофей, стало извес-
тно только в пятницу восьмого
июня.

Как оказалось, у кубка сло-
ман серебряный наконечник.
«Челси» подтвердил эту ин-
формацию. «Крышка кубка

Гол Самира Насри в пер-
вом тайме позволил сбор-
ной Франции одолеть сбор-
ную Грузии и сохранить ли-
дерство в группе В, опере-
жая идущих вторыми италь-
янцев на два очка.

На 33-й минуте форвард
«Олимпика» забил един-
ственный гол в матче на
«Эббе Дешам», воспользо-
вавшись передачей Франка
Рибери с правой бровки. В

Действующий победитель
Лиги чемпионов «Милан» дал
согласие на участие в фут-
больном «Кубке РЖД», кото-
рый пройдет в Москве с тре-
тьего по пятое августа, сооб-
щает Reuters.

Еще ранее стало извест-
но, что на этом турнире выс-
тупит мадридский «Реал», а
также чемпион Голландии
ПСВ. Хозяином соревнова-

Ту р н и р

«Милан», ПСВ и «Реал»
приедут в Москву

ний будет московский «Локо-
мотив».

На официальном сайте
«Милана» пока нет офици-
ального подтверждения уча-
стия команды в «Кубке
РЖД». Также остается неяс-
ным, в каком составе италь-
янский клуб прилетит в Мос-
кву. Это связано, в том чис-
ле, с тем, что пока не опре-
делены точные сроки начала

чемпионата Италии - 2007/
08.

Пока известно лишь, что
ПСВ, являющийся лучшим
клубом Голландии в после-
дние несколько лет, приедет
в Россию в сильнейшем со-
ставе. Что касается «Реала»,
то он еще продолжает борь-
бу в чемпионате Испании, до
конца которого команде оста-
лось сыграть два матча.

Чемпионат Европы. Отборочный турнир

Ожидаемый итог
резул ьтате
Насри от-
крыл счет го-
лам за сбор-
ную в тре-
тьем матче
на междуна-
родной аре-
не. Дружина
Раймона До-
менека пол-
ностью конт-
ролировала
ход поединка
со сборной
Грузии, кото-
рую она в
Тбилиси пе-
реиграла с
результатом
3:0. Вместе с
тем, хозяева
никак не мог-
ли найти
ключи к во-
ротам сопер-
ника, в итоге
довольство-
вавшись ми-
ни м а льн ой
победой.

С самого
начала игры

французы прижали против-
ника к  воротам, однако,
имея большое территори-
альное преимущество, дол-
гое время не создавали го-
левых моментов. Наконец
стремительный Рибери убе-
жал по правому флангу и ни-
зом прострелил в штраф-
ную площадь на Насри, кото-
рый не промахнулся. Неза-
долго до перерыва Флоран
Малуда хорошо бил головой,

однако мяч прошел в санти-
метрах от штанги. В начале
второй половины встречи
Вильям Галлас сделал скид-
ку на Франсуа Клера после
розыгрыша штрафного, од-
нако правый защитник хозя-
ев умудрился не попасть в
цель.

После перерыва сборная
Франции выглядела в атаке
похуже, и на исходе часа на
поле вышел нападающий
Джибриль Сиссе. Экс-фор-
вард «Осера» встал на пути
мяча, который Николя Анель-
ка после своего удара уже ви-
дел в сетке, но затем испра-
вился. Однажды Сиссе полу-
чил проникающий пас и с
очень острого угла пытался
пробить выбежавшего из во-
рот кипера Георгия Ломая,
однако был чуть неточен.
Вскоре Ломая продемонст-
рировал высочайшее мас-
терство, отразив еще один
коварный удар Сиссе. Как бы
там ни было, «трехцветные»
завоевали три очка.

Восьмого сентября коман-
ды продолжат борьбу за вы-
ход в финальную стадию
первенства континента -
французы сыграют на выез-
де с итальянцами, а сборная
Грузии сразится с украинца-
ми.

Полный отчет о про-
шедшем туре отборочно-
го этапа Чемпионата Ев-
ропы 2008 года читайте в
очередном номере в при-
ложении «СГ» - «Спорт-
Инфо»

К у р ь е з

12 руководителей райотде-
лов Министерства внутрен-
них дел в Киеве и городского
отдела МВД украинской столи-
цы привлечены к дисципли-
нарной ответственности в ре-
зультате служебного рассле-
дования избиения болельщи-
ков во время финального мат-
ча кубка Украины по футболу
«Динамо»(Киев) - «Шахтер»-
(Донецк) 27 мая. Об этом,
как передает ProUA, сооб-
щил начальник Департамен-
та по связям с общественнос-
тью МВД Константин Стогний.

По его словам, наказанию
подверглись заместители на-
чальников Дарницкого, Шев-
ченковского райотделов МВД
в Киеве, городского отдела
МВД, а также заместители ру-
ководителей Днепропетровс-
кого управления МВД.

В свою очередь, замести-
тель министра внутренних дел
Николай Купянский рассказал,
что служебное расследование
по факту событий на стадио-
не «Олимпийский» в Киеве за-
вершено. В выводах следова-
телей, в част-
ности, записа-
но, что «дей-
ствия работ-
ников мили-
ции соответ-
ствовали зако-
ну, но в отдель-
ных случаях
были неадек-
ватны сложив-
шейся ситуа-
ции».

Купянский
также сооб-
щил, что по
у к а з а н н ы м

Игроки «Челси»
разбили Кубок Англии

была сломана случайно во вре-
мя празднований, посвящен-
ных победе в турнире», - сооб-
щили в лондонского клубе.

В настоящее время кубок
находится в Бирмингеме, где
восстановлением трофея за-
нимаются ювелиры из Фут-
больной ассоциации Англии.

Напомним, что в нынешнем
сезоне подобный инцидент
произошел и в Кубке России.
Футболисты «Локомотива»,
ставшие обладателями тро-
фея, разбили хрустальную
вазу и за свой счет отправили
ее на завод в Гусь-Хрусталь-
ный, где кубок будет восста-
новлен.

Вместе с тем

Наказаны за избиение
фанатов

событиям возбуждено два
уголовных дела. Однако, по-
скольку организаторы мат-
ча не обеспечили надлежа-
щую безопасность поедин-
ка, то, как считает замми-
нистра, ответственность за
происшедшее лежит не
только на правоохраните-
лях, но и на футбольных
функционерах.

Напомним, 27 мая во вре-
мя футбольного матча «Дина-
мо»-«Шахтер», за которым с
трибуны наблюдали премьер-
министр и президент Украи-
ны, произошли столкновения
между бойцами «Беркута» и
фанатами «Динамо», которые
слишком бурно начали отме-
чать первый гол своей коман-
ды. Как утверждают болель-
щики, драка и избиение ми-
лицией сотен людей (в частно-
сти женщин и детей) началось
после того, как на трибунах
были зажжены файеры. За
противоправные действия и
неповиновение работникам
милиции были задержаны 22
человека.
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Чему научился
Гарри у Т.Петросяна

Два великих шахматиста
Тигран Петросян и Гарри Кас-
паров дружили недолго – пять
лет, после потери Тиграном
звания чемпиона мира и вы-
хода Гарри на международную
арену. Их соединяла искрен-
няя дружба. Гарри учился,
учился много.

За эти годы они дважды
встретились за доской: в 1968
году на Всемирной Олимпиа-
де и в 1981 году в Москве в
большом турнире. «Незабы-
ваемые уроки преподал мне
Тигран Вартанович и в наших
партиях, сыгранных в Москве
и Тилбурге. В них ярко прояви-
лось удивительное умение
Петросяна защищать  стес-
ненные позиции и неожидан-
но для соперника переходить
в контратаку», - пишет Каспа-
ров в своей книге. И дальше:
«В свои 18 лет я был этаким
легкомысленным д’Артанья-
ном, который мчался галопом
покорить Париж, но по дороге
вдруг встретил коварного «не-
знакомца» из Менга…»

Вот поэтому Гарри и привел
в книге свои две проигранные
Петросяну партии.

Каспаров-Петросян
Москва 1981 г.
1. d4 Kf6 2.C4 e6 3.Kf3 b6

4.a3 Cb7 5.Kc3 d5 6.cd K:d5 7.e3
Ce7 8.Cb5+c6 9.Cd3 K:c3 10.bc
c5 11.O-O  O-О.

Юношей я считал, что здесь
перевес у белых, но практика
не подтвердила.

12.Фc2! gb 13.e4 Kc6 14.Ch6
Лe8 15.Лfd1 Фс7 16. Фe2 Лed8
17. Фe3! e5! 18.d5.

На этот ход я затратил 58
минут. Очень хотелось ис-
пользовать открытую диаго-
наль a2-g8.

18. …Ka5 12.c4 Kb3 20.Лa2
f6 21.h4 Cc8?!

Игру уравнивало 21. …Cf8!
22.Лb1 ?!Kd4 23.K: d4 cd

24.Фg3 Cf8 25.Cd2! Cd6 26.Лf4
Фg7 27.a4?! Второй фронт! А
по мнению Петросяна – неточ-
ность: “Белым не стоило
столь серьезно ослаблять
ферзевый фланг. Однако на
27. f4 черные имели ответ 27.
…Kd7.

27. …a5! Фиксируя сла-
бость на a4. Теперь задача бе-
лых гораздо сложнее.

В будущем Петросян руко-
водствуется не долгосрочны-
ми конкретными соображени-
ями, а я полагаюсь на конкрет-
ные тактические категории.

Постепенно Петросян осу-

ществил свои планы и полу-
чил выигранный эндшпиль. На
40-м ходу Каспаров допустил
большую ошибку и вскоре
пришлось сложить оружие.

“По сходному сценарию
развивалась и наша дуэль в
Тилбурге. Перед этим я проиг-
рал белыми выиграную пози-
цию Спасскому, но затем в
хорошем стиле победил чер-
ными Хюбнера и, естествен-
но, жаждал отыграться на дру-
гом экс-чемпионе мира.

Получив перспективную по-
зицию, я пожертвовал пешку,
чтобы выиграть несколько
темпов и создать атаку на ко-
роля. Но в обоюдном цейтно-
те не нашел четкого продолже-
ния и вновь столкнулся с изу-
мительной защитой Петрося-
на”.

Вот критическая позиция
из этой партии:

Каспаров – Петросян
33. Cb4? Фe8! Защищая

пешку b5. 34.Cd6 Лa8! 35 Фb1?
39.Ф b1 Kpc6!! 36.Лba3? bc 37.
Л:a6+Л:a6 38.Л:a6+Сb6
39.Ce5 Фd8! 40.Фa1 K:c5 41.dc
Kp:c5 42. Лa5. Белые сдались.

Не будь этих двух пораже-
ний, я бы, пожалуй, не сумел
достичь шахматной вершины.
Я увидел, как много скрытых
возможностей защиты зачас-
тую таится в стесненных поло-
жениях! И, конечно, проникся
безмерным уважением к та-
ланту Петросяна.

Не меньшего признания
заслуживает его многолетняя
журналистская и педагогичес-
кая деятельность. Он прекрас-
но комментировал еще матчи
Ботвинника со Смысловым и
Талем, был автором интерес-
нейших статей. Постоянно ра-
ботал с детьми. В этой школе,
названной именем Петрося-
на, занимались будущие грос-
смейстеры Гельфанд, Нови-
ков, Матвеева, Дохоян и десят-
ки будущих мастеров».

Розыгрыш Открытого меж-
дународного кубка по шахма-
там имени Майи Чибурданид-

Кубок имени Майи
зе стартовал во
Дворце шахмат
в Тбилиси седь-
мого июня.

Заявки на
участие в тур-
нире внесли бо-
лее 80 шахма-
тистов, пред-
с т а в ля ю щ их
шесть стран.
За победу со-
ревнуются как
мужчины, так и
женщины. При-
зовой фонд
турнира со-
ставляет де-
сять тысяч дол-
ларов.

Розыгрыш Кубка, проводя-
щегося во второй раз, завер-
шится 14 июня.

Россиянка Мария Шарапо-
ва не смогла выйти в финал
открытого чемпионата Фран-
ции по теннису – второго в ны-
нешнем сезоне турнира из
серии «Большого шлема». В
полуфинале Шарапова потер-
пела разгромное поражение
от сербки Аны Иванович со
счетом 2:6, 1:6. Поединок про-
должался один час и пять ми-
нут.

В отличие от предыдущего

Шарапова выбывает

матча, в котором Шарапова
обыграла Анну Чакветадзе,
на этот раз вторая ракетка
мира допускала большое
число ошибок в простых си-
туациях. По ходу матча она
сделала 30 невынужденнх и
пять двойных ошибок, тогда
как у ее соперницы эти пока-
затели, соответственно,
были 12 и одна.

Кроме того, сербская тен-
нисистка очень удачно пода-

вала (83 процента на первой
подаче против 49 у Шарапо-
вой) и сделала пять эйсов.
Стоит отметить также, что
Иванович реализовала пять
брейк-пойнтов из пяти воз-
можных, а Шарапова лишь
один раз за матч взяла чужую
подачу. Тем не менее, для
Марии нынешнее выступле-
ние на «Ролан Гаррос» стало
самым успешным в карьере
– никогда ранее она не выхо-
дила в полуфинал этого тур-
нира.

Что касается Иванович, то
она впервые в карьере вышла
в финал турнира «Большого
шлема». Ее соперница по ре-
шающему матчу – чемпионка
открытого первенства Фран-
ции двух последних лет бель-
гийка Жюстин Энен. В полу-
финале она уверенно обыгра-
ла сербку Елену Янкович со
счетом 6:2, 6:2.

Более опытная Энен практи-
чески не допускала ошибок в
ключевых розыгрышах, уве-
ренно брала свою подачу и
почти каждый выход к сетке
завершала выигрышным уда-
ром, хотя на грунте игра у сет-
ки не имеет такой же решаю-
щей роли, как на Уимблдоне.

«Сан-Антонио» победил
«Кливленд» - 85:76 - в первом
матче финала плей-офф НБА,
состоявшемся в ночь на
восьмое июня на домашней
арене «Сперс». Хозяевам уда-
лось нейтрализовать главную
звезду «Кавальерс» Леброна
Джеймса, который набрал
лишь 14 очков. Вторая игра
серии пройдет в ночь на 11
июня, сообщает официаль-
ный сайт НБА.

Перед началом финальных
матчей задача сдержать Джей-
мса называлась для «Сан-Ан-
тонио» ключом к победе в се-
рии. В первой встрече лидер
«Кливленда» реализовал лишь
четыре из 16 бросков с игры и
впервые за долгое время ока-
зался не самым результатив-
ным игроком своей команды.
Больше всех очков в составе
гостей (16) набрал новичок НБА
Дэниэл Гибсон.

Что касается «Сан-Анто-
нио», то хозяева добились ре-
шающего преимущества в
третьей четверти, выиграв
этот отрезок со счетом 24:14.
Лучшими в составе победите-
лей стали Тим Данкан (24 очка,
13 подборов и пять блок-шо-

Баскетбол

«Сан-Антонио» выиграл
первый матч финала НБА

тов) и Тони Паркер (27 очков и
семь передач). Ману Жиноби-
ли, традиционно вошедший в
игру со скамейки запасных,
записал на свой счет 16 очков
и восемь подборов.

После матча Джеймс при-
знался, что для победы его ко-
манды в серии ему необходи-
мо существенно улучшить
свою игру. Лидер «Сан-Анто-
нио» Тим Данкан подчеркнул,

что закрыть Джеймса было
особенно важно, а один из са-
мых опытных игроков «Сперс»
Роберт Орри отметил, что ней-
трализовать лучшего игрока
«Кливленда» - то же самое, что
лишить змею ее головы.

Отметим, что с 1984 года
команда, побеждавшая в пер-
вом матче финала НБА, в 17
из 23 случаев выигрывала всю
серию.

«Анахайм Дакс» стал обла-
дателем Кубка Стэнли, выиг-
рав финальную серию у
«Оттавы» со счетом 4-1. В
пятом матче, оказавшемся
решающим, калифорнийс-
кая команда одержала убе-
дительную домашнюю побе-
ду со счетом 6:2. Этот Кубок
Стэнли стал для «Анахайма»
первым в истории: клуб во-
шел в НХЛ в сезоне-1993/94,
сообщает официальный
сайт НХЛ.

Хо к к е й

«Анахайм» стал обладателем Кубка Стэнли
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Младшего брата Пэрис Хилтон
взяли на гоп-стоп

Пока в Лос-Анджелесе Пэ-
рис Хилтон садилась за ре-
шетку, ее младшего брата,
18-летнего Баррона Хилтона,
в Нью-Йорке пытались огра-
бить под угрозой примене-
ния холодного оружия, сооб-
щает Metro.

Поздно вечером Баррон
вместе с пятью друзьями по-
пытался попасть в ночной
клуб Stereo, однако подрост-
ков туда не пустили, и, уходя
несолоно хлебавши, они
оказались рядом с вокзалом Пенн.

Источник рассказал газете New York Times: «Они все были несо-
вершеннолетние и некоторое время околачивались у клуба, пыта-
ясь попасть внутрь. В конце концов около 4 часов утра они ушли.
Час спустя двое охранников из Stereo, проезжая мимо вокзала до-
мой, увидели Баррона и его друзей».

«Рядом они заметили двух грабителей. У одного из них был нож,
и этим ножом он угрожал Баррону. Охранники остановились, выш-
ли из машины, после чего грабители ретировались», - добавил он.

По словам источника, затем Баррон, а также трое приятелей и
две девушки сели на такси и уехали.

Хотя Йоко Оно и развалила
The Beatles, но собак она не ела

В британском таблоиде
The Sun появилась статья
«Черт! Моя шаурма из корги
жестковата», в которой гово-
рилось, что вдова участника
The Beatles Джона Леннона
Йоко Оно в прямом эфире
лондонской радиостанции
«Резонанс» съела вместе с
известным мастером пер-
форманса Марком Макгоуэ-
ном собаку породы корги,
любимой породы королевы
Великобритании.

Как выяснилось, это неправда. Представители Оно отправили в
редакцию The Sun, а также в организацию Press Association запрос,
в котором говорилось: «Это утверждение не соответствуют дей-
ствительности и дискредитирует госпожу Оно».

Press Association и The Sun уже опубликовали официальные из-
винения и опровержения. Таблоид The Sun, в частности, написал:
«Информация, которая была направлена нам несколькими цент-
ральными информационными агентствами, не соответствует дей-
ствительности, госпожа Оно не принимала участия в этом шоу. Мы
искренне просим прощения у госпожи Оно за причиненный ей мо-
ральный ущерб».

Теперь о Йоко Оно будут упоминать только как о «женщине, ко-
торая развалила группу The Beatles», а не как о «женщине, которая
развалила The Beatles и съела собаку», с иронией отмечает
TMZ.com.

Дженнифер Анистон
завела себе нового любовника

У знаменитой гол-
ливудской актрисы
Дженнифер Анис-
тон новый роман.
38-летняя бывшая
звезда сериала «Дру-
зья», которая в де-
кабре прошлого года
рассталась с акте-
ром Винсеном Во-
ном, вот уже не-
сколько недель
встречается с бри-
танским манекен-
щиком Полом Скал-
фором, сообщает
Daily Mail.

Недавно парочку
видели за романти-
ческим ужином в
ресторане One Pico
в городе Санта Мо-
ника. «Ожидая сто-
лик,  он нежно по-
глаживал ее по спи-
не. Три часа, пока
они были в рестора-
не, они ворковали,
держась за руки че-
рез стол», - расска-
зал очевидец.

После ужина лю-
бовники поехали в особняк Анистон в Беверли Хиллс, откуда Скал-
фор уехал на своем Range Rover в 11 часов утра на следующий
день.

36-летний Скалфор, внешнее сходство которого с бывшим му-
жем Анистон, Брэдом Питтом нельзя не заметить, прежде чем стать
в 1997 году лицом бренда компании по пошиву джинсов Levi, рабо-
тал на стройке в Лондоне. В 16 лет он бросил школу и начал рабо-
тать, мечтая стать профессиональным боксером. Начать карьеру
модели ему помогла мать, которая послала его фотографию на
конкурс моделей.

У Скалфора были романы с телеведущей Лизой Сноудон, кото-
рая затем перебежала к Джорджу Клуни, а также двумя солистка-
ми группы All Saints, Шазнай Льюис и Николь Эпплтон.

Сейчас бывший боксер живет вместе с другом в небольшом
доме в Беверли Хиллс и работает на показах модельера Жана Поля
Готье.

Скандальная ситуация вокруг
развода олимпийского чемпио-
на по фигурному катанию и его
жены 21-летней Марии Ермак
получила неожиданное разви-
тие, пишет газета «Твой день».

Обиженная супруга подала в
суд на его маму Татьяну Василь-
евну Плющенко, обвинив жен-
щину в клевете. Маша, с кото-
рой Плющенко уже не живет
почти год, обвиняет женщину в
клевете и оскорблении чести и
достоинства и требует взыскать
с нее полмиллиона рублей за
моральный ущерб.

Для самой Татьяны Васильев-
ны известие об иске стало на-
стоящим шоком. Она сразу же
позвонила сыну, который нахо-
дился на гастролях в Америке.
Женя был потрясен не меньше
матери, но постарался ее успо-
коить. «Мама действительно
очень переживает, - рассказал
фигурист. - Но мне бы не хоте-
лось говорить об этой неприят-
ной истории. Для нас это было
очень неожиданно».

Напомним, что семейная
жизнь у известного фигуриста
и его жены не заладилась вско-
ре после свадьбы. Но на развод
Плющенко решился подать
только в феврале.

Как пишет газета, мать Плю-
щенко во всем поддерживала
любимого сына. Сначала она уго-
варивала его не подавать на раз-
вод ради их общего сына Егора,
однако потом, видя как все раз-
вивается, уже не противилась.

Татьяна Васильевна не могла
спокойно наблюдать за тем, как
семья жены не позволяет Жене
видеться с сыном. Для того что-

Солистка «Тату» Юля Волкова
ждет ребенка от своего возлюб-
ленного Парвиза, пишет газета
«Твой день».

Срок у Волковой пока неболь-
шой, она находится на третьем

Дина Лохан, мать и по совмес-
тительству менеджер скандаль-
ной актрисы Линдси Лохан, ведет
переговоры с одним из кабель-
ных каналов о запуске собствен-
ного реалити-шоу, на котором она
постарается сделать «звезд» из
своих младших детей.

Если переговоры завершатся
успехом, то 13-летняя Али и 11-
летний Коди станут главными
героями шоу, которое, по пред-
варительным данным, будет на-
зываться Mom-ager, сообщает
The New York Post.

Дина Лохан в одном интервью
призналась, что является для
Лохан скорее другом, чем мате-
рью. По ее словам, она вместе с
дочерью посещает клубы и ве-
черинки и меняется с ней одеж-
дой.

Один осведомленный источ-
ник в интервью газете возму-
тился: «Вы можете в это пове-

Жена Плющенко подала в суд на его мать
бы забрать чемоданы с одеж-
дой, Плющенко пришлось вы-
зывать милицию. Женщина не
выдержала и во многих интер-
вью честно рассказала о том,
что творится в жизни ее сына.

В частности, мать спортсме-
на заявила, что конфликт в се-
мье связан и с родителями
Маши, и с бизнесом, который
затеял ее отец и якобы ввязал
в него Плющенко. Как считает
мать фигуриста, невестка соб-
ственными руками сломала
теплые отношения, которые
существовали у них в начале
знакомства.

По словам Татьяны Плющен-
ко, Маша сначала показалась
ей неплохой девушкой. Но по-
лучив статус жены, Мария силь-
но изменилась. Она устраива-
ла жуткие скандалы, закатыва-
ла сцены ревности мужу. Она
ревновала его к работе, к кол-
легам, к матери. В результате
Женя охладел к супруге. Не-
смотря ни на что, он пытался
сохранить семью. К тому же
Маша была уже беременна.
Женя надеялся, что рождение
сына изменит его жену.

Как рассказала мать, его тер-
пение лопнуло в мае. Тогда он
позвонил ей и сказал: «Я не могу
больше жить с тобой!» До рож-
дения сына фигуриста тогда ос-
тавалось меньше месяца.

По словам Татьяны Плющен-
ко, после Олимпиады жена в
приказном тоне заявила Жене,
что он не будет кататься. Отец
Марии якобы строил планы, что
Плющенко уйдет из спорта и
начнет заниматься вместе с ним
бизнесом.

Как говорит мать, Ермаки хо-
тят отнять у Плющенко все.
«Они алчные до денег люди. Я
где-то слышала, что отец Ма-
рии когда-то был обыкновен-
ным банщиком - продавал ве-
ники. Как-то ему удалось раз-
богатеть. И теперь у него ши-
карный особняк за городом,
несколько квартир в Питере.
Вот и Маше он недавно пода-
рил «трешку» в центре города.
Но он почему-то считает, что
Женя остался им должен. Отец
Марии и так залез в карман к
моему сыну, а теперь он хочет
присвоить все его заработан-
ные деньги», - говорит женщи-
на.

Как считает мама фигуриста,
у нее нет ни малейших сомне-
ний, что со стороны родителей
Марии вся свадьба строилась на
большом расчете.

«Татушка» Юля Волкова
ждет ребенка от чужого мужа

месяце, но Парвиз уже проявляет
заметное беспокойство о буду-
щем и ребенке и молодой маме.
На вечеринке после премии
«МузТВ» в модном ночном клубе
молодой человек постоянно под-
держивал возлюбленную за живо-
тик и ограждал ее от толпы.

Сама Юля ведет себя по-дру-
гому, чем во время первой бе-
ременности. Если во время про-
шлой беременности девушка до
последнего вела активный об-
раз жизни, то на этот раз все
обстоит не так. Певица даже и
не думала танцевать под дина-
мичную музыку, большую часть
времени она провела сидя за
столиком.

Напомним, что это у певицы
уже есть дочь от бывшего бой-
френда Паши Сидорова. Бере-
менность Юли протекает нор-
мально. Она проходит обследо-
вание в элитном центре. «Я бе-
ременна и очень счастлива, –
призналась будущая мама. – Не
хочу ничего загадывать, но я
мечтаю о сыне. Парвиз тоже сча-

стлив, что у него будет второй
ребенок. Единственное, за что
я переживаю, – как к этой ново-
сти отнесется Маша Вебер».

С 22-летним бизнесменом
Парвизом Юля познакомилась
случайно в гостях у общего дру-
га. По словам друзей, это была
любовь с первого взгляда. Хо-
дили даже слухи, что в Дубае в
мечети над ними совершили
мусульманский обряд бракосо-
четания.

Между тем, известно, что у
Парвиза уже есть законная суп-
руга бывшая солистка группы
«Тутси» 20-летняя Маша Вебер,
которая в прошлом году родила
ему сына. В их молодой семье
было все идеально, пока в жиз-
ни Парвиза не появилась солис-
тка «Тату».

«Я не отдам Парвиза Волко-
вой, - говорила сама Вебер. - Он
все равно вернется ко мне, по-
тому что он - мой муж. А Юле я
хочу сказать только одно: на чу-
жом несчастье своего счастья
не построишь».

Мать Линдси Лохан испортит
жизнь всем своим детям

рить? Она полностью ис-
портила Линдси, сделав из
нее «звезду» и живя ее жиз-
нью, а теперь взялась за
остальных двоих. Эти дети
должны ходить в школу и
жить нормальной жизнью,
жизнью, которой у Линдси
никогда не было».

Маленькая Али уже нача-
ла соприкасаться с миром
шоу-бизнеса. В конце про-
шлого года вышел альбом
с ее новогодними песнями.
Она говорит, что многому
научилась у своей знаменитой
сестры. «Нужно высоко держать
голову и не сдаваться. Как когда
просишь чего-то и не получа-
ешь. Надо пытаться снова», - го-
ворит девочка.

Между тем в свой неполный
21 год Линдси Лохан уже успела
создать себе имидж главной
скандалистки. Как известно, она

прошла уже несколько курсов
лечения от алкоголизма, нарко-
мании, на ее счету также арес-
ты за участие в ДТП. В конце мая
Линдси в очередной раз легла
на реабилитацию в наркологи-
ческий центр. Ей предстоит
пройти серьезный медицинский
курс, который продлится 30
дней.
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По горизонтали: 1. Рас-
сказ Константина Станюковича.
8. Заключительная часть спек-
такля. 12. Башня московского
Кремля. 13. Река в Западной
Африке. 14. Страна, на терри-
тории которой находится Джо-
молунгма. 15. Кугуар. 17. Диа-
лект определенной социальной
группы. 19. Форма страхового
документа. 22. Груз для проби-
вания палубы или днища атаку-
емого корабля при абордаже.
23. Разновидность нашейного
платка. 25. Дерево семейства
березовых. 26. «Вы такой ум-
ный! Вам ... не жмет?». 27. Пред-
мет слепого поклонения. 28.
Закон, установление государ-
ственных органов или обще-
ственных организаций. 29. Ме-
сяц года. 30. Устройство для
звуковой сигнализации в авто-
мобилях. 34. Представитель
основного населения азиатско-
го государства. 40. Мир как це-
лое (филос.). 41. Немощность
от старости. 45. Остров на
Онежском озере, на котором
находится музей-заповедник
русского деревянного зодче-
ства. 46. Декоративное расте-
ние. 47. Химический элемент.
50. Бессмыслица, нелепость.
51. Порт на Северном море. 54.
Старинный французский та-
нец. 57. Желание, воля. 59. Пе-
вучая, распевная мелодия. 60.
Бесполезность, безрезультат-
ность. 61. Побочный продукт
мукомольного производства.
62. Бабочка семейства парус-
ников. 65. Немецкий физик и
инженер, создавший первую
промышленную установку для
получения жидкого воздуха. 68.
Город в Челябинской области.
69. Прибор для измерения
энергии электромагнитного
излучения оптического диапа-
зона. 70. Чувашский музыкаль-
ный инструмент, род волынки.
71. Левый приток Индигирки.
73. Дворянский титул, ниже
графского и выше баронского.
76. Балет Сергея Слонимского.
77. Плоская кривая. 80. Монас-
тырский комплекс в Греции, на
полуострове Халкидики, место
православного паломничества.
83. Природная зона. 84. Вспо-
могательный материал, необ-
ходимый в ремесле, производ-
стве. 86. Картина Митрофана
Грекова. 90. Тонкая каменная
плитка с рельефными изобра-
жениями. 95. Российская эст-
радная певица, исполнительни-
ца песен «Лунная тропа», «Ког-
да любовь ко мне придет»,
«Вместе и навсегда». 96. Фран-
цузский живописец и график,
представитель фовизма. 97.
Остров в Тихом океане, откры-
тый Фернаном Магелланом.
98. Метла без ручки. 99. Эстон-
ский режиссер, возглавляв-
ший театр «Ванемуйне» (Тарту)
в 1878 - 1903 г.г. 100. Женская
одежда. 102. Судебная долж-
ность в Древнем Риме, в Рос-
сийском государстве в 18 - 19
в.в. 103. Сладкая вязкая мас-
са с орехами. 106. Радиоактив-
ный химический элемент. 107.
Житель Ближнего Востока,
Египта, Ирака. 109. Озеро в
центральной части Северо-Си-
бирской низменности, из кото-
рого вытекает река Кегерды.
110. Предводительница кресть-
янского отряда, участвовавше-
го во взятии города Темникова
во время Крестьянской войны
под предводительством Степа-
на Разина. 111. Сборник из-
бранных произведений разных
авторов. 112. Род трав и не-
больших кустарников семей-
ства бобовых. 113. Африканс-
кая птица.

По вертикали: 1. Триго-
нометрическая функция. 2.
Спортивный автомобиль. 3.

Зеркальная рыба. 4. Упадок,
регресс. 5. Католический свя-
щенник в армии. 6. Вид
спортивных соревнований. 7.
Похлебка из крошеной бара-
нины. 9. Сорт винограда
французского происхожде-
ния. 10. Мелкая медная моне-
та Древней Греции. 11.
Спортивная игра с мячом. 16.
Род съедобных зеленых водо-
рослей. 18. Озеро в США и
Канаде в системе Великих
озер. 20. Климатический ку-
рорт на побережье Адриати-
ческого моря в Италии. 21.
Воинская часть. 23. Неболь-
шая комнатная собака с пуши-
стой шерстью. 24. Устройство
для замыкания и размыкания
электрической цепи. 31. Бое-

вой порядок у казаков. 32. 12-
й чемпион мира по шахматам.
33. Рыба, живущая в озере
Байкал. 35. Французский уто-
пический социалист. 36. Са-
мый высокий водопад в мире.
37. Любитель поесть. 38. Мас-
са, тьма, пропасть. 39. Рус-
ский женский головной убор.
42. Старинное название бар-
хата с узором. 43. Буква ев-
рейского алфавита. 44. Пеше-
ходная часть улицы. 48. Рабо-
чий класс. 49. Боязнь прой-
ти по мосту. 52. То же, что фи-
тиль. 53. Произведение Джо-
ванни Боккаччо. 55. Истори-
ческая провинция во Фран-
ции. 56. Способ бега лошади.
58. Бойня. 63. Сочувственное
отношение. 64. Босяк, бродя-

га. 66. Слой земной атмос-
феры. 67. Ковш, употребляе-
мый в старину для питья
вина. 72. Денежная единица
Вьетнама. 74. Прихожане цер-
кви. 75. Бодрствование. 78.
Украинский народный танец.
79. Тягостная обязанность,
забота. 81. Преимущество,
предоставляемое более сла-
бому участнику соревнова-
ний. 82. Поперечные нити тка-
ни, переплетающиеся с про-
дольными. 85. Пищевой про-
дукт, выпекаемый из муки.
86. Автономия в составе Рос-
сии. 87. Дерево из рода пла-
тан. 88. Роман Ивана Тургене-
ва. 89. Специальность учено-
го. 90. Небольшая поясная
сумка для патронов. 91. Гипо-

тетический материк Северно-
го полушария. 92. Нечто не-
разгаданное, еще не познан-
ное. 93. Река в Западной Си-
бири, приток Тромъегана. 94.
Категория, разряд. 100. Рос-
сийский хоровой дирижер, на-
родный артист России и Азер-
байджана. 101. Самозвуча-
щий язычковый, щипковый
музыкальный инструмент у
волжских татар и башкир.
104. Систематическое полу-
чение знаний. 105. Рок-груп-
па, учавствовавшая в спектак-
лях Ленкома «Тиль» и «Авто-
град XXI». 106. Единица ско-
рости судна. 108. Египетская
богиня, изображавшаяся в
виде кошки или женщины с
кошачьей головой.
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Министерство труда, здравоохране-
ния и социальной защиты Грузии заре-
гистрировало уникальный препарат
«САЛХИНО» в капсулах, что очень
удобно для приема. Его производство
налажено на фармацевтическом пред-
приятии «САЛХИНО». В красиво
оформленной упаковке 105 капсул.
Столько, сколько необходимо для одно-
го курса лечения больного.

Совокупность компонентов лечебных
растений монахи издревле называли
Божьей аптекой. Именно к такой катего-
рии относится и естественное лекар-
ство «САЛХИНО».

Наличие в препарате «САЛХИНО»
уникальных веществ и его редкие лечеб-
ные качества прошли проверку и под-
тверждены в лабораториях, клиниках,
на кафедрах десятков научно-исследо-
вательских институтов Грузии, России,
Азербайджана и Украины. Лекарство
зарегистрировано также в Минздравах
ряда стран, где получены государственные патенты и соответствующие лицензии.

Фармакологические действия: «САЛХИНО» упорядочивает функционирование
желудочно-кишечного тракта и мочеполовых органов. Укрепляет иммунитет, препятству-
ет росту микроорганизмов, снимает запоры, обладает свойствами рассасывать опухо-
левые образования, убирает гной с любых мягких тканей.

«САЛХИНО» незаменимо при лечении и профилактике маститов, мастопатии, ран,
воспалительных и гнойных процессов кожи и слизистой оболочки, кольпита, простатита,
полости рта, пульпита, парадонтита, воспалительных заболеваний дыхательных путей,
бронхита, холецистита, колита, гепатита, нефрита, радикулита, геморроя.

«САЛХИНО» - экологически чистое растительное лекарство, обладающее антибиоти-
ческими качествами. «САЛХИНО» особенно эффективен при лечении стрептококков, ста-
филококков, кишечных палочек. Сравнительно меньше воздействует на другие патологии.

Спрашивайте лекарство «САЛХИНО» в аптеках, а за консультацией можете  обратить-
ся по адресу:

Тбилиси, проспект Давида Агмашенебели,  115, тел. 95-90-60.

ЧУДО-ПРЕПАРАТ «САЛХИНО» В КАПСУЛАХ

ПОСМЕЙСЯ НАД АДЮЛЬТЕРОМ —
И ОН ТЕБЕ НЕ СТРАШЕН

На конкурсе «Золотой еж-2007», прошедшем в Ива-
но-Франковском музыкально-драматическом театре на
Украине, мастер Тимофей Бондарь представил причес-
ку, при которой волосы заплетаются в рога.

Сам конкурс носил характер тематического шоу, по-
этому необычность и символизм стали основным мо-
тивом мероприятия. Тимофей поделился и технологи-
ей этой прически — мастер закрепляет на голове спе-
циальный каркас, на который сначала наматываются
натуральные накладные пряди, а потом уже волосы
модели. Прическа фиксируется немалым количеством
средств для укладки. На создание этого чуда мастер
потратил несколько часов, однако модель выглядит
очень счастливой и можно поспорить, что разочаро-
вания из-за адюльтера ей не грозят.

Впрочем. в мире много мастеров, гораздых на вы-
думку. Судите сами.


